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ФРАКЦИИ ЛДПР 20 ЛЕТ

Фракция ЛДПР уже 20 лет работает в Государственной Думе Федерально-
го Собрания Российской Федерации (1993–2013 гг.). За эти годы депутаты от 
ЛДПР вынесли на обсуждение свыше тысячи законопроектов, постановлений 
и протокольных поручений. Около трети законодательных инициатив, обсужда-
емых парламентариями за эти годы, – работа нашей фракции. 

Более того, все самые важные законопроекты по демографии, внешней по-
литике, защите русских и русского языка, борьбе с терроризмом и коррупцией, 
по пенсиям, ветеранам, образованию, науке и технике, обороне, экологии, мо-
лодёжи, помощи социально незащищённым слоям населения и прочим первы-
ми всегда озвучивали именно депутаты от ЛДПР. Это при том, что они состав-
ляют – если вывести средний процент по всем шести созывам – всего лишь 
одну десятую часть от общего числа депутатов. 

Многие наши инициативы отвергались парламентским большинством, при-
нимаясь позже – лет через 5–10, – а по прошествии этого срока с ними выступа-
ла партия власти и превращала инициативу ЛДПР в собственный законопроект. 
Но всё делалось с опозданием, когда ситуация уже выходила из-под контроля. 
Если бы все предложения ЛДПР были вовремя реализованы, мы бы жили сей-
час в другой стране: в стране всеобщего процветания, которую уважали бы во 
всём мире. Лишь немногие из наших инициатив были реализованы, но слиш-
ком медленно и чересчур нерешительно.

Как всегда насыщенным для фракции ЛДПР стал прошедший 2012 год. 
Главными направлениями её законотворческой деятельности стали дорожная 
безопасность, защита избирательных прав граждан и социальные вопросы.

За период с 1 января по 21 декабря 2012 года депутатами фракции ЛДПР 
было внесено сто семьдесят семь законопроектов. Из них: сто двадцать восемь 
законодательных инициатив внесенны непосредственно депутатами фракции; 
сорок девять – в соавторстве с депутатами других фракций.

В настоящее время на рассмотрении Государственной Думы находятся сто 
тридцать законопроектов ЛДПР. Семнадцать законопроектов отклонены. 

Были приняты следующие законы, предложенные ЛДПР:
1. Об ограничении доступа к противоправной информации в Интернете.
2. О регулировании деятельности некоммерческих организаций, выполняю-

щих функции иностранного агента.
3. О переносе применения нового порядка государственной регистрации ме-

дицинских изделий на более поздний срок.
Наиболее значимыми проектами федеральных законов нашей фракции за 

2012 год стали:
1. О предоставлении права на материнский (семейный) капитал семьям, 

в которых родился (усыновлён) первый ребёнок. (Отклонён.)
2. Об установлении административной ответственности за непредоставле-

ние места в детском дошкольном учреждении. (Отклонён.)
3. О предоставлении ежегодного отпуска женщине, имеющей ребёнка (де-

тей) в возрасте до 14-ти лет, в удобное для неё время. (До сих пор на стадии 
рассмотрения.)

4. О противодействии оскорблению религиозных убеждений и чувств гра-
ждан, осквернению объектов и предметов религиозного почитания (паломни-
чества), мест религиозных обрядов и церемоний. (До сих пор на стадии рас-
смотрения.)

5. О введении льготного режима налогообложения в ряде субъектов Россий-
ской Федерации – Дальний Восток. (До сих пор на стадии рассмотрения.)

6. О торговле алкогольными и табачными изделиями исключительно в специ-
ализированных торговых предприятиях. (До сих пор на стадии рассмотрения.)
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7. Об усилении ответственности за изготовление и оборот порнографиче-
ской продукции. (До сих пор на стадии рассмотрения.)

8. Об отмене внутрироссийского роуминга. (До сих пор на стадии рассмо-
трения.)

9. О внеконкурсном поступлении лиц, принявших на себя обязательство 
отработать не менее двух лет по полученной специальности. (До сих пор на 
стадии рассмотрения.)

10. О распространении гарантий, предусмотренных Трудовым кодексом 
Российской Федерации для беременных женщин, на матерей и отцов, воспиты-
вающих детей до четырнадцати лет без супруга (или супруги). (До сих пор на 
стадии рассмотрения.)

Кроме того, в 2012-м, как и в предыдущие годы, наши депутаты решитель-
но отстаивали права и интересы детей, женщин, социально незащищённые 
слои населения, жителей русской глубинки. Избранные выступления находятся 
в разделе «Голос ЛДПР».

Однако политическая деятельность – это не только выступления на пле-
нарных заседаниях парламента. Яркий пример тому – работа лидера фракции 
ЛДПР Владимира Жириновского в рамках парламентских слушаний и дру-
гих мероприятий. В своих выступлениях он обращается к истории, экономике 
и политике России, шире исследуя не только ракурс прошлого, но и будущую 
перспективу. Поэтому прогнозы лидера ЛДПР всегда основываются на объек-
тивных фактах и часто сбываются. Ознакомиться с лучшими выступлениями 
председателя ЛДПР в комитетах Государственной Думы, на общественных 
слушаниях, «круглых столах» и конференциях вы сможете в разделе «Говорит 
Жириновский».
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ИНИЦИАТИВЫ ФРАКЦИИ

ГОСУДАРСТВО

Дать оценку последствиям развала СССР
Депутаты фракции ЛДПР внесли на рассмотрение нижней палаты Парламента 

проект постановления «О Заявлении Государственной Думы Федерального Соб- 
рания Российской Федерации «Об оценке последствий развала СССР».

Как известно, 25 декабря 2011 года исполнилось 20 лет со дня незаконного 
расчленения СССР. Фракция ЛДПР считает необходимым дать оценку этим со-
бытиям и поставить вопрос о привлечении к уголовной ответственности лиц, 
виновных в развале СССР.

О политических партиях
В конце февраля 2012 года Государственная Дума приняла в первом чтении 

законопроект о снижении минимальной численности политической партии, не-
обходимой для государственной регистрации с сорока тысяч до пятьсот членов. 
При этом отменяются требования к минимальной численности членов в регио-
нальных отделениях партий. 

Такое радикальное сокращение численности членов для политической струк-
туры нелогично, поскольку партии, как правило, имеют около ста тысяч отде-
лений. В целях либерализации требований к созданию и деятельности полити-
ческих партий депутаты фракции ЛДПР предлагают вместо половины субъек-
тов оставить обязательным образование региональных отделений партий лишь 
в трети территорий. Кроме того, парламентарии предлагают сократить мини-
мальную численность членов политической партии к январю 2013 года до десять 
тысяч человек.

18.01.2012
Ввести уголовную ответственность за незаконную установку на транспорт-

ном средстве устройств для подачи световых и звуковых сигналов, имитирую-
щих сигналы транспорта государственных служб.

17.02.2012
Внести единообразие в названия законодательных (представительных) орга-

нов регионов. Первое слово в таком названии должно содержать название субъ-
екта Российской Федерации (например: «Ленинградская» или «Смоленская»); 
второе – название административно-территориальной единицы («областная», 
«республиканская», «краевая»); третье – слово «Дума». 

17.02.2012
Внести единообразие среди наименований представительных органов му-

ниципальных образований. Оно должно состоять из трёх слов. Первое должно 
содержать территориальное наименование муниципального образования (на-
пример: «раменская», «выборгская» и пр.); второе – содержать обозначение ад-
министративно-территориальной единицы (например: «районная», «городская», 
«поселковая»); третье – слово «Дума». 

23.03.2012
Более точно определить в законе «О гарантиях прав коренных малочислен-

ных народов Российской Федерации»: кого из россиян можно считать принадле-
жащими к коренному малочисленному народу и какие суммы следует выплачи-
вать этим гражданам за ущерб их исконной среде обитания.

23.03.2012
Наделить депутатов Государственной Думы и членов Совета Федерации, из-

бранных и выдвинутых субъектом Российской Федерации, правом выдвигать на 
обсуждение депутатов законодательного органа данного субъекта свои инициа-
тивы и предложения.
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29.03.2012
До сих пор равнодушное отношение чиновников к законным требованиям 

члена Совета Федерации и депутата Государственной Думы ограничивается 
наложением штрафа до трёх тысяч рублей. ЛДПР предлагает отстранять пра-
вонарушителей от работы на срок до одного года, что обеспечит соблюдение 
трудовой дисциплины должностных лиц и повысит эффективность их работы.

09.04.2012
Предоставить право на освобождение от призыва на военную службу граж-

данам, являющимся сыновьями или родными братьями военнослужащих, уча-
ствовавших в боевых действиях, выполнявших задачи в условиях чрезвычайно-
го и военного положений, а также в условиях вооружённых конфликтов и полу-
чивших увечья (ранения, травмы, контузии).

12.04.2012
Изменить закон о принципах организации органов власти субъектов Россий-

ской Федерации, заменив в нём слова «порядок изъятия соответствующих пол-
номочий у органов исполнительной власти», словами «порядок изъятия соот-
ветствующих полномочий у органов государственной власти», то есть включив 
в закон ещё и законодательную ветвь региональной власти, которую до сих пор 
игнорировали.

18.05.2012
Дать право субъектам Российской Федерации участвовать в ремонте дорог 

федерального значения, в том числе за счёт собственных средств бюджетов 
субъектов, поскольку состояние автомобильных дорог федерального, регио-
нального и местного значения является важнейшим показателем экономическо-
го развития государства и имеет огромное значение для дальнейшего развития 
экономики. 

08.06.2012
Добавить в закон «О днях воинской славы и памятных датах России» 30 де-

кабря – День Победы России в Отечественной войне 1812 года.
21.06.2012

При официальном опубликовании закона указывать субъект законодательной 
инициативы, внёсший данный законопроект на рассмотрение Государственной 
Думы, чтобы граждане России знали, кто ответственен за тот или иной закон.

28.06.2012
Исключить из статьи 12 Федерального закона «О лицензировании отдельных 

видов деятельности» деятельность по тушению лесных пожаров для снижения 
ущерба от них и предоставления возможности пожарным командам оперативно 
действовать на местах.

29.06.2012
Для защиты суверенитета страны и её конституционного строя более чётко 

законодательно урегулировать деятельность некоммерческих организаций, вы-
полняющих функции иностранного агента.

03.07.2012
Установить для осуществляемых государственными и унитарными 

предприятиями сделок по отчуждению закреплённого за ними имущества  
аукционный порядок. Это позволит установить необходимые ограничения при 
отчуждении, исключив продажу такого имущества по заниженной стоимости 
и причинение вреда государственным и публичным интересам.

06.07.2012
Дополнить перечень памятных дат России в законе «О днях воинской славы 

и памятных датах России» памятной датой 1 августа – День памяти русских 
солдат, погибших в Первой мировой войне.

14.09.2012
Ввести прокурорский надзор в Вооружённых Силах для обеспечения закон-

ности в них, а также других войсках, воинских формированиях и органах. 
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20.09.2012
Ужесточить наказание за неправомерный отказ в предоставлении или укло-

нении от предоставления информации, а также предоставление заведомо лож-
ной информации члену Совета Федерации или депутату Государственной Думы.

20.09.2012
Внести изменение в закон «Об исчислении времени», чтобы пятьдесят че-

тыре региона жили по астрономическому времени, полностью использовался 
световой день в летний период и было сокращено негативное влияние короткого 
светового дня в зимний. Кроме того, предлагаемое исчисление времени позволит 
России находиться в одинаковых условиях со странами Средней Азии, Турции, 
Китая и сократит разрыв во времени до одного часа с Украиной и странами Ев-
ропы.

25.09.2012
Включить в статью 5 Федерального закона «О гарантиях равенства парла-

ментских партий при освещении их деятельности государственными общедо-
ступными телеканалами и радиоканалами» в методику учёта объёма эфирного 
времени дополнительный показатель: название теле- и радиоканала, на котором 
транслировались сообщения и время выхода в эфир. 

10.10.2012
Принять закон «О мегаполисах», где указать порядок образования российских 

мегаполисов и их районов с учётом исторических, географических, градостро-
ительных особенностей соответствующих территорий, численности населения, 
социально-экономических характеристик, расположения транспортных коммуни-
каций, наличия инженерной инфраструктуры и других особенностей территории.

Привести отдельные законодательные акты в соответствие с законом «О ме-
гаполисах», наделив их правом осуществлять пользование недрами на своей тер-
ритории в пределах предоставленных действующим законодательством полномо-
чий.

14.11.2012
Внести изменения в Градостроительный кодекс Российской Федерации, пре-

доставив возможность перехода членов одной саморегулируемой организации 
(СРО) в области инженерных изысканий, архитектурно-строительного проекти-
рования и строительства в другую с переводом внесённых в компенсационный 
фонд денежных средств на счёт другой СРО. В настоящее время добровольный 
выход члена СРО или переход в другую саморегулируемую организацию влечёт 
за собой финансовую потерю в размере от 300 тысяч до 1 миллиона рублей, чем 
пользуются недобросовестные руководители СРО.

12.11.2012
Направление субъектами Российской Федерации, получающими дотации из 

государственного бюджета, собственных средств на реализацию федеральных 
полномочий или переданных регионам федеральных полномочий, приводит к их 
недостатку при решении региональных вопросов. Следует установить ограни-
чения на использование собственных материальных ресурсов и финансовых 
средств субъекта Российской Федерации в вопросах компетенции федеральных 
органов власти.

10.12.2012
Принять санкции к гражданам США:
– совершившим преступления в отношении граждан Российской Федерации;
– способствовавшим своими действиями (бездействием) освобождению от 

ответственности лиц, совершивших преступления в отношении граждан Россий-
ской Федерации;

– причастным к похищению и незаконному лишению свободы граждан Рос-
сийской Федерации;

– вынесшим необоснованные и несправедливые приговоры в отношении 
граждан Российской Федерации;
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– осуществляющим необоснованное юридическое преследование граждан 
Российской Федерации.

17 декабря 2012 года к законопроекту добавлена статья о запрете передачи 
гражданам США на усыновление и удочерение российских детей-сирот.

ПРАВО И ЗАКОН

За «мигалки» – уголовную ответственность
Незаконная установка на автомобилях «устройств подачи специальных све-

товых или звуковых сигналов» стала настоящим бичом для российских дорог. 
Водители автомобилей с «мигалками» и «крякалками» проносятся по трассе, 
заставляя других участников движения уходить в сторону, создают множество 
аварийных ситуаций.

«Когда человек заранее и незаконно оснащает свой автомобиль специальны-
ми световыми или звуковыми сигналами, то его умысел на совершение противо-
правных действий уже налицо, – считает депутат фракции ЛДПР Ярослав Ни-
лов. – Такой человек изначально настроен на нарушение закона, на пренебрежи-
тельное отношение к любым правилам и, в конечном итоге, готов к совершению 
противоправных действий, последствием которых может явиться причинение 
вреда здоровью людей или даже их смерть».

В связи с этим за установку подобных устройств (за исключением охранной 
сигнализации) без соответствующего разрешения фракция ЛДПР предлагает 
ввести штраф в размере до двухсот тысяч рублей либо арест от 3-х до 6-ти ме-
сяцев с лишением права управлять транспортным средством на срок до 3-х лет.

Борьба с банковским произволом
Многие люди, взявшие ссуды на свои нужды, хотят вернуть долг досрочно. 

До сих пор им мешала это делать статья 810 Гражданского кодекса Российской 
Федерации, фактически запрещающая досрочный возврат кредита без согласия 
займодавца. Банки, для которых выгодно получать проценты за весь срок креди-
та, твердили об упущённой выгоде и штрафовали за его досрочное погашение. 

Фракция ЛДПР инициировала принятие законопроекта по внесению изме-
нений в статью 810 Гражданского кодекса. Банковское сообщество, конечно, 
подвергло закон критике. Основной аргумент банкиров: «Государство не должно 
вмешиваться в дела рынка».

Саморегулирование рынка – эффективно работающий механизм при усло-
вии равноправия сторон. Но о каком равноправии может идти речь, когда одна 
сторона – банки, обладающие финансовыми и административными ресурсами, 
а другая – простые граждане? 

Тем не менее изменения вступили в силу. Теперь банкам законодательно за-
прещено учинять препятствия по досрочному погашению кредитов.

Ограничения на использование иностранных рабочих
В настоящее время Трудовой кодекс Российской Федерации не делает раз-

личий между работником – гражданином Российской Федерации и работником- 
иностранцем, хотя в российском законодательстве такие различия закреплены.

В России особенно остро стоит проблема гастарбайтеров. С одной стороны, 
трудовые мигранты насыщают рынок низкоквалифицированной рабочей силой, 
а с другой – способствуют оттоку денег из страны, подпитывают преступность, 
обостряют межэтническую и социальную напряжённость, вытесняя с рынка тру-
да граждан России. Ситуацию усугубляют коррупция и прогрессирующий эко-
номический кризис.

Депутаты фракции ЛДПР предлагают закрепить в статье 3 Трудового кодекса 
Российской Федерации положение о том, что «установление различий, исключе-
ний, предпочтений, а также ограничение прав работников, вызванные отсутстви-
ем гражданства Российской Федерации, не являются дискриминацией человека».
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Необходимо законодательно запретить использование иностранной рабочей 
силы, если речь идёт об оплате труда из бюджетных средств. Консолидирован-
ный бюджет России не должен служить обогащению иностранцев. Исключения-
ми могут стать поступление на работу в образовательные учреждения и научные 
организации, а также случаи, предусмотренные федеральными законами или 
международными договорами Российской Федерации.

Результат чиновничьей вседозволенности
В феврале этого года депутат фракции ЛДПР Ярослав Нилов направил офи-

циальное обращение начальнику Государственного управления обеспечения без-
опасности дорожного движения Министерства внутренних дел России (ГУОБДД 
МВД) с целью выяснить: выдавалось ли разрешение на установку специальных 
световых и звуковых сигналов на автомобиль, непосредственно обслуживающий 
губернатора Свердловской области? Именно при участии этого автомобиля про-
изошла авария, в результате которой погиб водитель встречной «Волги», а сам 
губернатор и водитель его «Мерседеса» получили серьёзные травмы.

Как следует из ответа чиновника, необходимого разрешения на автомобиль 
не выдавалось. А следовательно, «мигалка» на машине, обслуживающей губер-
натора Свердловской области, была установлена незаконно.

Напомним, фракция ЛДПР в Государственной Думе уже предлагала сокра-
тить перечень государственных органов, машинам которых разрешены «мигал-
ки». Беззаконие, устраиваемое на дорогах представителями властных структур, 
должно быть наконец остановлено!

Наказание за агрессивную езду
К водителям, практикующим агрессивный метод вождения, очень сложно 

применить те или иные санкции, поскольку нарушение ими Правил дорожно-
го движения (ПДД) является либо незначительным, либо труднодоказуемым.  
Нет санкций за агрессивный метод вождения и в Кодексе Российской Федерации 
об административных правонарушениях (КоАП).

Однако неоднократное опасное перестроение по полосам движения может 
заставить других водителей прибегнуть к экстренному торможению, «вилянию» 
на дороге или спровоцировать выезд на встречную полосу. Не менее опасно 
и приближение к впереди движущемуся транспортному средству. Подобное по-
ведение также может повлечь дорожно-транспортное происшествие.

ЛДПР предлагает ввести ответственность за управление транспортным 
средством, создающее угрозу возникновения аварийной ситуации, в виде адми-
нистративного штрафа в размере от двух тысяч пятисот до пяти тысяч рублей.

Остановить издевательства в местах лишения свободы
Руководитель фракции ЛДПР в Государственной Думе, лидер партии Влади-

мир Жириновский обратился к Уполномоченному по правам человека в Россий-
ской Федерации Владимиру Лукину с призывом защитить российских заключён-
ных от беспредела, творящегося в исправительных учреждениях.

В сравнении с европейскими тюрьмами, где уже сам факт лишения свободы 
рассматривается как достаточное наказание и нет нужды в нечеловеческих усло-
виях содержания, избиениях и травле, наши тюрьмы ужасают.

Лидер ЛДПР также обратил внимание на то, что случаи издевательства и пы-
ток над заключёнными, к несчастью, не единичны в отечественной системе 
исполнения наказаний, которая давно нуждается в коренном реформировании 
и замене большей части сотрудников. В России не соблюдается большая часть 
гражданских и человеческих прав. «Нужно сосредоточиться на этом вопросе. 
Остановить пытки и издевательства в местах лишения свободы!» – призвал ру-
ководитель фракции ЛДПР в Государственной Думе. 

Предложение ЛДПР услышано
Аэрофлот предлагает создавать «чёрные списки» пассажиров, нарушающих 

правила поведения на борту самолёта. Инициативу уже поддержала Росавиа-
ция. Между тем, депутаты фракции ЛДПР призывали законодательно закре-
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пить право авиакомпаний отказывать в обслуживании пассажирам, допустив-
шим за последние пять лет нарушения правил поведения на борту самолёта.

В отличие от иностранных коллег российские авиаперевозчики не имеют за-
конного права отказывать пассажирам в дальнейшей покупке билета – они могут 
лишь расторгнуть уже заключённый договор на перевозку пассажира и груза по 
ряду оснований, закреплённых в Воздушном кодексе Российской Федерации.

Вместе с тем некоторые граждане порой не задумываются о том, что их по-
ведение на борту воздушного судна является нарушением прав других людей на 
безопасность полёта и зачастую создаёт угрозу жизни и здоровью пассажиров 
и экипажа.

Кроме того, автор законопроекта депутат фракции ЛДПР Ярослав Нилов счи-
тает возможным дополнить законопроект положениями о введении аналогичного 
«чёрного списка» пилотов.

Честное законодательство
В настоящее время выезд в нарушение ПДД на встречную полосу движения 

либо на трамвайные пути встречного движения влечёт за собой ответственность в 
виде лишения водительских прав на срок от 4-х до 6-ти месяцев. При этом в части 
4 статьи 12.15 КоАП делается отсылка – «за исключением случаев, предусмотрен-
ных частью 3 настоящей статьи». Эта часть предусматривает за выезд на «встреч-
ку» в нарушение ПДД при объезде препятствия штраф от одной до полутора 
тысяч рублей. Про выезд на трамвайные пути встречного движения при объезде 
препятствия в нём ничего не упоминается.

Такая юридическая коллизия вызывает большие споры между автомобилиста-
ми и Государственной инспекцией безопасности дорожного движения (ГИБДД). 
Порой препятствия нарочно выставляются там, где их нельзя объехать, не на-
рушив при этом правил. Чтобы избежать возникновения подобных ситуаций, 
парламентарии предлагают дополнить часть 3 статьи 12.15 КоАП положением 
о том, что «выезд в нарушение Правил дорожного движения на трамвайные пути 
встречного движения при объезде препятствия влечёт наложение административ-
ного штрафа в размере от тысячи до тысячи пятисот рублей. При этом оно не 
влечёт за собой лишения права управления транспортными средствами на срок от 
4 до 6 месяцев, как это предусмотрено частью 4 статьи 12.15».

Вердикт – отклонить
Согласно внесённому в августе этого года законопроекту ЛДПР, пьяных во-

дителей, спровоцировавших дорожно-транспортное происшествие (ДТП), в кото-
ром погиб один человек, предлагается лишать свободы на срок от 3-х до 9-ти лет. 
Тех, из-за кого погибли двое или более людей, – от 5-ти до 15-ти лет. Также авторы 
законопроекта считают необходимым исключить из списка действующих санк-
ций такой вид наказания, как принудительные работы, – подобная мера слишком 
гуманна, когда речь идёт о жизни и здоровье людей. Однако ни Правительство 
Российской Федерации, ни Верховный Суд законодательную инициативу депута-
тов фракции ЛДПР не поддержали. 

Также в апреле этого года депутатами от ЛДПР был внесён на рассмотрение 
законопроект, в соответствии с которым следовало наказывать работников до-
школьных учреждений, по разным причинам отказывающих родителям в устрой-
стве их ребёнка в дошкольное учреждение по месту жительства, предупрежде-
нием или штрафом от тысячи до двух тысяч рублей. Для юридических лиц пред-
усматривался штраф в десять раз больше. Профильный комитет Государственной 
Думы после рассмотрения проекта рекомендовал его к отклонению, посчитав, что 
основная проблема очередей в детские сады – нехватка дошкольных учреждений. 
Однако в ЛДПР уверены, что это однобокий взгляд на проблему. Одним только 
строительством новых детских садов коррупционную составляющую не решить.

Передать ПДД в ведение парламента
Сегодня вопросы безопасности движения на дорогах России регулируются 

соответствующим федеральным законом («О безопасности дорожного движе-
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ния»), а также КоАП и УК РФ. Вместе с тем единый порядок дорожного движе-
ния на всей территории страны, то есть Правила дорожного движения, устанав-
ливается Правительством Российской Федерации. 

А это значит, что на каждую законодательную инициативу парламентариев 
Правительство Российской Федерации представляет в Государственную Думу 
свой отзыв, и фактически без его одобрения законопроект не может быть принят. 
Однако, как показывает практика, акты Правительства, необходимые для полно-
ценной реализации принятых законов, принимаются со значительным опозда-
нием. 

Так, недавно Государственная Дума отклонила предложенный депутатами 
фракции ЛДПР законопроект, призванный упростить процедуру получения по-
лиса ОСАГО и уменьшить стоимость страховки, невзирая на логичность и обо-
снованность доводов.

Между тем депутаты ЛДПР уверены: подобная реакция не означает, что за-
конопроект рано или поздно будет принят. «Очень многие наши идеи, которые 
не поддерживаются Думой, Правительством и лежат в комитетах с отрицатель-
ными заключениями, находят свою поддержку после того, как о них заговорит 
высшее руководство страны», – заметил депутат от ЛДПР Ярослав Нилов.

«Вопрос единого порядка дорожного движения – принципиальный и имеет 
важное стратегическое значение», – подчеркивают парламентарии. От него за-
висит и обеспечение безопасности граждан, и эффективное функционирование 
всей транспортной системы государства. 

Депутаты фракции ЛДПР предлагают передать полномочия по установлению 
единого порядка дорожного движения законодательной власти. Это позволит 
более эффективно регулировать вопросы обеспечения безопасности дорожного 
движения, так как один орган будет определять и правила, и наказание за их 
нарушение.

Ввести школьную форму
Депутаты от ЛДПР внесли на рассмотрение парламента поправку к проекту 

закона «Об образовании», согласно которой во всех образовательных учрежде-
ниях вводится обязательная школьная форма. Это сгладит социальное неравен-
ство среди детей и подростков, укрепит дисциплину и повысит мотивацию уча-
щихся к обучению.

Важной составляющей закона «Об образовании» должно стать закрепление 
полномочий по введению школьной формы за федеральными органами государ-
ственной власти. «Поскольку Россия является многоконфессиональной и мно-
гонациональной страной, причиной разногласий могут стать уже не хиджабы, 
а национальные элементы в школьной форме, решение об установлении которых 
могут принять органы государственной власти некоторых регионов России. По-
этому следует принять все необходимые меры, чтобы избежать возникновения 
подобных конфликтов на межнациональной почве», – уточняют парламентарии.

Согласно поправке, внесённой ЛДПР, образцы формы должны утверждать-
ся Правительством Российской Федерации, тогда как сейчас этими  вопросами 
занимаются органы управления образовательного учреждения (совет школы, 
родительский комитет, классное, общешкольное родительское собрание, попе-
чительский совет). Школьникам из малообеспеченных семей форма должна пре-
доставляться за счёт бюджетных средств.

По результатам опроса общественного мнения на федеральном сай-
те ЛДПР, в блогах Владимира Жириновского, на его странице в социальной 
сети «Facebook» и в официальной группе ЛДПР «ВКонтакте» абсолютное 
большинство – 75 процентов – поддержали законодательную инициативу 
ЛДПР (всего в опросе приняло участие более двух тысяч пятисот человек).  
При этом более половины респондентов считают, что введение единой школьной 
формы во всех общеобразовательных учреждениях страны сократит пропасть 
между учениками из семей с разным социальным статусом и материальным по-
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ложением. Более пятисот полагают, что это благотворно скажется на учебной 
дисциплине школьников и повысит их мотивацию.

Не создавая помех
Давно пора разрешить автомобилистам, попавшим в незначительное ДТП 

и пришедшим к взаимному согласию относительно урегулирования его послед-
ствий, покидать место аварии, не вызывая при этом ГИБДД и не дожидаясь приез-
да патруля. Соответствующий законопроект представили на рассмотрение Думы 
депутаты от фракции ЛДПР.

В настоящее время согласно статье 12.27 КоАП за оставление места дорож-
но-транспортного происшествия предусмотрена соответствующая законодатель-
ная ответственность причастного к ДТП водителя. Пунктом 2.5 Правил дорожного 
движения установлена обязанность водителя не оставлять место происшествия.

Депутаты фракции ЛДПР считают данную меру излишней, когда речь идёт 
о мелких ДТП без пострадавших людей и тех случаях, когда участники дорож-
но-транспортного происшествия договорились об урегулировании претензий, 
и оставление места ДТП не представляет какой-либо общественной опасности, 
а также не затрагивает общественных интересов.

«Законопроект направлен на совершенствование российского законодатель-
ства и на уменьшение бюрократических проблем для граждан России, попавших 
в дорожно-транспортное происшествие», – говорится в сопроводительных доку-
ментах.

Кроме того, подобные меры помогут отчасти разгрузить городские магистра-
ли от пробок, спровоцированных попавшими в ДТП машинами. Незначительные 
кузовные повреждения автомобилей не должны усугублять и без того непростую 
дорожную обстановку.

19.01.2012
Дополнить статью 21 закона «Об основных гарантиях избирательных прав 

и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации» пунктом: 
«Полномочия Председателя Центральной избирательной комиссии прекращаются 
досрочно решением Государственной Думы, Совета Федерации, Президента либо 
самого ЦИКа».

30.01.2012
Законодательно закрепить избрание не более двух представителей от каж- 

дой политической партии в избирательные комиссии. Таким образом, уменьшает-
ся представительство от исполнительной власти и муниципальных органов, как 
это и должно быть в демократическом обществе, в котором власть не вмешивается 
ни в какие институты общества. 

03.02.2012
Обязать избирательные комиссии всех уровней в 10-дневный срок передавать 

документацию, включая подписные листы с подписями избирателей, участников 
референдума, бюллетени, открепительные удостоверения и списки избирателей 
в областной, краевой, республиканский или государственный архив в зависимо-
сти от уровня выборов и референдумов.

28.02.2012
Предоставить возможность для досрочного прекращения полномочий члена 

избирательной комиссии по инициативе субъекта, предложившего его кандида-
туру в состав избирательной комиссии. Это позволит обеспечить независимость 
избирательной комиссии на протяжении всего периода её работы. 

15.03.2012
Опубликовывать персональные данные всех избирателей в сети Интернет, 

чтобы каждый избиратель имел возможность, не тратя время на хождения в из-
бирательные комиссии, проверить точность списков избирателей по отношению 
к себе, своим близким. При данной норме мошенники от избирательного зако-
нодательства не будут иметь возможность заниматься фальсификацией списков 
избирателей.
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12.04.2012
Законодательно закрепить возможность предоставления документов в элек-

тронной форме в орган, осуществляющий государственную регистрацию, что 
позволит существенно уменьшить число лично обращающихся заявителей, со-
кратить время приёма документов, избежать очередей и искусственного ограни-
чения количества принимаемых заявлений.

25.04.2012
Дать право отзыва политическими партиями выдвинутых ими кандидатов. 

28.04.2012
Освободить граждан, жалующихся на произвол чиновников, от уплаты судеб-

ной пошлины. 
18.05.2012

Внести в перечень видов юридической помощи, указанный в законе «Об ад-
вокатской деятельности и адвокатуре», представление интересов доверителя по 
спорам, вытекающим из избирательных правоотношений.

23.05.2012
Обязать всех без исключения депутатов законодательных органов власти 

субъекта Российской Федерации работать на профессиональной, постоянной ос-
нове. Тогда депутаты будут ежедневно посещать законодательный орган власти, 
принимать граждан и заниматься своими прямыми обязанностями, а законода-
тельный орган превратиться в живой организм, в котором действительно будут 
решаться насущные вопросы и проблемы. 

28.05.2012
Увеличить размеры административных штрафов за нарушения избиратель-

ных прав граждан и правил проведения избирательной кампании.
15.06.2012

Внести изменения в Кодекс об административных правонарушениях Россий-
ской Федерации, устранив возможность применения термина «малозначитель-
ность» при привлечении виновного лица к административной ответственности 
за нарушения, совершённые в сфере избирательного права. 

15.06.2012
Усилить ответственность за незаконное отстранение члена избирательной ко-

миссии от участия в работе и иных лиц с избирательного участка.
15.06.2012

Приравнять права кандидата в депутаты органов местного самоуправления 
к правам избранного депутата при возбуждении дела об административном пра-
вонарушении и привлечении его к ответственности в судебном порядке, чтобы 
защитить избирательные кампании от вмешательства местных властей. 

10.07.2012
Внести в статью 70 закона «Об основных гарантиях избирательных прав 

и права на участие в референдуме граждан» меры для обеспечения сохранности 
избирательной документации.

12.07.2012
Дать наблюдателям право вести фото- и видеосъёмку процесса голосования 

и подсчёта голосов.
17.07.2012

Снизить минимальный возраст, по достижении которого гражданин получает 
право избрания на должность высшего должностного лица субъекта Российской 
Федерации (руководителя высшего исполнительного органа государственной 
власти субъекта Российской Федерации) до 21-го года.

01.08.2012
Запретить лицам, замещающим государственные должности, муниципаль-

ные должности, проходящим военную службу, сотрудникам органов внутренних 
дел, учреждений и органов уголовно-исполнительной системы, органов по кон-
тролю за оборотом наркотических средств и психотропных веществ, таможен-
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ных органов, следственного комитета, работникам органов прокуратуры, госу-
дарственным и муниципальным служащим, а также их супругам и несовершен-
нолетним детям иметь и открывать вклад (депозит), счёт в иностранном банке 
на территории иностранного государства, иметь в собственности недвижимое 
имущество за границей и приобретать его, иметь в собственности ценные бумаги 
иностранной компании и приобретать их.

27.08.2012
Распространить действие закона «О реабилитации жертв политических реп- 

рессий» на граждан Российской Федерации, подвергшихся политическим ре-
прессиям на территории государств – бывших союзных республик СССР и не 
реабилитированных компетентными органами этих государств либо государ-
ственными органами бывшего СССР.

11.09.2012
Ввести в федеральное законодательство дополнительное основание для до-

срочного прекращения полномочий члена избирательной комиссии с правом ре-
шающего голоса по решению соответствующего руководящего органа полити-
ческой партии, ранее представляющего кандидата для назначения на должность 
члена комиссии.

18.09.2012
Изменить законодательные акты Российской Федерации, усилив в них сте-

пень наказания за коррупционные преступления.
08.10.2012

Внести в закон «О безопасности дорожного движения» положение о том, 
что единый порядок дорожного движения на всей территории Российской Фе-
дерации устанавливается исключительно федеральным законом. Иначе страна 
лишится единого транспортного пространства.

25.10.2012
Освободить кандидатов, выдвигаемых политическими партиями, представ-

ленными в Государственной Думе Федерального Собрания Российской Феде-
рации, от необходимости сбора подписей депутатов представительных органов 
муниципальных образований и избранных глав муниципальных образований 
в свою поддержку, поскольку выдвинувшие их политические партии уже обеспе-
чивают необходимую поддержку в лице десятков миллионов своих избирателей.

27.11.2012
Предоставить субъектам Российской Федерации право официального опуб- 

ликования своих правовых актов как в печатном органе, учрежденном органами 
государственной власти субъектов Российской Федерации, так и в Интернете. 
Это позволит повысить правовую информированность граждан и даст им воз-
можность более оперативно использовать законодательство для защиты своих 
прав и интересов. 

28.11.2012
Чтобы исключить фальсификацию выборов:
– ввести практику проставления отметок в паспорте избирателя о получении 

избирательного бюллетеня для голосования;
– установить административную ответственность для членов избирательной 

комиссии за нарушение порядка составления списков избирателей, голосования 
вне помещения, проведения выборов, в том числе необоснованное удаление с из-
бирательного участка или отстранение от работы в избирательной комиссии.

Законопроектом также предлагается увеличить в десять раз штрафы за на-
рушение избирательного законодательства членами избирательной комиссии 
и установить уголовную ответственность за незаконную выдачу и получение из-
бирательного бюллетеня, а также голосование более одного раза в ходе одного 
и того же голосования.
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НАРОД

Запретить рекламу МММ
Либерально-демократическая партия России требует очистить улицы Мос- 

квы и других российских городов от плакатов организации «Мы можем многое», 
она же «МММ-2011»!

Мавроди известен как международный аферист, он отсидел срок в тюрьме 
за мошенничество, совершённое в особо крупном размере. Кроме того, в отно-
шении Сергея Мавроди возбуждено очередное уголовное дело. На этот раз он 
обвиняется в пособничестве незаконного предпринимательства.

ЛДПР считает, что подобная реклама по меньшей мере неэтична. До сих пор 
организатор МММ не может расплатиться с миллионами обманутых вкладчи-
ков. Откуда же находятся деньги на рекламу очередной финансовой пирамиды?! 

ЛДПР уже предлагала внести в Уголовный кодекс Российской Федерации по-
правку, запрещающую совершать любые финансовые операции лицам, которые 
отбывали наказания за преступления мошеннического характера.

Мы требуем остановить Мавроди, пока в результате деятельности его новой 
пирамиды миллионы доверчивых людей не остались без своих накоплений. 

ЛДПР призывает власти развернуть масштабную пропагандистскую кампа-
нию, предостерегающую граждан от вложений в финансовые пирамиды. 

А вся рекламная кампания «МММ-2011» в кратчайшие сроки должна быть 
объявлена вне закона, ведь от этого зависит не просто материальное, но и физи-
ческое здоровье людей.

Забытая победа
Фракция ЛДПР в Государственной Думе внесла на рассмотрение парламента 

законопроект о введении в России нового дня воинской славы – Дня Победы 
в Отечественной войне 1812 года. В качестве памятной даты предложено уста-
новить день 30 декабря.

Сегодня, когда подвиги наших прадедов оказались незаслуженно забыты, 
а многие историки и политики пытаются снизить их значение, перелицевать 
историю, наша инициатива звучит как нельзя более актуально. 

Это была победа не только и не столько русского оружия, сколько русского 
духа. Недаром 30 августа 1814 года император Александр I издал высочайший 
манифест, в котором, отдавая должное полководцам и рядовым воинам, оценил 
победу в Отечественной войне 1812 года как промысел Божий. Осознавая вели-
чие осиянной Богом победы, Александр провозгласил День Рождества Христова 
Днём «воспоминания избавления церкви и Державы Российские от нашествия 
галлов». 

Предложенный ЛДПР законопроект призван восстановить историческую 
справедливость и вернуть стране её заслуженную Победу. 

По праздникам не штрафовать
ЛДПР предлагает отменить штрафы за нарушение правил остановки и сто-

янки автомобилей в ночное время и в выходные или праздничные дни. Соответ-
ствующий законопроект внесён на рассмотрение Государственной Думы. 

В настоящее время такое нарушение карается административным штрафом. 
Взимают его круглосуточно. Между тем, многие крупные города задыхаются от 
автомобилей, а цены на гаражи и парковочные места «кусаются». Вот и бросают 
граждане свои машины вдоль дорог, в том числе в местах, где это делать запре-
щено. 

Авторы законопроекта считают, что в будние дни, когда дороги заполнены 
автомашинами, налагаемый штраф является логичным и справедливым. В ноч-
ное же время движение автомобилей затихает, а в выходные и праздничные 
дни – значительно снижается, и потому норму КоАП РФ стоит пересмотреть. 
Депутаты фракции ЛДПР предлагают отменить штрафы за такие нарушения для 
автовладельцев в выходные и праздничные дни, а также с 23:00 до 7:00 в будни. 
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Упростить жизнь водителям
Каждый гражданин, обладающий правом управления транспортным сред-

ством, должен оформлять ОСАГО лично на себя без привязки к тому или иному 
автомобилю, считают депутаты фракции ЛДПР.

В жизни часто возникают ситуации, когда собственник транспортного сред-
ства вынужден передать право вождения лицу, не вписанному в страховой полис. 
При этом КоАП предусматривает наказание за управление транспортным сред-
ством водителем, не указанным в страховом полисе, в виде штрафа в размере 
трёхсот рублей.

Депутаты предлагают упростить процедуру получения полиса ОСАГО 
и уменьшить стоимость страховки. Предполагается, что гражданин, обладающий 
правом управления транспортным средством, будет оформлять ОСАГО лично на 
себя, без привязки к тому или иному транспортному средству. А на размер сто-
имости страховки будут влиять лишь возраст страхователя, стаж и аварийность.

Кроме того, законопроект легализует множество услуг, уже сейчас предо-
ставляемых гражданам России, и снимет многие проблемы, связанные порой с 
возникающей необходимостью передать управление третьему лицу.

Защити себя сам
Пока идёт обсуждение проекта легализации короткоствольного огнестрель-

ного оружия в России, ЛДПР предлагает разрешить использование огнестрелов 
хотя бы для защиты в собственном доме. Соответствующий законопроект внесла 
на рассмотрение Государственной Думы фракция ЛДПР.

Автор законопроекта предлагает предоставить гражданам возможность за-
щитить себя и своих близких в случае незаконного проникновения и посягатель-
ства на их жизнь в собственном доме. Для этого предлагается включить в пере-
чень гражданского оружия самообороны огнестрельное нарезное короткостволь-
ное оружие с дульной энергией, не превышающей трёхсот джоулей.

«По закону „Об оружии“ на сегодняшний день для самообороны может ис-
пользоваться гладкоствольное длинноствольное оружие. Но проблема в том, 
что пока громоздкое ружьё достанешь из сейфа, расчехлишь, соберёшь – много 
времени пройдёт, а короткоствольное нарезное оружие – компактное и удобное. 
Кроме того, по мощности оно несопоставимо с охотничьим ружьём. У ружья – 
более двух с половиной тысяч джоулей, а у пистолета – всего триста», – коммен-
тирует парламентарий. 

Законопроект предполагает, что разрешение на его приобретение и хранение 
будет выдаваться гражданам, достигшим 23-летнего возраста, на основании ли-
цензии, выданной органом внутренних дел.

Стоит отметить, что одновременно с этим законопроект устанавливает запрет 
на свободное ношение огнестрельного нарезного короткоствольного оружия.

Без права выбора
ЛДПР уверена, что автомобилисты должны самостоятельно выбирать форму 

возмещения ущерба страховой компанией. В настоящее время условия и поря-
док страховых выплат потерпевшему авто владельцу определяет Федеральный 
закон «Об обязательном страховании гражданской ответственности владельцев 
транспортных средств». Он предусматривает право страховщика по согласова-
нию с потерпевшим и на условиях, предусмотренных договором обязательного 
страхования, организовать и оплатить ремонт повреждённого имущества в счёт 
страховой выплаты. Между тем потерпевший может лишь согласиться с таким 
предложением либо отказаться от него, не имея возможности самостоятельно 
выставить подобное требование. Это ставит потерпевшего и страховщика в не-
равные условия.

В связи с этим депутаты от фракции ЛДПР внесли на рассмотрение Государ-
ственной Думы законопроект, в котором предлагают закрепить право принятия 
решения о форме компенсации ущерба не за страховой организацией, а за потер-
певшим, что позволит обеспечить более полную реализацию права потерпевших 
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на возмещение вреда, причинённого их жизни, здоровью или имуществу при ис-
пользовании транспортных средств.

Ветеранам – достойную жизнь
Депутаты фракции ЛДПР в Государственной Думе внесли на рассмотрение 

парламента законопроект, согласно которому увеличивается норма площади пре-
доставляемого жилья ветеранам боевых действий. В частности, это касается ве-
теранов боевых действий в Афганистане, на Северном Кавказе и в дружествен-
ных зарубежных странах, которым СССР оказывал интернациональную помощь.

В настоящее время денежная выплата на приобретение жилых помещений 
для данной категории граждан производится, исходя из нормы 18 кв. м общей 
жилой площади, тогда как для ветеранов Великой Отечественной войны норма 
обеспечения жилья составляет 36 кв. м.

«Все военные ветераны, с учётом заслуг по защите Отечества и безупречной 
службы, имеют полное право на условия, обеспечивающие им достойную жизнь, 
активную деятельность, почёт и уважение в обществе», – резюмируют авторы 
законопроекта.

Строго наказывать за вандализм
На недавно прошедшем заседании Государственной Думы Владимир Жири-

новский обратился к Комитету Государственной Думы по делам общественных 
объединений и религиозных организаций с просьбой ускорить внесение поправ-
ки в Уголовный кодекс Российской Федерации или восстановить закон о наказа-
нии за посягательство на религию. Председатель ЛДПР напомнил про вопию-
щий случай в Мурманской области, где некая активистка организовала филиал 
FEMEN. На своей страничке в соцсети девушка заявляет о готовящейся атаке на 
православную церковь, а в регионе уже появились листовки с призывом пилить 
кресты. Относиться к происходящему как к какой-либо шутке нельзя. В стране 
ведётся целенаправленная борьба с церковью. «Молодёжь не понимает, что они 
совершают, и для них это даже интересно – спилить православный крест. Но это 
то же самое, что спилить основы Руси! Какая-то девочка на уши ставит всю Мур-
манскую область. И такие уже появились почти во всех регионах. Повторяется 
XIX век», – резюмировал лидер ЛДПР. Он призвал как можно быстрее принять 
самые жёсткие меры и остановить подобное движение. 

Долой безнравственность из эфира
ЛДПР уже много лет утверждает, что на эмоциональное состояние людей 

влияют и телерадиопрограммы, а также печатные СМИ. После просмотра боль-
шинства передач, которые идут в прайм-тайм, жить не хочется! Распущенность, 
драки, оскорбления, воровство, руководство для убийц и самоубийц. 

СМИ вводят в стрессовое состояние миллионы людей. В отчаянии они не ви-
дят другого пути, как выпить и сесть за руль машины, выброситься из окна или 
хотя бы накричать на того, кто попадется под руку.

Владимир Жириновский предлагает провести опрос общественного мнения 
и выяснить, какие телевизионные передачи больше всего раздражают наших 
граждан, и запретить их к показу.

20.01.2012
Установить уголовную ответственность за умышленное создание дорож-

но-транспортного происшествия в целях вымогательства.
07.02.2012

Исключить из Кодекса Российской Федерации об административных пра-
вонарушениях ответственность за управление транспортным средством без 
документов, подтверждающих право владения, пользования или распоряжения 
транспортным средством в отсутствие его владельца.

13.02.2012
За выезд на встречную полосу в нарушение ПДД установлено наказание 

в виде лишения права управления транспортными средствами на срок от 4-х до 
6-ти месяцев и штрафа в размере пяти тысяч рублей. Однако случается, что во-
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дитель совершает незапрещённый ПДД обгон, начиная его через прерывистую 
линию дорожной разметки, но в силу тех или иных причин вынужден завершить 
его, возвращаясь на ранее занимаемую полосу после начала действия дорожного 
знака или дорожной разметки, запрещающих выезд на встречную полосу. В дан-
ном случае наказание должно быть смягчено и установлено в виде администра-
тивного штрафа в размере трёхсот рублей.

12.04.2012
Запретить повышение размера штрафов за нарушения ПДД, совершённые 

в городах федерального значения – Москва и Санкт-Петербург.
18.04.2012

Внести изменения в Кодекс Российской Федерации об административных 
правонарушениях, установив ответственность за управление транспортным 
средством, создающее угрозу возникновения аварийной ситуации (за агрессив-
ный метод вождения).

15.05.2012
Усилить ответственность за нарушение правил движения на автомагистрали.

29.05.2012
Предоставить право на материнский (семейный) капитал в размере 100 тысяч 

рублей семьям, в которых родился (усыновлён) первый ребёнок начиная с 1 ян-
варя 2013 года.

06.06.2012
В течение пяти дней с момента вступления в законную силу решения суда 

о прекращении права на земельный участок исполнительный орган должен на-
править заявление об этом в орган государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с ним. Введение единого срока направления такого 
заявления должно навести порядок в сфере использования земель.

13.06.2012
Изменить порядок и условия обязательного страхования гражданской ответ-

ственности водителей транспортных средств таким образом, чтобы гражданин, 
обладающий правом управления транспортным средством, оформлял ОСАГО 
лично на себя без привязки к тому или иному транспортному средству. Обладая 
данным личным страховым полисом, водитель будет вправе управлять любой 
собственной автомашиной. 

21.06.2012
Усилить наказание за нарушение безопасности перевозки детей легковыми 

такси.
29.06.2012

Усилить контроль над оборотом оружия, находящегося в пользовании юриди-
ческих и физических лиц, чтобы преодолеть негативные тенденции неправомер-
ного применения оружия.

02.07.2012
Увеличить штрафы за создание и использование незаконных платных парко-

вок для автотранспорта.
03.07.2012 

Внести изменения в Земельный кодекс Российской Федерации, чтобы облег-
чить гражданам управление своими дачными земельными участками, сведя все 
виды их разрешённого использования к одному – позволяющему сделать это ис-
пользование максимально свободным. 

04.07.2012
Усилить ответственность за движение транспортных средств по полосе для 

общественного транспорта или остановку на указанной полосе в нарушение 
ПДД.

05.07.2012
Внести изменения в статью Кодекса об административных правонарушени-

ях Российской Федерации с целью отмены наказания владельца транспортного 
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средства за остановку и стоянку в запрещённых для этого местах в выходные 
и праздничные дни, а также с 23:00 до 7:00 в будние дни, то есть в ночное время. 
В дневное время в рабочие дни установленное наказание за нарушение правил 
остановки или стоянки транспортных средств сохраняется. 

12.07.2012
Дать право руководящему органу политической партии в случае досрочно-

го прекращения полномочий депутата, избранного в составе списка кандидатов, 
предлагать для замещения вакантного депутатского мандата кандидатуру любого 
зарегистрированного кандидата из того же списка кандидатов.

07.08.2012
В законе «Об оружии» включить в перечень гражданского оружия самообо-

роны огнестрельное нарезное короткоствольное оружие с дульной энергией, не 
превышающей 300 Дж.

20.08.2012
В закон «Об обязательном страховании гражданской ответственности вла-

дельцев транспортных средств» добавить: «Потерпевший вправе выбрать форму 
компенсации в виде страховой выплаты или организации и оплаты ремонта по-
вреждённого имущества».

28.08.2012
В связи с участившейся гибелью людей на дорогах в срочном порядке уси-

лить ответственность за нарушение правил дорожного движения и эксплуатации 
транспортных средств.

06.09.2012
Установить ответственность за непредоставление преимущества в движении 

маршрутному транспортному средству или транспортному средству с включён-
ными специальными световыми и звуковыми сигналами (автомобили полиции, 
скорой медицинской помощи, противопожарной, аварийной и других служб).

13.09.2012
Выплачивать средства материнского капитала в денежной форме без предо-

ставления дополнительных документов, подтверждающих целевое использова-
ние, независимо от срока подачи заявления (не дожидаясь истечения трёхлетнего 
периода ограничения). С целью исключения мошенничества предусмотреть воз-
можность отказа в единовременной выплате при наличии отрицательного заклю-
чения органов опеки и попечительства, вынесенного по результатам проверки ус-
ловий жизни и соблюдения лицами, имеющими право на дополнительные меры 
государственной поддержки, своих обязанностей. 

14.09.2012
Дополнить статью 12.15 Кодекса об административных правонарушениях 

Российской Федерации положением о том, что выезд на трамвайные пути встреч-
ного движения при объезде препятствия влечёт только наложение администра-
тивного штрафа в размере от тысячи до тысячи пятисот рублей, а не лишение 
права управления транспортными средствами на срок от четырёх до шести меся-
цев, как это предусмотрено в настоящее время.

19.09.2012
Усилить ответственность за нарушение правил благоустройства автомобиль-

ных дорог и прилегающих к ним территорий при эксплуатации транспортных 
средств.

24.09.2012
Усилить ответственность за передачу управления транспортным средством 

лицу, находящемуся в состоянии опьянения.
15.10.2012

Внести в Федеральный закон «О безопасности дорожного движения» до-
полнительное требование: те, кто привлекался к ответственности за вож- 
дение транспорта в пьяном виде, должны не менее 10 лет с момента наруше-
ния предъявлять водительский документ с проколом в правом верхнем углу. Эта 
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поправка позволит привлечь внимание сотрудников ГИБДД во время проверки 
такого водителя и станет дополнительной мерой воздействия к подобным нару-
шителям.

16.10.2012
Изменить статью 19 закона «Об общественных объединениях», снизив воз-

раст граждан, имеющих право стать членами и участниками физкультурно-спор-
тивных и патриотических общественных и общественно-государственных объе-
динений, с 18-ти до 14-ти лет.

18.10.2012
Сделать оплату пользования мобильным телефоном независимой от места на-

хождения абонентов, устанавливающих связь между собой.
18.10.2012

Изменить закон «О защите прав юридических лиц и индивидуальных пред-
принимателей при осуществлении государственного и муниципального контро-
ля», обязав публиковать на сайте уполномоченного органа все акты текущих кон-
трольных мероприятий. К сожалению, не все юридические и физические лица 
добросовестно и в срок выполняют указанные предписания, в том числе органи-
зации, занимающиеся перевозками пассажиров. Все акты проверок и контроль-
ных мероприятий должны быть доступны для любого желающего воспользовать-
ся тем или иным видом транспорта.

22.10.2012
Ввести обязательное медицинское освидетельствование на предмет потреб- 

ления наркотических средств или психотропных веществ для лиц, чья профессия 
связана с управлением транспортными средствами или управлением движением 
транспортных средств (авиационный персонал, командный состав судна и дру-
гие) и чья профессия предполагает ношение оружия (полицейские, военнослужа-
щие, проходящие военную службу по контракту, частные охранники).

26.10.2012
Увеличить срок лишения управления транспортным средством за езду в пья-

ном виде до 5-ти лет. В случае управления автомобилем пьяным водителем, уже 
лишённым прав, увеличить размер штрафной санкции до 50 тысяч рублей. В слу-
чае повторного совершения правонарушения наказывать административным аре-
стом от тридцати до шестидесяти суток, либо штрафом в размере 100 тысяч ру-
блей и лишением права управления транспортным средством сроком на семь лет.

31.10.2012
Облегчить гражданам порядок обжалования решения суда об установлении 

срока ареста на имущество на период приостановления предварительного рас-
следования и дать им возможность требовать компенсации убытков, причинён-
ных чрезмерно длительным применением ареста на имущество.

01.11.2012
Освобождать водителей, оставивших место ДТП, от ответственности при со-

блюдении ряда условий:
1. Если в дорожно-транспортном происшествии нет лиц, получивших теле-

сные повреждения, а имеет место лишь повреждение транспортных средств. 
2. Если у участников дорожно-транспортного происшествия, причастных 

к нему, нет взаимных претензий либо между ними достигнута договорённость об 
урегулировании претензий, подтверждённая письменным соглашением.

08.11.2012
Сохранить действительность национальных и международных водительских 

удостоверений, выданных в других государствах, только для лиц, осуществля-
ющих транзитный проезд через территорию Российской Федерации, а также 
для лиц, работающих в дипломатических представительствах или консульских 
учреждениях, либо для временно пребывающих в Российской Федерации ино-
странных граждан, пользующихся услугами проката или аренды транспортных 
средств.
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13.11.2012
Установить запрет на ношение оружия лицом, находящимся в состоянии алко-

гольного или наркотического опьянения. Запретить ношение огнестрельного оружия 
ограниченного поражения на территории образовательных и медицинских учреж-
дений, а также в организациях общественного питания, реализующих алкогольную 
продукцию, пиво и напитки, изготавливаемые на его основе. 

14.11.2012
Обеспечить предоставление абонентам мобильной телефонной сети сохранение 

своего телефонного номера при заключении договора об оказании услуг с другим 
оператором связи.

16.11.2012
Создать систему обеспечения безопасности на стадионах, способной и предупре-

дить правонарушение, и должным образом привлечь к ответственности виновных. 
Потенциальные нарушители будут знать – в случае совершения ими правонаруше-
ний их ждёт не только отлучение от любимой игры, но и административное и уго-
ловное наказание.

19.11.2012
Усилить ответственность за создание помех в движении и остановке транспорт-

ных средств лицом, не являющемся водителем транспортного средства, введя более 
высокий административный штраф:

– исключить наказание в виде предупреждения;
– усилить ответственность за правонарушение, совершённое при сопровождении 

ребёнка (детей) в возрасте до двенадцати лет;
– на лиц, непосредственно создающих помехи в движении и остановке, от 5 до 

10 тысяч рублей;
– на должностных лиц – от 30 до 40 тысяч рублей;
– на юридических лиц – от 300 до 400 тысяч рублей.

19.11.2012
Усилить ответственность пешеходов и иных лиц – участников дорожного движе-

ния за административные правонарушения в области дорожного движения.
22.11.2012

Производить выплаты зарплат не реже, чем каждую неделю месяца. Уменьшение 
сроков между выплатами вознаграждения за труд станет дополнительной гаранти-
ей от невыплаты зарплаты, позволив намного быстрее отреагировать на её задержку 
и начать юридическую борьбу за взыскания денег с недобросовестного работодателя.

СОЦИАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ

Изменить закон «О Фонде содействия реформированию жилищно-коммуналь-
ного хозяйства» и признать утратившими силу законодательные акты о продлении 
сроков и определении основных направлений деятельности этого фонда.

15.03.2012
Продлить срок деятельности Фонда содействия реформированию жилищно-ком-

мунального хозяйства до 31 декабря 2015 года, чтобы создать условия для перехода 
к долгосрочной системе планирования переселения граждан из аварийного жилищ-
ного фонда и подготовки законодательной базы для новой системы финансирования 
капитального ремонта многоквартирных домов.

20.04.2012
Принять закон об оказании государством материальной поддержки родственни-

кам погибших в результате дорожно-транспортного происшествия в случаях, когда 
правоохранительные органы не нашли виновника.

21.05.2012
Предоставлять ежегодный отпуск женщине, имеющей ребёнка (детей) в возрасте 

до 14-ти лет, в удобное для неё время.
03.07.2012
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Увеличить размер общей площади жилья для ветеранов и инвалидов бое-
вых действий, а также членов их семей, нуждающихся в улучшении жилищ-
ных условий.

20.08.2012
Выплачивать гражданам, уволенным с военной службы, и членам их се-

мей, вставшим на учёт нуждающихся в жилых помещениях после 1 янва-
ря 2005 года, денежную компенсацию при невозможности обеспечить их жи-
лыми помещениями. 

13.09.2012
Взимать плату за пользование общим имуществом в многоквартирном 

доме (лифтом, сбором и вывозом твёрдых бытовых отходов) с каждого че-
ловека, проживающего с собственником данного помещения, а не с каждого 
квадратного метра, на которых он проживает. Это обеспечит равенство всех 
жителей многоквартирного дома в части взимания платы за пользование об-
щим имуществом.

25.09.2012
Усилить наказание за оскорбление религиозных убеждений и чувств граж-

дан, осквернение объектов и предметов религиозного почитания (паломниче-
ства), мест религиозных обрядов и церемоний.

26.09.2012
Ограничить право кредитора передавать третьему лицу требование воз-

врата долга, поскольку такая переуступка предполагает также передачу всей 
информации о должнике, в том числе его фамилию, имя, отчество, адрес про-
живания, домашние и иные контактные телефоны, паспортные данные и т.п. 
Это входит в противоречие с Конституцией, которая гарантирует право на не-
прикосновенность частной жизни человека.

11.10.2012
Усилить уголовную ответственность лиц, имеющих специальную подго-

товку в области силовых единоборств, за противоправные действия в отноше-
нии граждан.

22.10.2012
Предусмотреть для таких культовых действий, как молитвенный ритуал, 

обряды жертвоприношения и обряды, связанные с насильственными действи-
ями в отношении человека (обряды посвящения, очищения и т.п.), особый по-
рядок проведения, а именно ограничить их проведение строго определёнными 
местами.

26.10.2012
Внести изменения в Федеральный закон «О ветеранах», расширив круг 

лиц, относящихся к ветеранам боевых действий, поскольку прежний закон 
фактически относит к ветеранам только лиц, которые выполняли боевые за-
дачи в период с декабря 1994 года по декабрь 1996 года. Исключительно на 
территории Чеченской Республики. 

30.10.2012
Для поддержки организаций, созданных общероссийскими общественны-

ми объединениями инвалидов, наделить их правом получения в пользование 
муниципального (государственного) имущества без проведения публичных 
процедур (торгов), участие в которых является для них практически невоз-
можным, учитывая их статус, уставную деятельность и финансовое положе-
ние.

15.11.2012
Установить в федеральном законодательстве зависимость зарплаты руко-

водителя бюджетной организации от заработной платы основного персонала 
и ограничить размер заработной платы руководителя организации, финанси-
руемой из бюджета. 

04.12.2012
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ЗДОРОВЬЕ НАЦИИ

Спасти нацию
Любая разновидность табака так или иначе опасна для здоровья, а куритель-

ные смеси – тем более. Однако привлечь к уголовной ответственности распро-
странителей подобного зелья сегодня в нашей стране практически невозможно. 
Все дело в том, что пока в России не все синтетические вещества (хотя они и об-
ладают психоактивным свойством) отнесены в разряд наркотических средств.

Вместе с тем, по словам специалистов, подобные зелья вызывают галлюци-
нации, люди могут находиться в бессознательном состоянии, не отдавая отчёта 
своим действиям. В России от наркомании ежегодно умирают 100 тысяч мо-
лодых людей. Число поистине «апокалиптическое». Торговцы наркотиками не 
боятся никого и ничего. 

Существующие штрафы за нелегальную продажу такого яда составляют 
550 рублей. Прибыль от торговли позволяет дельцам даже не замечать этих 
штрафов.

ЛДПР уже неоднократно поднимала подобный вопрос на заседаниях Госу-
дарственной Думы. Однако, увы, нас не слушают, несмотря на это, мы не оста-
вим свою борьбу за здоровье нации. В ближайшее время депутаты фракции 
ЛДПР внесут на рассмотрение Государственной Думы поправки в действую-
щее законодательство с тем, чтобы полностью запретить реализацию и употре-
бление в нашей стране всех курительных смесей. В продаже остаться только 
сигареты, но ими необходимо торговать исключительно в специализированных 
точках, чтобы существовала возможность жёсткого контроля. Помимо этого 
изменения должны претерпеть критерии классификации синтетических препа-
ратов.

Защитить детей от порнографии
В настоящее время во всех государствах действуют меры, в различной сте-

пени ограничивающие демонстрацию сцен насилия и жестокости, порногра-
фии, неприличных или грубых выражений в теле- и радиоэфире. Режим полно-
го запрета порнографии и её рекламы существует в большинстве стран мира. 

По мнению депутатов фракции ЛДПР, российское законодательство в дан-
ной области нуждается в совершенствовании. Государственные органы, ответ-
ственные за надзор в сфере массовой информации и массовых коммуникаций, 
не обладают по-настоящему действенными механизмами контроля за содержа-
нием распространяемой информации. Федеральный закон «О защите детей от 
информации, причиняющей вред их здоровью и развитию» имеет некоторые 
недостатки. Так, действие закона не распространяется на рекламу, которая мо-
жет содержать вредоносную для детей информацию, поощрять её негативное 
воздействие на нравственное развитие и воспитание несовершеннолетних. Де-
путаты фракции ЛДПР предлагают запретить подобный вид рекламы. 

Кроме того, в настоящее время допускается оборот порнографической про-
дукции даже в доступных для детей местах, лишь бы применялись средства 
защиты детей «в виде административных и организационных мер, технических 
и программно-аппаратных средств». Тем самым, по мнению ЛДПР, нарушается 
Международная конвенция о полном пресечении производства, хранения и об-
ращения порнографических предметов, то есть полный запрет на порнографию. 
Поэтому, парламентарии предлагают запретить оборот продукции, содержащей 
информацию порнографического характера, в местах, доступных детям. 

Запретить рекламу алкоголя и табака
Действующее законодательство закрепляет перечень товаров, реклама ко-

торых в России запрещена. Среди них наркотические и психотропные, взры-
вчатые вещества и материалы, опасные для жизни и здоровья человека. При 
этом законом разрешается реклама алкоголя и табака. Депутаты фракции ЛДПР 
предлагают устранить этот законодательный пробел.
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Смертность в России от употребления алкоголя и курения табака достигла 
таких масштабов, что речь идёт о настоящей гуманитарной катастрофе. Одним 
из факторов, способствующих распространению этих пагубных пристрастий, 
является реклама. 

Поэтому ЛДПР предлагает установить полный запрет на рекламу алкоголь-
ной продукции, пива и напитков, изготавливаемых на его основе, табака, табач-
ных изделий и курительных принадлежностей. Принятие законопроекта позво-
лит сохранить жизни десятков и даже сотен тысяч граждан России.

Лечить наркоманов
Одной из самых сложных проблем, стоящих перед российским обществом, 

является наркомания, которая создаёт глобальную угрозу национальной безо-
пасности. Наркотическая зависимость – тяжкая болезнь, и постоянно увели-
чивающиеся её масштабы распространения в нашей стране ставят под угрозу 
физическое и духовное здоровье молодёжи, а также социальную стабильность 
российского общества в ближайшем будущем.

При этом распространение наркомании существенно влияет на криминаль-
ную обстановку в стране. 

ЛДПР предлагает ввести в России принудительное лечение от наркотиче-
ской зависимости, в том числе и для тех лиц, которые попробовали наркотики 
впервые.

Законопроект предусматривает назначение принудительного лечения в каче-
стве альтернативы уголовному наказанию для лиц, совершивших малозначи-
тельные деяния. Сроки лечения в этом случае будет устанавливать врач, а не суд.

Алкоголь и сигареты – только в спецмагазинах
Продажа алкогольной и табачной продукции ведётся практически в любых 

торговых точках, торгующих продуктами питания, причём она ничем не ограни-
чена, кроме запрета на реализацию спиртного и сигарет несовершеннолетним. 
Во многих регионах России также запрещено торговать алкогольными напитка-
ми в ночное время, однако ограничений на продажу табачной продукции зако-
нодательством вообще не предусмотрено, в результате чего она круглосуточно 
реализуется практически повсеместно.

Отсутствие ограничений неизбежно порождает доступность для молодёжи 
алкоголя и сигарет, отрицательное влияние которых на здоровье нации просто 
неоспоримо. 

Депутаты фракции ЛДПР предлагают законодательно закрепить норму, 
согласно которой розничную торговлю алкогольной и табачной продукцией 
можно будет вести только в специализированных магазинах. По мнению пар-
ламентариев, введение подобных мер приведёт к сокращению возможностей 
«спонтанного» приобретения спиртного, а значит, сможет существенно снизить 
алкоголизацию населения.

13.02.2012
При превышении установленных законом лимитов на выбросы и сбросы за-

грязняющих веществ и другие виды негативного воздействия на окружающую 
среду подвергать уголовной ответственности руководителей предприятий и ор-
ганизаций, по чьей вине был превышен лимит. 

15.02.2012
Добавить к предупредительным надписям на табачную продукцию фотогра-

фии либо рисунки (в том числе пиктограммы), иллюстрирующие последствия 
курения.

29.02.2012
Запретить розничную продажу табака и алкоголя в непосредственной бли-

зости от мест размещения контрольно-кассовой техники в магазинах, внеся 
изменения в законы «Об ограничении курения табака» и «О государственном 
регулировании производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спир-
тосодержащей продукции».
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15.03.2012
Внести в Технический регламент на молоко и молочную продукцию следу-

ющее изменение: надпись на товаре должна занимать не менее 20 процентов 
площади потребительской тары и наноситься прописными буквами чёрного 
цвета на белом фоне, жирным, чётким, легко читаемым шрифтом максималь-
но крупного размера.

05.04.2012
Для устранения угрозы жизни и здоровью пассажиров и экипажей авиа-

транспорта дать перевозчику право в одностороннем порядке отказывать в за-
ключении договора воздушной перевозки гражданам, нарушающим безопас-
ность полёта. 

16.04.2012
Запретить рекламу алкогольной продукции, пива и напитков, изготавлива-

емых на его основе, табака, табачных изделий и курительных принадлежно-
стей.

19.04.2012
Усилить ответственность за перевозку несовершеннолетних детей в воз-

расте до 12-ти лет в транспортных средствах, не оборудованных ремнями бе- 
зопасности.

28.04.2012
Поскольку ещё не утверждён новый порядок регистрации медицинских из-

делий, следует перенести на полгода (с 1 июля 2012 года на 1 января 2013 года) 
срок вступления в силу положения, разрешающего ввоз и обращение только 
тех медицинских изделий, которые будут зарегистрированы согласно новому 
порядку.

17.05.2012
Внести в список мест, где не допускается розничная продажа алкогольной 

продукции, территории, примыкающие к проходным заводов, фабрик, органи-
заций, численность работников которых свыше ста человек. Зачастую работ-
ники промышленных предприятий сразу после рабочего дня распивают спирт-
ные напитки, которые приобретают непосредственно в ближайших ларьках, 
причём распитие происходит практически у стен завода. Таким образом, про-
исходит регулярное нарушение закона о запрете распития алкогольной про-
дукции в общественных местах.

07.06.2012
Изменить закон «О защите детей от информации, причиняющей вред их 

здоровью и развитию» и другие законодательные акты Российской Федера-
ции, внеся в них такую меру защиты, как ограничение доступа к противоправ-
ной информации в Интернете.

15.06.2012
Ввести принудительное лечение лиц, больных наркоманией, включая тех, 

кто употребил наркотические средства без назначения врача впервые.
10.07.2012

Усилить ответственность за незаконное проведение аборта, внеся соот-
ветствующие изменения в Уголовный кодекс Российской Федерации, Кодекс 
об административных правонарушениях Российской Федерации и закон «Об  
основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации». 

16.07.2012
Установить административную ответственность за предоставление досту-

па к вредной для детей информации, распространяемой посредством инфор-
мационно-телекоммуникационных сетей, в том числе Интернета, в местах, 
доступных для детей, а также за неприменение административных и органи-
зационных мер для защиты детей от информации, причиняющей вред их здо-
ровью и развитию.
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17.07.2012
Внести в Уголовный кодекс Российской Федерации изменения, усилив нака-

зание за изготовление и оборот порнографической продукции.
18.07.2012

Внести изменения в Кодекс об административных правонарушениях Рос-
сийской Федерации, уточнив возраст привлечения к административной ответ-
ственности за проституцию, поскольку привлечение ребёнка является его сек-
суальной эксплуатацией взрослыми (т.е. ребёнок является не преступником, 
а жертвой) и не должно расцениваться как совершённое им правонарушение. 

07.09.2012
Распространить гарантии, предусмотренные в Трудовом кодексе для бере-

менных женщин и лиц с семейными обязанностями при направлении в слу-
жебные командировки, привлечении к сверхурочной работе, а также при ра-
боте в ночное время, выходные и нерабочие праздничные дни, на матерей 
и отцов, воспитывающих детей без супруга (супруги).

10.09.2012
Юридически гарантировать предоставление материальной помощи граж-

данам, имеющим поствакционные осложнения, вызванные профилактически-
ми прививками, и ввести её ежемесячную денежную индексацию.

04.10.2012
Запретить торговать алкогольными и табачными изделиями везде, кроме 

специализированных торговых предприятий.
07.11.2012

Для оказания содействия субъектам Российской Федерации в создании 
эффективной инфраструктуры в здравоохранении установить в числе целей 
региональных программ модернизации здравоохранения обеспечение строи-
тельства объектов капитального строительства родовспоможения и оказания 
медицинской помощи детям.

15.11.2012
Запретить распространение товаров с названиями, аналогичными извест-

ным алкогольным брендам.

НАУКА, ОБРАЗОВАНИЕ

16.04.2012
Для внедрения новых технологий и увеличения производства нового сверх-

точного оружия, а также для повышения результатов наших спортсменов-стрел-
ков предоставить гражданам право самостоятельно снаряжать патроны к офици-
ально зарегистрированному нарезному огнестрельному охотничьему оружию.

19.04.2012
Чтобы сохранить имущественную базу Московского государственного 

университета имени М. В. Ломоносова и Санкт-Петербургского государствен-
ного университетов, запретить приватизацию составляющих эту базу объек-
тов жилого, научно-образовательного, исторического и культурного комплек-
сов. 

19.04.2012
Установить административную ответственность за непредоставление ме-

ста в детском дошкольном учреждении.
26.07.2012

Освободить от налогообложения ввоз на территорию Российской Федера-
ции всех видов современного технологического оборудования.

03.09.2012
Обеспечить внеконкурсное поступление в высшие учебные заведения, 

имеющие государственную аккредитацию, для обучения за счёт средств бюд-
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жетной системы лиц, принявших на себя обязательство отработать не менее 
двух лет по полученной специальности. 

11.09.2012
Чтобы укрепить отечественную систему образования и исключить зло- 

употребления в этой сфере, следует внести в закон «Об образовании» следую-
щее:

1. Обязать органы местного самоуправления незамедлительно (до 15 дней) 
предоставлять место для несовершеннолетнего ребёнка в муниципальном об-
разовательном учреждении, ближайшем к месту проживания родителей или ре-
бёнка, или к иному месту, рекомендуемому родителями.

2. Заменить в предложении «органы государственной власти и органы мест-
ного самоуправления могут создавать нетиповые образовательные учреждения 
высшей категории для детей, подростков и молодых людей, проявивших выда-
ющиеся способности» слово «могут» на «обязаны».

12.09.2012
Обеспечить целевую контрактную подготовку специалистов со средним 

профессиональным и высшим профессиональным образованием для организа-
ций оборонно-промышленного комплекса.

ЭКОНОМИКА

Безналоговая зона
ЛДПР продолжает настаивать на внедрении в Дальневосточном регионе 

безналоговой экономики. Депутаты фракции подготовили соответствующий 
законопроект, который направлен в Правительство Российской Федерации для 
получения официального отзыва.

Дальний Восток – самый депопулирующий регион страны: за период 
1991–2010 годов демографические потери региона составили 22 процента на-
селения. Кроме того, на Дальнем Востоке преимущественно развиваются до-
бывающие отрасли промышленности, на которые приходится более половины 
товарной продукции, а обрабатывающие производства развиты крайне слабо. 
Отдалённость региона обусловливает значительные транспортные надбавки, 
которые отражаются в стоимостных показателях большинства отраслей хозяй-
ства. Вся экономика здесь развивается с повышенным коэффициентом потерь. 
На сегодняшний день все регионы Дальнего Востока являются дотационными.

По мнению ЛДПР, освобождение граждан России и российских органи-
заций от большинства федеральных налогов благотворно скажется на уровне 
жизни Дальневосточного федерального округа и лишь ненамного уменьшит 
объём федерального бюджета в виде выпадающих доходов. Эта мера позво-
лит привлечь граждан России из других регионов переселиться в Дальне-
восточный регион, в том числе для создания новых российских организаций, 
чья деятельность будет направлена на повышение экономического потенциала 
страны.

Защитить права потребителей
Если молоко изготовлено из сухих молочных продуктов – информация об 

этом должна быть хорошо читаема на упаковке, убеждены депутаты фракции 
ЛДПР. Они предлагают внести изменения в статью 36 Федерального закона 
«Технический регламент на молоко и молочную продукцию».

Сегодня указанная статья обязует производителя размещать на упаковке ин-
формацию об использовании сухих молочных продуктов. Но недобросовест-
ные изготовители выполняют это требование таким образом, что размещён-
ная ими информация оказывается практически недоступна для потребителя. 
Текст мелким шрифтом или плохо читаемым цветом, занимающий небольшую 
площадь упаковки, особенно сложно разглядеть пожилым людям, детям и тем, 
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у кого плохое зрение. В результате потребитель не получает информации, ко-
торой производитель обязан его обеспечивать.

Информация об использовании сухих молочных продуктов, занимающая не 
менее 20 процентов площади тары и нанесённая прописными буквами чёрного 
цвета на белом фоне, жирным, чётким, легко читаемым шрифтом максимально 
крупного размера, будет способствовать защите прав потребителя.

Уменьшить налог на сезонный транспорт
ЛДПР предлагает освободить владельцев транспортных средств, предназна-

ченных для использования только в зимний или летний период, от необходимо-
сти уплачивать налог за весь календарный год. 

Транспортным налогом в России облагаются самые разнообразные транс-
портные средства, зарегистрированные в установленном порядке в соответствии 
с российским законодательством. В списке можно найти и мопед, и самолёт. На-
логовым периодом для всех них признаётся календарный год, при этом не ка-
ждое из этих средств в действительности может использоваться в течение года. 
Тем не менее владельцы обязаны уплачивать налог в таких размерах, словно 
пользуются ими постоянно. 

Следует отметить, что в Федеральном законе «Об обязательном страховании 
гражданской ответственности владельцев транспортных средств» есть понятие 
«ограниченное использование транспортного средства», в том числе учитывает-
ся и его сезонное использование, однако Налоговый кодекс Российской Федера-
ции игнорирует данное обстоятельство. 

Фракция ЛДПР предлагает установить право налогоплательщика на умень-
шение транспортного налога. «В случае сезонного использования транспортно-
го средства исчисление суммы налога (суммы авансового платежа по налогу) 
предлагается производить с учётом коэффициента, определяемого как отноше-
ние числа полных месяцев, в течение которых данное транспортное средство 
используется налогоплательщиком, к числу календарных месяцев в налоговом 
(отчётном) периоде», – говорится в пояснительной записке к законопроекту.

За сокращение времени регистрации
В последнее время количество пассажирских авиаперевозок в России неу-

клонно растёт: согласно данным официальной статистики, в 2011 году услугами 
гражданской авиации воспользовались более 64 миллионов человек, а это почти 
на 13 процентов пассажиров больше, чем в 2010-м. В связи со столь существен-
ным увеличением пассажирского потока ЛДПР предлагает сократить время ре-
гистрации на авиарейс пассажиров без багажа, прекращая её не за 40, а за 30 
минут до времени отправления воздушного судна по расписанию.

Такие изменения позволят улучшить уровень обслуживания пассажиров, 
значительно повысить показатели авиаперевозок, снизить количество стрессов 
среди пассажиров и улучшить людям настроение, считают депутаты фракции 
ЛДПР.

Единые тарифы по России
ЛДПР вновь настаивает на отмене внутрисетевого роуминга. Депутаты фрак-

ции в Государственной Думе повторно представили на рассмотрение парламента 
законопроект «О внесении изменений в статью 54 Федерального закона „О свя-
зи“».

Несколько лет назад ЛДПР предложила ликвидировать внутрироссийский 
роуминг, отменив существующую практику оплаты не только за соединение, но 
и за сам факт звонка не из «домашнего» региона. Платит и пользователь, который 
принимает звонок, находясь за пределами «своего» субъекта Российской Феде-
рации. Это устаревшая практика, и ЛДПР предлагала от неё отказаться, унифи-
цировав оплату разговоров по мобильному телефону вне зависимости от места 
нахождения абонентов.

«Два года наш законопроект провалялся в разных комитетах. ЛДПР вновь 
ставит этот вопрос на повестку дня. Надеемся, с появлением в Думе нового Ко-
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митета по информационной политике, информационным технологиям и связи, 
а также с приходом нового руководства Министерства связи наши доводы будут 
услышаны и внутрисетевой роуминг в России наконец-то будет отменен», – ком-
ментируют парламентарии. 

10.01.2012
Изменить Воздушный кодекс, установив более строгие правовые нормы со-

держания и реконструкции аэродромов и аэропортов, чтобы обеспечить безопас-
ность полётов воздушных судов.

03.02.2012
Дать органам власти субъектов Российской Федерации право осуществлять 

функции по оказанию услуг и управлению государственным имуществом в от-
ношении автомобильных дорог федерального значения. Это позволит исправить 
катастрофическую ситуацию в дорожной сфере. 

28.02.2012
Ужесточить регулирование деятельности туристических агентств, введя ме-

ханизм взыскивания материальной ответственности за ущерб законным интере-
сам потребителей туристских услуг.

06.04.2012
Обязать организации хранить документы, подаваемые для получения 

и внесения изменения в свидетельства о допуске к работам, которые оказы-
вают влияние на безопасность объектов капитального строительства. В на-
стоящее время такая обязанность не предусмотрена. Халатность в этом воп- 
росе ведёт к авариям и обрушениям.

22.05.2012
Внести изменения в законы «Об организации и о проведении XXII Олимпий-

ских зимних игр…» и «О правовом положении иностранных граждан в Россий-
ской Федерации», упростив оформление на работу по строительству спортивных 
объектов в Сочи иностранных специалистов высокой квалификации. 

25.05.2012
Отменить ограничение сроков переоформления прав на земельные участки, 

используемые организациями и учреждениями ДОСААФ, что облегчит им вы-
полнение задач в интересах обеспечения обороны и безопасности страны, реше-
нии социально-экономических задач.

04.06.2012
Сделать единой формулировку «дачное хозяйство (строительство)» в за-

коне «О садоводческих, огороднических и дачных некоммерческих объедине-
ниях граждан» и Земельном кодексе, а также дополнить перечень видов раз-
решённого использования земельных участков сельскохозяйственного назна-
чения видом «для дачного хозяйства (строительства)». Это позволит привести 
в фактическое соответствие правовое положение сотен тысяч наших граждан, 
имеющих в собственности дачные земельные участки, и устранит беспорядок  
в работе муниципалитетов и Федеральной службы государственной регистра-
ции, кадастра и картографии.

08.06.2012
Усилить ответственность за использование земель не по целевому назначе-

нию. Подобные нарушения наносят России огромный экономический ущерб. 
26.06.2012

Привлечь к деятельности ассоциаций экономического взаимодействия 
регионов как граждан и юридических лиц, так и органы местного само- 
управления, сделав более широким круг лиц, участвующих в возрождении оте- 
чественной экономики.

28.06.2012
Вернуть в лесное законодательство возможность льготного порядка заготовки 

древесины юридическими лицами и жителями региона на основании договоров 
купли-продажи лесных насаждений, заключённых по результатам аукционов.



30

02.07.2012
Добавить к кругу лиц, указанных в статье 20 Земельного кодекса Российской 

Федерации, которым предоставляется земельный участок на праве бессрочного 
пользования, военно-патриотические организации и учреждения России.

03.07.2012
Создать институт энергоаудиторов, а также определить полномочия феде-

рального органа исполнительной власти по ведению государственного реестра 
энергоаудиторов, чтобы облегчить гражданам доступ к энергоресурсам и сбить 
завышенные цены на них.

10.07.2012
Внести изменения в Градостроительный кодекс Российской Федерации 

и закон «Об организации и о проведении XXII Олимпийских зимних игр…», 
расширив перечень объектов, подлежащих государственной экспертизе, чтобы 
исключить создание «чёрного рынка» экспертиз.

26.07.2012
Исключить возможность совершения иностранными организациями, не 

имеющими постоянного представительства в Российской Федерации, сделок 
с физическими лицами-резидентами по реализации объектов недвижимости, 
находящихся на территории Российской Федерации. Таким образом, иностран-
ные организации будут вынуждены открывать представительства и уплачивать 
налог в бюджет России.

19.09.2012
Внести изменения в Федеральный закон «Об электроэнергетике», чтобы 

усилить ответственность компаний, поставляющих электроэнергию, перед по-
требителями.

26.09.2012
Для обеспечения российских граждан морепродуктами по доступной цене 

устранить пробелы в правовом регулировании прибрежного рыболовства.
01.10.2012

Внести в закон «О кредитной кооперации» правовую норму, дающую воз-
можность кредитным кооперативам участвовать в различных государственных 
программах, в том числе по поддержке малого и среднего предприниматель-
ства, что предоставит более широкий спектр целевых займов пайщикам коопе-
ратива.

04.10.2012
Убрать из закона «О взаимном страховании» ограничения, касающиеся: ко-

личества членов обществ взаимного страхования, видов осуществляемого ими 
страхования, компетенции и формы общего собрания членов общества. Это 
создаст благоприятные условия для вовлечения в страхование широких слоёв 
населения, предпринимателей и их объединений, а также предоставит им воз-
можность самим определять условия страхования, управлять своим страхова-
нием, распоряжаться своими страховыми ресурсами.

17.10.2012
Внести изменения в закон «О лотереях», устранив «юридические лазейки», 

позволяющие недобросовестным организаторам лотерей уклонятся от налого-
обложения. В частности, внести необходимость проведения тендеров по опре-
делению операторов лотерей, а также увеличить долю государства от общей 
прибыли.

22.10.2012
Чтобы восстановить экономическое и демографическое благополучие вос-

точных регионов России, освободить от налогов российские организации и ин-
дивидуальных предпринимателей – граждан Российской Федерации в Респуб- 
лике Саха (Якутия), Приморском и Хабаровском краях, Амурской, Камчатской, 
Магаданской и Сахалинской областях, Еврейской автономной области, Чукот-
ском автономном округе.
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26.10.2012
Обязать территориальные сетевые компании за свой счёт заключать договор 

страхования риска ответственности по обязательствам, возникшим вследствие 
причинения вреда жизни, здоровью или имуществу других лиц, в том числе 
вследствие неисполнения обязанности по оплате потерь электроэнергии.

14.11.2012
Ввести особые условия для договоров аренды земельных участков в составе 

проекта комплексного освоения территории под жилищное строительство:
1. Возможность пролонгации сроков аренды на 5 лет в отношении экспери-

ментальных инвестиционных проектов. 2. Не ограничивать 6-месячным сроком 
получение разрешения на строительство, а напрямую связать его с этапами раз-
вития проекта.

20.11.2012
С целью предотвращения коррупции, развития добросовестной конкуренции 

и обеспечения прозрачности закупок разработан закон «О закупках товаров, ра-
бот, услуг отдельными видами юридических лиц». Данный закон ограничивает 
список органов управления, имеющих право утверждать Положение о закупке 
в организации. Однако в случае акционерного общества возникают противоре-
чивые трактовки. С целью их устранения рекомендуется внести соответствую-
щие поправки. 

12.11.2012
Передать Правительству полномочия по утверждению порядка перекрёст-

ного субсидирования электрической энергии на розничных рынках. Сделать 
электроэнергию доступной для всех категорий потребителей, устанавливая 
строгие тарифы и устраняя возможности необоснованного завышения цен.

СМИ
04.05.2012

Запретить в СМИ: 
1. Рекламу лекарственных средств.
2. Рекламу медицинских услуг по искусственному прерыванию беременно-

сти. 
3. Рекламу, где есть: 1) ссылки на конкретные случаи излечения от заболе-

ваний; 2) выражение благодарности физическими лицами в связи с использова-
нием объекта рекламирования; 3) представление о преимуществах товара пу-
тём ссылки на проведённые исследования, обязательные для государственной  
регистрации объекта рекламирования; 4) утверждение о наличии у потребителей 
тех или иных заболеваний либо расстройств здоровья.

4. Проведение рекламных акций, сопровождающихся раздачей образцов ле-
карственных средств, в том числе содержащих наркотические и психотропные 
вещества.

25.05.2012
Дополнить статью 16 Федерального закона «О рекламе» обязанностью из-

дателей периодических печатных изданий сопровождать рекламный текст 
пометкой «реклама» или пометкой «на правах рекламы», шрифт которой не 
должен быть меньше самого крупного шрифта, используемого в тексте рек- 
ламы.

30.08.2012
Запретить звуковую рекламу на улицах населённых пунктов и в помещениях 

метрополитена, поскольку такая реклама, транслирующаяся с использованием 
громкоговорителей, ретрансляторов, репродукторов и других звукоусиливаю-
щих и звуковоспроизводящих устройств, негативно влияет на здоровье граждан.
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ГОВОРИТ ЖИРИНОВСКИЙ

ВЫСТУПЛЕНИЕ В КОМИТЕТЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ
ПО ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКЕ,  

ИНФОРМАЦИОННЫМ ТЕХНОЛОГИЯМ И СВЯЗИ

Взаимодействие законодательных (представительных) органов 
государственной власти и СМИ

Я хочу выделить несколько моментов, выражу то, что другие не говорили. 
Я думаю, что в этом смысл «круглого стола» – чтобы не было повторов. 

Оттолкнусь от последней фразы по поводу слабой реакции на выступления 
в прессе. Это связано с тем, что у нашей прессы сегодня сильно субъективист-
ский подход. Она очень много говорит и, к сожалению, не всегда правду. По-
этому ожидать реакции властей опасно. Если действовать, как при советской 
власти, тогда нужно всех снимать: губернаторов, министров, разгонять полити-
ческие партии, всю администрацию... В этом проблема. 

Вот смотрите: ЦРУ в США. ЦРУ только едва что-то узнало о том, что кто-то 
не так себя вёл в быту, – все, этот кто-то подаёт в отставку. Это мне напоминает 
советский период – стоило только что-то где-то сказать, и уже сообщали об 
увольнении. 

Первое. Слишком много свободы. Мы сами её желаем, но последствия – 
в неправильной трактовке событий. Вот это и порождает обострение обста-
новки в стране. Невозможно заранее договориться – сообщать только то, что 
соответствует действительности. Наши суды переполнены делами о защите 
чести и достоинства. Это связано с прессой. Журналисты пишут всё, что хотят. 
В одной «жёлтой» газете читаю: «Вот эти два депутата – гомосексуалисты». 
Спрашиваем у авторов – почему? А потому что они ходят вместе. Вы что, плохо 
соображаете, что ли? Они в зале сидят вместе, и кабинеты рядом находятся. Вы 
понимаете, это ярлык на всю жизнь.

Информация появляется на Компромат.ru, ещё где-то. Журналист просто так 
написал: «Вот почему они вместе сидят в зале, почему они ходят по коридору 
вместе?» Значит – нечего писать. Давайте добьёмся более объективного осве-
щения всех событий, фактов.

Второе. Про положение русского языка. Каждую неделю появляется новое 
иностранное слово. Последним возникло «краудфандинг». Послушайте, даже 
я не мог долго понять, что это такое. Потом растолковали мне: «Когда ребёнок 
болеет, собирают деньги со всей страны, сrowd – „толпа“, funding – „финанси-
рование“». Слушайте, нужно толкователя, комментатора нашей прессе, дети не 
поймут ничего. По-русски только местоимение и какое-то определение, а гла-
голы и термины относятся к чужой языковой системе. Это авторитет страны 
подрывает. Получается, что в русском языке нет подобных терминов. Кто этим 
занимается? Журналисты. Им хочется показать, что они знают это слово. Вот, 
к примеру, журналист был в Англии, в Америке, слышал его, в Интернете ви-
дел, и он без зазрения совести вставляет англицизм в русское предложение по-
всеместно. Идёт спектакль-перфоманс. Какой перфоманс? Русское слово есть. 
Везде встречаем «дилер», а не «посредник». Это засорение языка – страшно. За 
границей говорят: «А что у русских вообще слов нет никаких?». Президент – 
по-английски, мэр – по-английски, сбор средств – по-английски, лечить – по-ан-
глийски. Только местоимение «я» осталось. «Я студент Санкт-Петербургского 
университета». Сколько русских слов? Одно местоимение. А можно: «Я уча-
щийся Петроградского высшего училища». Но зачем так говорить? «Я студент 
университета», – всё по-немецки, вот тогда хорошо. 

Далее, о чем уже говорили, но я зайду с другой стороны. Вредные пере-
дачи. Считается, что они высоко рейтинговые, вся страна их смотрит каждый 
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день. «Пусть говорят» Малахова. Это страшно. Миллионы людей плачут день 
и ночь. Он считается очень опытным журналистом. Представляете? Наносится 
огромный вред здоровью: у людей инфаркты, инсульты и как следствие уход из 
жизни. Это хуже, чем вражеская армия, которая должна войти на территорию 
страны, – меньше будет вреда. Я говорю не только об этой, есть ещё и другие 
передачи. Но эта каждый идёт день по лучшему каналу страны в лучшее вре-
мя – с 20:00 до 21:00. Я думал, остановятся, но добавили субботу. Скоро ещё 
воскресенье и утром пустят. И страна сойдёт с ума. Малахов поедет и купит 
себе золотую дачу во Флориде, Майами-Бич. Нельзя этого допускать, это нужно 
остановить. Я думаю, Алексей Валентинович, Вы пригласите представителей 
каналов, мы посидим, хотя бы в узком кругу, и скажем, чего требует наш народ. 

Оскорбления. Тоже тема обширная, я не буду время занимать, потому что 
много желающих выступить. Оскорбления постоянно звучат в адрес депутатов, 
и никто из журналистов этого не останавливает. Например, Прохоров (М. Д. 
Прохоров, предприниматель. – Ред.), кандидат в президенты: «думские стар-
цы». Ну кто тебе дал право так говорить? Тебе самому полтинник уже! Ты что, 
такой молодой, что ли? 

М. Г. Делягин вроде бы грамотный экономист. Статья в «Аргументах и фак-
тах»: «взбесившиеся принтеры и пиарасты». «Пиарасты» – от слова «пиар». 
Ну что это за фраза? Она уже дублируется. В какой-то передаче журналист вы-
пускает: взбесившиеся принтеры. Думаю, хоть на этом остановится, – нет. На 
днях по «Эхо Москвы» про Пархоменко (С. Б. Пархоменко, политический обо-
зреватель. – Ред.) передача какая-то: «безмозглые депутаты». Ну что ты будешь 
делать! Если каждый день в газете, передаче идут оскорбления представителей 
высшего органа государственной власти, то что вы хотите от населения? Если 
там пиарасты, безмозглые старцы? Естественно, это вызывает у людей непри-
ятие. Поэтому пресса должна быть свободная, но у нас свобода прессы с очень 
большим мусором. Вот давайте мусор убирать, и более чистая информация, 
более объективная, всем поможет. Мы никогда про журналистов так плохо не 
говорили, как они про депутатов Государственной Думы. 

Вот присутствует Юрий Евгеньевич Шувалов (начальник Управления по свя-
зям с общественностью и взаимодействию со СМИ аппарата Государственной 
Думы. – Ред.). Он отвечает за это. Но вы же можете пригласить представителей 
каналов РЕН и НТВ – они всегда всё искажают, извращают. Так показывают. 
Нормально показывают Первый канал, второй канал. Им хочется повысить своё 
влияние, получить дополнительные деньги. Тогда они всякую чушь готовы не-
сти. Мы понимаем – опять ради денег. Поэтому мы должны как-то реагировать. 

Мы не говорим об ограничении свободы. Не цензура, но взаимная вежли-
вость должна быть. Но повторяю, хотя бы по русскому языку можно догово-
риться – всех нас это касается. 

Я не хочу дальше говорить – у меня очень много по прессе. Они столь-
ко нечистот вылили на ЛДПР и на меня за 25 лет. Я не хочу, чтобы это было 
субъективно: пришёл пожаловаться на прессу, поэтому я не касался всех не-
объективных оценок ЛДПР. Я сказал то общее, что касается всех. Спасибо.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА ПАРЛАМЕНТСКИХ СЛУШАНИЯХ 
КОМИТЕТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

ПО ВОПРОСАМ СОБСТВЕННОСТИ

Итоги и перспективы приватизации в России
Надо честно сказать по поводу мелькания в рекомендациях или в матери-

алах для «круглого стола»: не политический вопрос – приватизация. Если бы 
так было, то не было бы никакой политики. Но, к сожалению, была заложена 
именно чистая политика: торопились, понимали, что это неправильно, что всю 
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собственность захватят чиновники, с которыми боролись, чиновники от совет-
ской власти и появившийся криминал. Он был ещё очень слабым – теневики; 
при советской власти тоже существовала теневая экономика, особенно в нацио-
нальных регионах. Вопрос принял политический характер, поскольку теневики 
Закавказья и Средней Азии пришли в Москву, в большие города России и стали 
скупать предприятия, тогда начались межэтнические конфликты. Всё это вме-
сте – целый комплекс проблем. Хотелось бы, чтобы приватизация имела только 
экономические аспекты и успех. Поэтому я бы хотел сделать акцент на том, что 
мы дважды потеряли страну, царскую и советскую Россию, оттого что никто не 
хотел её защищать: всё чужое было – царь, помещики, фабриканты. 

Ну и защищайте ваши фабрики и заводы, ваши помещичьи усадьбы! Со-
ветская власть – директора и райкомы партии, оставайтесь все вместе. Там, где 
много мелких собственников, государство никогда не рухнет. Их это всё, они 
хотят, чтобы это было, оставалось, и они хотят здесь жить и работать. Речь не 
идёт о большом количестве олигархов. Наоборот – речь о том, чтобы суще-
ствовали миллионы мелких собственников. Чтобы был огород в шесть соток, 
чтобы там были маленькая мастерская, парикмахерская, пекарня, коптильня, 
офис, консультации, услуги. Тогда нет проблемы с кризисом, ты сам себе доход 
делаешь, ты знаешь, сколько заработаешь. Что тебе кризис? Он наличиствует 
в банковской сфере, не могут дать кредиты – а ты же не берёшь их: если уже 
давно занимаешься своим бизнесом, то у тебя достаточная прибыль. Это надо 
иметь в виду – хорошее чувство собственника. Олигархат – это плохо. 

А вот о каждом человеке кто заботится? О гражданах давайте заботиться. 
Это же отразится на семье. О детях – не получается заботиться, есть свои дети. 
Давайте просто о женщинах заботиться – нет, есть свои мама, бабушка, жена, 
дочь. То есть все занимаются только тем, что ближе, и это естественно, потому 
что на остальное не хватит ни денег, ни времени.

В этом смысле личная, частная, общественная собственность должны, ко-
нечно, превалировать, при этом обязательны стратегические направления – 
энергетика, транспорт, связь, экология. Они должны быть в руках государст-
ва. Нельзя экологию загнать в частные руки: один владелец не будет строить 
очистные сооружения, другой не пустит поезд в нужном направлении, третий 
сорвёт отправку почтой. Поэтому там, где существует общегосударственная 
ценность, – только в руки государства. Вот Швейцария: всё в руках частников, 
кроме почты и железных дорог. Нельзя их отдавать в частные руки, вы должны 
знать, что письмо придёт и поезд дойдёт, а всё остальное зависит от частника. 
В России ещё больше отраслей надо оставлять в руках государства: не только 
весь транспорт и связь, но и всю энергетику. Вот приватизировали РАО ЕЭС, 
раздробили – цены упали? Нет. А что обещал Чубайс? Говорил, давайте РАО 
ЕЭС реформируем, разделим, разграничим, и будет больше энергии, она станет 
дешевле, а энергии оказалось меньше и дороже. Вот вам результаты.

Есть случаи, когда нельзя разрешать приватизацию. Например, Московский 
университет, здание на Воробьёвых горах. Это здание имеет общежития, учеб-
ные корпуса, есть жилой комплекс. Там проживают все преподаватели Москов-
ского университета. Эта группа пенсионеров хочет всё приватизировать, про-
дать и уехать в Америку. Что мы получим? Кто приедет в это здание? Там могут 
притоны открыть – рядом же общежитие. То есть мы должны делать исключе-
ние и не разрешать приватизацию. Да, весь жилой комплекс можно приватизи-
ровать, все наши граждане уже приватизировали или до сих пор приватизируют 
жильё. Но существуют уникальные здания – Московский университет. Там на-
значают ректора (только в два университета назначает Президент, а в остальных 
выбирают). Поэтому в данном случае я просил бы наш комитет встать на защи-
ту здания Московского университета на Воробьёвых горах. Тем более, что Жу-
ков (А. Д. Жуков, Первый заместитель Председателя Государственной Думы. 
– Ред.) из «Единой России» – выпускник этого университета, у коммунистов – 
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Мельников (И. И. Мельников, Первый заместитель Председателя Государствен-
ной Думы. – Ред.), он действующий профессор, я тоже уже штатный профессор, 
мы должны защитить университет. Не жалко было приватизировать, но люди 
хотят уехать. Что мы получим? Дают жильё другое – его пусть и приватизиру-
ют, но они понимают, что от этого больше получат.

Поэтому я обращаюсь к Росимуществу – здание Московского университе-
та – это федеральный объект, не городской. Наш комитет и все фракции выне-
сли положительное решение, есть отзыв Правительства России для принятия 
закона. Мы в первом чтении его приняли, а ко второму не можем вынести...

Это уникальное здание. Поэтому есть вопросы, которые нельзя решить в об-
щем порядке, но смысл моего выступления один – нам надо заставить людей 
стать собственниками, только тогда мы укрепим государство и добьёмся эконо-
мических успехов – будет порядок и на общественном транспорте, и в домах 
наших.

Возьмём ЖКХ: трудности только у нас. Назовите страну, где есть проблемы 
с ЖКХ. Везде частный сектор, нигде ничего не течёт, везде тепло, всё работает, 
везде счётчики стоят. Потому что частный домовладелец заинтересован в хоро-
шем водоснабжении. У нас государство, а государство – это чиновники, кото-
рым легче дать взятку, чем заниматься ремонтом, вскрывать коммуникации. Это 
голая зарплата. А вот выдавать справки и задерживать выдачу документов – на 
этом зарабатывают деньги.

Последнее. Здесь тоже нет прямой связи с приватизацией. Коммунисты спо-
рят со мной, говорят, что демографический пик был в 1926 году при совет-
ской власти, но забывают о том, что тогда рожали женщины, жившие при царе 
и получившие здоровье в царское время – тогда ещё не было колхозов, то есть 
«рожал» сельский аграрный сектор. Россия была аграрной на 80 процентов, де-
вушки русских деревень рожали, потому что они были в единоличных хозяй-
ствах. Папа – хозяин земли, много денег, лошади, коровы, телеги, плуг – всё 
есть, и они производили по пять–шесть–семь детей. У моей мамы была семья 
из восьми человек, у неё шестеро было, она при советской власти рожала, а не 
в частном секторе. Поэтому с приватизацией связано всё – и демография, и об-
разование, и стабильность, и силы государства, и армия. Нам нужны здоровые 
солдаты, они будут тогда, когда у отца хорошее хозяйство, и он хорошо детей 
кормит. Сейчас пришли в армию солдаты – их нужно ещё докармливать. Поче-
му? Государственный сектор. Поэтому огромное значение имеет приватизация. 
Если говорить о комитетах Государственной Думы, то два ключевых – это по 
образованию и по собственности.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА КОНФЕРЕНЦИИ, 
ПОСВЯЩЁННОЙ 20-ЛЕТИЮ КОНСТИТУЦИИ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

К 20-летию Конституции России: анализ и перспективы законотворче-
ской деятельности Федерального Собрания Российской Федерации

Я непосредственно участвовал в работе Конституционного совещания. Это 
была очень напряжённая обстановка – 1993-й год. В Кремле, в Большом Крем-
лёвском дворце всех собрали – всех, кто хотел. Впервые я понравился Ельцину, 
а до этого я его жёстко критиковал как будущего кандидата в президенты. Это 
вызывало у него отрицательные эмоции.

Вопрос. Ельцин вам понравился?
Нет. Я тоже предлагал президентский вариант Конституции, но имел в виду 

себя. Получилось так, что в этот период он уже был президентом. Я хотел, что-
бы на том трудном этапе для России у главы государства был максимум пол-
номочий, потому что всех убедить, помирить в те тяжелейшие годы было не-
возможно. Оттуда и пошло это мнение, пресса и кто-то ещё подхватили, что я 
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якобы чуть ли не союзник Ельцина. Но я исходил из юридического понимания, 
что возможны два варианта Конституции, вернее, два режима – парламентская 
и президентская республики. Парламентская, конечно, свободнее, когда коали-
ция партий принимает все решения и формирует правительство. Но в услови-
ях государства, окружённого определёнными соседями и имеющего огромную 
военную историю, лучше было бы, конечно, установить президентский режим. 
Собчак вёл совещание, а он дружил с Владимиром Владимировичем Пути-
ным. Впервые на меня обратил внимание Путин. Собчак возвращается в Петер-
бург и отмечает, что там есть некий Жириновский, который хорошо говорит про 
будущую Конституцию, про президентский режим. 

Какие минусы я вижу в принятой Конституции? Сегодня вспомнили послед-
нюю советскую Конституцию – её можно долго хвалить, но если она была так 
хороша, то где государство с такой хорошей Конституцией? Так вот, главным 
изъяном её была статья о возможности выхода из состава Советского Сою-
за. Никто не заметил. Может быть, юристы спорили, но до нас, до народа это 
не доводилось. Это сработало, хотя вообще логики нет никакой, и государство 
исключает выход из своего состава. Оно создано как единство территории, язы-
ка. Как его можно расчленить? 

Мы приняли новую Конституцию, на будущий год ей исполнится 20 лет... 
Вот статья 118 новой Конституции: «Правосудие в Российской Федерации осу-
ществляется только судом». Хорошо. «Судебная власть осуществляется посред-
ством конституционного, гражданского, административного и уголовного су-
допроизводства». Конституционный Суд есть, мы реализовали его. Есть и Гра-
жданский суд, есть Уголовный, а где Административный суд? Кто тормозит 20 
лет его создание? 

Как гражданин будет спорить с властью? Он преступления не совершал, 
у него нет гражданского иска. Как он будет спорить с главой администрации, 
с мэром города, с губернатором и даже с верховной властью? Это возможно 
только через Административный суд. Не хотят, чтобы был принят соответст-
вующий кодекс, и забирают контрольные функции Уголовного суда, передают 
их в Арбитражный. Вы где такое видели? Арбитраж – хозяйственные дела, как 
он может контролировать судопроизводство в стране? Поэтому мы уже сегодня 
делаем ошибки. Нашему Конституционному Суду  и правовым комитетам Го-
сударственной Думы нужно задуматься и скорее принять кодекс, который мог 
бы обеспечить административное судопроизводство.

Но это не самое страшное. Самое страшное – это статья 5. Опять слегка из-
менили статью из советской Конституции «О праве выхода из состава СССР». 
О праве выхода не говорят, но что пишут? «Российская Федерация состоит из 
республик, краев, областей, городов». Республика, а в скобках – государство. 
Вы что делаете? Далее: «…имеет свою конституцию, законодательство». Край, 
область и так далее, имеют свой устав. Вот и заложили бомбу ещё раз.

Вам мало крушения Советского Союза? Ведь если в Конституции пре-
дусмотрено понятие, что республика – это государство – у них уже есть герб, 
флаг, и есть своя экономика, свой язык, то какой шаг остался до объявления 
независимости этого государства-республики? Закрыть границы с соседними 
областями? Этого нам не нужно, потому что сегодня никто границы не закры-
вает. Ввести свою валюту? Это уже было, уже в Лондоне печатали валюту для 
некоторых наших республик.

Поэтому, конечно, надо уделить внимание этому вопросу и всё-таки в буду-
щем – я не говорю, что завтра – подойти к таким поправкам в Конституцию, 
чтобы навсегда исключить возможность раздела государства. Чтобы эта попыт-
ка считалась бы самым страшным государственным преступлением. Вот сегод-
ня принимаются правильные эффективные меры по малозначительным пока 
событиям на улицах Москвы. Если сейчас их не принять, то потом начнётся 
«цунами», и никто уже не сможет ничего сделать. 
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Смотрите, Шотландия: в 2014 году по референдуму они отделяются от Бри-
тании. 700 лет были вместе. То есть если несколько народов объединены в рам-
ках одного государства, то когда-нибудь они обязательно разойдутся, раз мы 
говорим, что это шотландцы, шотландский язык, шотландская культура. То же 
самое каталонцы, это восточная часть Испании. То же самое фламандцы и вал-
лоны, кто их вообще объединил в одно государство – Бельгию?.. Фламандцы – 
это голландцы, а валлоны – французы. Но это их европейские дела.

А у нас-то свои дела. Поэтому надо очень осторожно подходить к Конститу-
ции, ибо если даже кто-то из чиновников в каком-то лесу принимает незаконное 
решение, то парламент его не должен ратифицировать, утверждать. Поэтому 
можно остановить любые преступления против государства, опираясь на Кон-
ституцию. На это прокурор должен реагировать, видя, что совершаются анти-
государственные преступления, как, например, попытка организации массовых 
беспорядков. Это же против государства. Вы можете спорить друг с другом, но 
вы пошли, подняли руку на полицию и направляетесь в сторону Кремля, и это 
уже революция, которую надо останавливать.

Поэтому здесь нужно понять, что мы ещё раз совершили ошибку. Что в Тю-
мени? Там Ямал отдельно и Ханты-Мансийск отдельно, а вместе это Тюмен-
ская область. Никто не разберётся, отдельно они или вместе? Это единствен-
ный регион на территории земного шара, который вроде бы единый, но отдель-
ные его части имеют все права области, они являются субъектами государства. 
Это идёт от низкого правового воспитания, сознания и так далее.

Я понимаю, что решаются стратегические задачи, чтобы меньше было на-
пряжённости. Известная фраза: «Берите суверенитета, сколько хотите». По-
русски бы сказал – большинство граждан России не поняли: чего брать-то? Что 
это такое? Сказал бы: независимость берите, и тогда бы все задались вопросом: 
а что он раздаёт-то?

То же самое – характер внутреннего устройства государства. Мы постоянно 
хвалимся, что у нас дружба народов. Я согласен, это очень хорошо. Но Турция 
не распалась, хотя у них нет дружбы народов, турки бомбят курдов 60 лет. Они 
понимают, что если дать независимость курдам, то Турция перестанет существо-
вать. Это инстинкт самосохранения. Если курды отделятся от Турции, от Ирана, 
от Сирии и от Ирака, то это будет огромное, мощное и самое богатое государст-
во. И турки бомбят курдов, и Запад их в этом поддерживает. Но когда мы наводим 
порядок у себя в стране в соответствии с Конституцией, нас обвиняют – нашли 
такую формулу «чрезмерные меры». Как так – чрезмерные, как вы можете опре-
делить их чрезмерность?

Поэтому я бы хотел, чтобы Конституционный Суд и Комитет Государственной 
Думы по конституционному законодательству продолжали работать над Консти-
туцией... Когда есть статья 5 в Конституции Российской Федерации, мы под угро-
зой легального расчленения страны. 

Я перехожу к заключению, понимая, что много желающих выступить – всё-
таки мы отмечаем 20-летие. Это детский возраст – надо отмечать 200-летие Кон-
ституции, 300-летие. Вот шотландцы 700 лет назад объединились и говорят, что 
не хотят больше совместного проживания, до свидания, в 2014 году разделяемся. 
Это же какой период исторический – 700 лет? В этом году, 21-го сентября была го-
довщина рождения нашего государства – 1150 лет. Кто отмечал? Где пропаганда? 
Кто приехал в Великий Новгород? Я там был. И никто не приехал больше, чтобы 
именно в день праздника, 21 сентября, встать на берегу реки Волхов, у камня, где 
наши прапраотцы провозгласили русское государство. Мы 12 июня 20 лет навя-
зываем и никто не празднует, 7 ноября 1973 года навязывали, и все уже забыли.

В заключение я предлагаю: на будущий год или через год, через два подписать 
Акт исторического примирения. Помирить все три России: царскую, советскую 
и новую, и день подписания приурочить к 21 сентября, ко Дню рождения русского 
государства. Вот тогда будет, что праздновать. В Кремле соберутся губернаторы, 
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депутаты и поставят подписи. И царская Россия была хорошая, и советская Рос-
сия, и нынешняя, и дальше будем двигаться вперёд, но Конституцию подправить 
надо, и праздник установить другой. Я закончил.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА «КРУГЛОМ СТОЛЕ»  
КОМИТЕТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ

ПО ГРАЖДАНСКОМУ, УГОЛОВНОМУ, АРБИТРАЖНОМУ 
И ПРОЦЕССУАЛЬНОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ

Внесение изменений в статью 159 Уголовного кодекса Российской Фе-
дерации «Мошенничество»: возможности и угрозы для бизнеса

Я злоупотреблять временем не буду, потому что все, кто пришёл, види-
мо, захотят выступить. Это тоже имеет значение, может, не совсем относится 
к теме «круглого стола», но когда люди не могут себя выразить, то слишком 
жёстко начинают реагировать, чтобы привлечь внимание к себе...

К примеру, террорист из Норвегии – ведь тоже привлечение внимания. Он 
думает, что он своими действиями мир перевернёт? Он же улыбался, когда его 
снимали камеры, когда ему давали слово, и он мечтал остаться в тюрьме, по-
тому что в психушке контакты все будут прекращены, а вот в тюрьме он будет 
общаться с прессой, у него меню, у него компьютер...

А теперь по теме нашего «круглого стола», так как соприкасается – где-то 
люди и к мошенническим схемам прибегают именно с этой целью, потому что 
все преступления совершаются из корыстных побуждений. Есть хорошее рус-
ское слово «корысть», оно существует с царских времён и относится не только 
к деньгам, но и вообще к получению чего-либо. Состав преступления «Мо-
шенничество» – получение любых видов имущества, денег, льгот, привилегий 
через обман.

Это самые опасные преступления. Насколько я знаю позицию специали-
стов по судебной психиатрии, мошенники – неисправимые люди. Вор может 
прекратить воровать, убийца, может быть, раз в жизни убивает, а мошенник 
до конца остаётся мошенником. Это идёт с детства, это не заболевание, это, 
видимо, какое-то состояние – человек по-другому не может. 

Фальшивые документы, фальшивые ордена, фальшивые лекарства, все 
фальшивое, лишь бы он что-то имел, чтобы о нём говорили; ничего нет, но он 
показывает дипломы, ордена, звания, воевал, ранен, был в плену, наоборот, не 
был в плену... У нас завтра будет решение о прекращении полномочий депутата 
Гудкова. Вот здесь разве нет элемента мошенничества? Коммунисты и «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» оспаривают это, левые всегда спорят, всегда жалуются. 
Они считают, что наши действия чуть ли не противоречат Конституции. 

В Конституции про это ничего не написано. Конституция не может охватить 
все виды деятельности. В Конституции говорится, что человек может избирать 
и быть избранным. Есть лишь два ограничения: не может быть избран имею-
щий судимость, осуждённый, отбывающий наказание в тюрьме или лишённый 
дееспособности, совершенно больной человек. Но мы же о другом здесь гово-
рим, о том, что он нарушает закон о статусе депутата. В законе указано: после 
избрания ты обязан прекратить всю свою деятельность и стать депутатом. Если 
ты не прекратил деятельность, ты обманул избирателей. Вот здесь начинается 
мошенничество. Избиратели тебя избрали депутатом, а ты продолжаешь оста-
ваться коммерсантом, это основной вид твоей деятельности, и приходишь иног-
да в Думу, как говорится, посидеть. Они считают, что только решением суда 
можно прекращать полномочия. Но суд тогда начинает заниматься человеком, 
когда он совершил что-то. Д. Г. Гудков (Д. Г. Гудков, депутат  Государственной 
Думы. – Ред.) ничего не совершил, он не украл и не убил. Он просто обманул 
нас. 5 декабря мы все – будь то коммерсант, директор школы, врач – написали 
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заявления: слагаю с себя все полномочия. Он же не написал заявление. Поэ-
тому здесь мы на что смотрим: он обманул 5 декабря своих избирателей, не 
перестал быть бизнесменом. 

В этом случае не нужно решения суда, нужно привести в соответствие его 
статус. Допустим, 6 декабря он написал заявление, ладно, на один день человек 
занят был, но девять месяцев прошло!

Я бы здесь ещё добавил: он обязан вернуть всю заработную плату, которую 
получал как депутат. Он был на двух работах, там и там получал, но раз у него 
остался статус бизнесмена неизмененным, то мы, сидящие за этим «круглым сто-
лом», должны понять, что он остался бизнесменом. Значит, всё, что он получил 
как депутат, должен вернуть. Вот эту тонкость не могут понять левые, всегда 
у них хромает правовая культура ещё от Ленина. 

Существует очень много видов мошенничества. Вчера нам отказали, мы пред-
лагали проект закона, чтобы защитить права лиц, проживающих в общежитиях, 
если оно перешло к собственнику. Разве это не обман? Вы живёте 20 лет в об-
щежитии, при заводе, фабрике, неважно, при каком-то ведомстве, вам дали там 
право проживать. Новый собственник говорит: «Вы мне не нужны, убирайтесь». 
Предприниматель ссылается на гражданское право, он говорит: «Я купил, вот 
договор у меня, всё принадлежит мне: корпуса, вот эти здания, водопровод, ка-
нализация». Согласны. Люди там живут. Это что такое, предмет купли-продажи? 
Значит, вы обязаны были указать в договоре обременение. Вот по этому общежи-
тию. Вы, новый собственник, в случае выселения обязаны приобрести жильё для 
проживающих в там лиц... Все, одну строчку. Раз вы эту строчку не указали – вы 
мошенники оба: и продавец, и покупатель. Сразу хочу сказать, я согласен с пред-
принимателями, они должны действовать свободно, не должны бояться, потому 
что на протяжении 20 лет практически каждое действие можно в какой-то степе-
ни представить как нарушение закона, потому что нормы противоречивы.

Очень много сложностей для бизнеса, я прекрасно понимаю, поэтому от име-
ни фракции ЛДПР хочу сказать, что мы полностью на стороне тех, кто занима-
ется любыми видами экономической, коммерческой, финансовой деятельности, 
но мы должны добиться таких норм регулирования, чтобы действительно никто 
не боялся.

Это очень широкое поле для деятельности. Возьмём контрафактные ле-
карства – мы должны это считать мошенничеством? Он продает, берёт день-
ги, не ворует, но лекарства-то эти – белый порошок. Или в колбасе нет того 
мяса, которое нужно, не в том соотношении, вообще бывает, что нет его. Что 
это? Я считаю, тоже мошенничество. Продаёте как колбасу, там должно быть  
условно 70 процентов мяса, а у вас – 20 процентов, значит, вы нас, потребителей, 
обманываете. Ладно, просто бы не доложили, но отраву вместо мяса вложили 
и нанесли ущерб нашему здоровью. Поэтому, с одной стороны, мы обязаны себя 
обезопасить, а с другой, экономика должна иметь энергичных предпринимате-
лей, которые спокойно работают.

Допустим, что в царской России, тоже были какие-то составы преступления, 
близкие к мошенничеству, но, по-моему, тогда было легче предпринимательст-
вом заниматься, и эти заводы и фабрики стоят до сих пор. Я в Орехово-Зуево при-
ехал: там фабрика, школа, больница. Я спросил, кто построил. Савва Морозов. До 
сих пор стоит лучшее, что есть в Орехово-Зуево, построено сто лет назад.

Потом разрешили НЭП, моя бабушка открыла в Рузаевке дом двухэтажный, 
наверху семья жила, а внизу столовая, всего шесть мест посадочных. Местный 
депутат ходит, судья из города. Закрыли. Бабушку – на Соловки. Что это такое? 
Тоже, наверное, государственное мошенничество? Значит, людям сначала разре-
шили, люди начали предпринимательством заниматься, а потом передумали. Хотя 
бы просто запретили. Так нет, людей отправили под статью, в ссылку и в тюрьму. 
Это что такое? Это государственное мошенничество. Значит, моя бабушка на Со-
ловках сидит, дедушку расстреливают немцы, когда вошли в Ровно и Костополь, 
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а отца – в лагерь, потому что он сын фабриканта. Ну что же такое? Дети сидят 
в тюрьме, потому что отец – хороший предприниматель. Сегодня мы говорим, 
что это хорошо.

Я заканчиваю, потому что ещё много желающих выступить. Я, к сожалению, 
постоянно сталкивался с мошенничеством, с пионерского лагеря и до сегодняш-
него дня. Мы вдруг узнаем, что депутат, майор Советской Армии и – миллиардер. 
Ну как такое может быть? Он строил что-то? Что он создавал?.. Как оформили все 
бумаги, что теперь ему в карман бегут миллионы.

Где-то, может быть, даже это и не мошенничество. Не так оформили, недов-
ложили, не те акции, не те проценты. Скрыли, увели или перевели деньги в оф-
фшоры. Вроде бы, так можно, но мы обманываем собственную экономику. Как 
нам быть? Вы деньги заработали, в мире есть норма прибыли: у вас забирают 
80 процентов прибыли, 20 – распоряжайся, а 80 – давайте в казну. Если перево-
дишь в оффшоры, тоже забирают у тебя часть денег. У нас – делай, что хочешь.

Если при советской власти за 73 года украли 8 триллионов долларов, то за 
20 ельцинских лет, украли 23 триллиона – в три раза больше, хотя срок в четыре 
раза меньше. Это что такое? Это тоже, наверняка, на базе мошенничества. Это 
всем неприятно. Это удар по нам. То есть, если народ поднимает восстание – 
никто не виноват. Если убивает один человек – он убийца, его в тюрьму.

Вот в Сирии сейчас никого не накажут – гражданская война. А где-то парня 
в Сибири с патроном в кармане задержали – год в тюрьме будет сидеть. А там 
убили уже 30 тысяч человек. Это тоже вариант, который никак в Уголовном ко-
дексе не обозначен. Убивай, сколько хочешь, если ты борец за свободу. Назови 
себя борцом за свободу и громи всех. А если просто в состоянии аффекта что-то 
случилось? К примеру, женщина выбросила двух детей из окна. Представляете, 
это дикость же. Здесь тоже, наверное, какой-то элемент мошенничества есть. 
Кто же здесь кого обманул? Органы опеки должны были следить, так же как 
и участковый полицейский, социальный психолог. Вы же по лицу видите, что 
она ходит мрачная уже несколько месяцев, надо же понимать это! Как погиб 
Александр Белявский? Почему он, живя на третьем этаже, оказался на пятом? 
Почему окна открыты настежь на улицу? Это кто делает? Почему не закроете 
окна?

Ещё один пример. Допустим, закончили ремонт Кремля. Метраж – 100 ты-
сяч квадратных метров, 800 миллионов долларов он обошёлся. Большой те-
атр ремонтировали – метраж в четыре раза меньше, всего 23 тысячи, а сто-
имость – 1,25 миллиарда, на 600 миллионов больше. Наконец, Храм Христа 
Спасителя – всего 28 тысяч метров, ремонт стоил 3,5 миллиарда долларов. 
Это что такое? В одной стране, в одном городе 3 объекта – Кремль, Храм 
Христа Спасителя, Большой театр. Выходит, самое честное – отремонтиро-
вали Кремль, а всё остальное с большим превышением, когда метраж мень-
ше, а стоимость вдруг больше. Конечно, это всё мошеннические схемы.  
Вот это всё нужно иметь в виду: от мелкого мошенничества, там где товарищ 
кого-то обманул, что-то обещал дать и так далее, и до таких вот миллиардных 
сумм, что недопустимо в мире.

Я заканчиваю, потому что, возможно, я утомил кого-то. Это тоже может 
быть формой мошенничества. Обманным путём завладеть вниманием и нане-
сти ущерб здоровью. А если тут люди сидят?

Приведу последний факт. Летит пассажирка из Лондона в Малайзию 12 ча-
сов. Кресла узкие – они жадные, западные авиалинии. Кресло узенькое, чтобы 
больше пассажиров вместилось. Она села, руки положила, 12 часов не встава-
ла. Всё, она умерла в Малайзии. Нарушился кровоток – колени-то под креслом. 
Авиалиния должна компенсировать ущерб. Стюардесса обязана была пригла-
сить в течение 12 часов встать с кресла, походить по салону, воспользоваться 
туалетом, и не должен человек сидеть всё это время. Это тоже вариант обманно-
го пути. Когда-нибудь это тоже будет квалифицироваться как мошенничество. 
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Обманным путём, завлекая в дальние рейсы, не помогая пассажирам нормально 
себя чувствовать, нанесли огромный ущерб здоровью. Поэтому я призываю вас 
проявить солидарность в борьбе с любыми мошенническими схемами.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА ПАРЛАМЕНТСКИХ СЛУШАНИЯХ
 КОМИТЕТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

ПО ОХРАНЕ ЗДОРОВЬЯ

О ходе выполнения программ по модернизации объектов здравоохране-
ния субъектов Российской Федерации

Я не врач, не медицинский работник, но цель парламентских слушаний – 
услышать мнения всех специалистов, чтобы депутаты лучше поняли, как нам 
нужно менять законодательство.

Вот здесь я вижу пустые места, врачи-чиновники не сочли возможным 
присутствовать. Потом, когда мы к ним приходим, они начинают жаловать-
ся – нам мешает работать такой-то ваш закон, там поправку внесли, которая 
нам не нужна, деньги не можем использовать, койки простаивают. Для этого 
же и проводятся наши встречи в малом зале по решению большой проблемы. 
Поэтому я попрошу руководителя комитета Калашникова (С. В. Калашников – 
председатель Комитета Государственнной Думы по охране здоровья. – Ред.) от 
фракции ЛДПР, направить замечания руководителям тех учреждений, которые 
должны были здесь присутствовать.

Вот простой вопрос – модернизация. Конечно, можно было бы по-русски 
сказать – обновление. Может быть, лучше говорить не «земский доктор», 
а «сельский врач», что более всем понятно, иначе миллионы услышат и не 
поймут, что это за программа «Земский доктор». Значит, надо было прибе-
гать к устоявшейся русской медицинской лексике, чтобы не вызывать лишних 
осложнений в понимании.

Деньги есть и оборудование, и медицинских работников на душу населе-
ния больше, чем в любой стране мира, а на выходе – в отношении здоровья 
наших граждан – результаты хуже, чем там, где меньше врачей, значит, вопрос 
в организации труда. У нас часто ездят в Германию лечиться – там наши вра-
чи. Оборудование, которое мы закупаем, есть и в наших больницах, и те же 
лекарства. Но, видимо, организация медицинской помощи поставлена таким 
образом, что граждане всё-таки предпочитают, к сожалению, выезжать на ле-
чение за рубеж, часто напрасно.

Я встречался с руководителями федеральных медицинских центров – он-
кологических, офтальмологических и кардиологических, – жалуются, что кво-
та, которую дают на регионы, быстро исчерпывается и койки простаивают. 
В стране есть деньги, есть помещения, хорошо оборудованные палаты, врачи, 
есть больные – но мы не можем их совместить, чтобы больные вовремя заняли 
пустые койки. Это тоже имеет отношение к модернизации. Впустую тратим 
ресурсы.

Как с полицией: на душу населения полицейских приходится больше в два 
раза, чем во многих других государствах, но уровень преступности у нас 
выше. Организация нужна не только в медицине, но и в охране общественного 
порядка.

Вот я, реагируя на жалобы избирателей, обращаюсь к президенту. Он 
идёт навстречу, расписывает ситуацию вице-премьеру, курирующему ме-
дицину. Тот ничего не делает, но расписывает министру. Министр старый, 
ничего не делает, всё остается, как было. Как в медицине, так и в нашей сфе-
ре – бумажка на бумажку, со стола на стол. Даже президента не уважают. 
Правительство само себя не уважает, когда его министр ничего не делает 
– не считает нужным.
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А речь шла о чём? Провести совещание и договориться: давайте изменим 
порядок лечения больных из провинции. Давайте дадим больше прав федераль-
ным медицинским центрам на приём больных, раз у вас простаивают койки, 
причём постоянно. Счётной палате посчитать или другим нашим контрольным 
органам количество пустых больничных коек.

При советской власти был перекос: если простой, то специально брали боль-
ных, всё было бесплатно, и делали ненужные операции. Были показатели хоро-
шие. Как и в полиции статистика – раскрыли преступление, силой заставили, 
избили человека с улицы, чтобы он признался в содеянном. Такая ложная ста-
тистика и в медицине, и в полиции. В полиции уродуют человека, в медицине 
тоже можно нанести вред. На Западе есть анализ, геном человека. Стоит, по-мо-
ему, 200 долларов – сразу комплексно человеку даётся прогноз, чем он заболеет 
в ближайшие 10–20 лет. Когда мы будем этот анализ делать?

С другой стороны, психологический фактор. Недавно жаловались, что, мол, 
слишком поздно приходят больные и их болезни в запущенном случае трудно 
лечить. Это правильно, лучше ранняя диагностика. Но, с другой стороны, есть 
перекос, когда постоянно стоит на учёте ряд категорий больных, каждый год 
проходит диагностику, всё одно и то же, снова и снова рентген. А потом говорят: 
«У вас опухоль...». А опухоль оттого, что вы на рентген посылали его пять раз 
в год – каждый врач требовал. Нужно комплексное лечение, чтобы не было го-
лой статистики: столько-то сделали. Одни врачи говорят: пейте до двух литров 
воды в день. Хорошо, пьём, спасаем желудок, но губим почки. Потом уролог 
говорит: ваши почки отказывают, воду вообще вам пить нельзя, организм не 
может переработать. Врачи должны договариваться, нельзя по частям лечить 
человека!

Вот был офтальмологический центр, во главе стоял врач-офтальмолог, сей-
час поставили хирурга общей практики. Это что такое? Давайте на онкологиче-
ский центр поставим врача «ухо-горло-нос»! На кардиологию поставим прокто-
лога, и что будет тогда? То есть кадровая политика, ставят не потому, что этот 
специалист нужен и может многое сделать, а потому что трудоустроить кого-то 
надо. Это же опасно – делается за счёт здоровья людей.

Поэтому модернизацию надо осуществлять широко. Модернизацию, в том 
числе тогда, когда мы вовремя сможем оказать помощь, а когда у нас машины 
скорой помощи как такси начинают ездить – это чудовищно, потому что сегодня 
хватает оборудования, но не всегда хватает специалистов.

Коррупция при поступлении в медицинские ВУЗы – самое страшное. Ну 
хорошо: за деньги он поступил, но он же ещё не учится! Кем он потом будет 
работать? Слава богу, не врачом. Но он же станет чиновником от медицины 
и будет закупать не то оборудование, не за те деньги, и опять будет нанесён удар 
по модернизации. Поэтому нам здесь есть над чем работать.

Здесь есть поле для улучшения здравоохранения – это информационное поле. 
Например, реклама лекарств – это недопустимо. Постоянно реклама: большин-
ство граждан в таком-то возрасте болеют такой-то болезнью. Слушайте, люди 
здоровы, а им навязывают информацию. Внук говорит: «Дедушка, тебе там уже 
за 60, ты, наверное, болен этим? У тебя там уже в таком-то месте раковая опу-
холь?». Дедушка ничем не болен, но идёт реклама, чтобы люди покупали опре-
делённое лекарство. Мы добиваемся запрета вообще любой рекламы лекарств.

В целом, информационное поле есть практика: днём и ночью сообщать о са-
моубийствах, о пожарах, обо всех катастрофах, и везде кровь, сбили, и скорая 
помощь едет, не успевает, смерти – поддерживается вредный психологический 
климат в стране. Нужно делать что-то. Вы скажете: ну, вот вы только говорите 
«делать» – делайте. Делаем. Фракция ЛДПР внесла проект закона – отрицатель-
ная информация по стране на всех радио-, телеканалах должна составлять не 
более 20 процентов. Не проходит закон! Этот шквал информации воздействует 
на население, теперь нужна психиатрическая помощь, а её нет.
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Вот чудовищный случай, когда мать выбрасывает двоих своих детей. По-
чему? Я, говорит, устала. Некоторые утверждают: она сумасшедшая. Она не 
сумасшедшая, она абсолютно адекватная женщина, она действительно устала. 
Ей 27 лет, и последние семь она занимается только своими детьми. Её моло-
дость проходит. Кто-то дал ей возможность по-другому жить? Нет. Она как ра-
быня. Это чудовищное преступление, она будет осуждена, но мы погубили всю 
семью: дети – в могиле, мать – пожизненно в колонии, и что дальше? Отец 
понимает, что он в другой семье, но отвечает за произошедшее. Вся семья унич-
тожена.

Здесь медицина бессильна – нужны социальные психологи. Должен быть 
другой участковый, соседи могли бы иначе друг к другу относиться, видеть 
больше радости, взаимодействуя, – ничего этого нет: вражда, отчуждённость, 
никого ничто не интересует. Упали дети, все соседи вышли: событие! А пока вы 
смотрите на мать несколько лет, она же одна, соседи, постарайтесь поговорить, 
домком есть у нас? Или домком занимается только протечками? Чем-то должны 
заниматься местные управы, участковые, социальный врач должен появляться, 
психолог, для работы с населением. А органы опеки, чем они занимаются? Си-
дят чиновники и бумажки, так сказать, производят. 

И последнее. Мы сегодня передали в СМИ предложение: давайте на один 
месяц сделаем перерыв, отправим в отпуск все теле-, радиоканалы. Нет инфор-
мации, телевизор не работает, радио, пусть люди отдохнут. Я вас уверяю, если 
так сделать – через месяц резко уменьшилось бы количество инфарктов, ин-
сультов и вообще обращений к врачам. Надо делать перерыв, пусть лето будет 
отдыхом от всего, от любой информации.

Поэтому модернизацию надо шире воспринимать, ибо оборудование можно 
завезти, врачей – подготовить, здоровье, к сожалению, не улучшается. Психо-
логический фактор может сыграть большую роль, бóльшую, чем все таблетки 
и оборудование.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА «КРУГЛОМ СТОЛЕ» КОМИТЕТА 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ПО ОБРАЗОВАНИЮ

Нормативное обеспечение реализации полномочий в области образова-
ния на разных уровнях власти

От того, кого подготовят наши школы и вузы, зависит жизнь каждого из нас: 
будет это хороший врач и полицейский или плохой, совершат ли управленцы, те, 
кто окажется потом очень высоко в руководстве, ошибки. Они не знают геогра-
фию собственной страны, не знают, что такое Средняя Азия – ездят по маршруту 
Петербург–Москва или Москва–Сочи и больше никуда.

Поэтому надо все полномочия предоставлять как можно ниже и дать больше 
свобод, не только в сфере образования, но и в экономике, демократии, безопасно-
сти, чтобы внизу было действительное самоуправление. Когда мы требуем слиш-
ком много документов, проводим проверки – это недоверие, и, к сожалению, для 
него есть все основания. Как проверить без документов, как шли уроки, какой 
учебный план, посещаемость? Это обязывает учителя тратить силы на ведение 
журнала и так далее.

Поэтому я хотел бы предложить, чтобы новый министр образования посмо-
трел и дал больше свободы всем тем, кто задействован в системе образования. 
Например, ЕГЭ многих раздражает. Может быть, но надо сделать так, чтобы его 
не боялись, объяснить, что практически все сдают на достаточный балл, что-
бы поступить в вузы, свободные места есть даже на бюджетных отделениях. 
В основном родители, видимо, запугивают учеников, да и учителя в школах тоже.

Необходимо устраивать внезапные контрольные работы и экзамены, чтобы 
исключить возможность списывания, надо, чтобы ученики сидели по одному за 
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партой и не могли видеть, что делают сидящие впереди и сзади. И, конечно, мате-
риальные условия, но раз количество учеников уменьшается, наверное, их можно 
обеспечить уже сегодня. Силой мы не заставим учиться, но нужно объяснить уче-
никам, что отсутствие знаний скажется на всей жизни, и фальшивые «пятёрки» за 
подарки, и поступление в вуз за счёт коррупционной схемы ничего не дадут – они 
всё равно будут выброшены на обочину. Нужно растолковать, объяснить, что об-
разование не для родителей и школы – очень часто классный руководитель борет-
ся просто за высокую успеваемость. Я на всю жизнь запомнил, когда классный 
руководитель взяла журнал и «закрыла» все «двойки» в нашем классе «тройка-
ми», я – комсорг, это делалось в моём присутствии – вот так я в первый раз уви-
дел, что такое очковтирательство. Ей хотелось, чтобы на педсовете сказали, что 
10Б имеет наиболее высокий уровень образования. Конечно, родители, учителя 
и ученики – все три составляющих желают высоких отметок, но им необходимо 
объяснить, что в полиции потом будут пытать, чтобы тоже получить высокую 
оценку по раскрываемости преступлений.

ЕГЭ можно обойти – мы же знаем эту мошенническую схему, когда ВУЗ яко-
бы принял студента, но приходит товарищ, который готов заплатить, и его берут 
на освободившееся место. Мошенники быстро обойдут любой закон. Бесполезно 
совершенствовать законодательство – надо показать всему нашему контингенту 
учащихся школ, ПТУ, ВУЗов, аспирантур, что фальшивые знания или их отсут-
ствие только навредят. Учителей, естественно, беречь, но при этом строго на-
казывать за любые попытки проставить оценки за деньги. Конечно же, наличие 
возможности воздействовать – сегодня родители могут только прийти в школу, 
поговорить об успеваемости, не оказывая влияния.

Школы должны быть всегда открыты, а закрываться только из-за ЧП. Если 
у вас много свободных помещений, можно разделить здание школы, сделать вре-
менные перегородки, пусть школа сдаёт помещения в аренду и получает деньги 
для улучшения положения. Но просто освобождать, соединять нет смысла. Мы 
детские сады пораздавали, а теперь в них очереди. Раздадим школьные здания, 
а потом будем говорить, что негде учиться. Поэтому здесь надо быть осторожнее 
и находить способы сохранения школы. Да, пусть будет три ученика, но это наши 
граждане, и, возможно, сельская учительница согласится работать с ними за де-
сять тысяч рублей в месяц. Но мы её оставляем без работы и учеников тащим за 
10–15 километров. Поэтому важна осмотрительность – образование на первом 
месте. Наш министр образования фактически считается не ключевой фигурой, 
он где-то там, напоследок, как и министр культуры. Главные – «силовики», запу-
гать всех, и финансисты, деньги собрать и не так распределить, как надо. Должно 
быть наоборот, «силовики» должны быть без работы, пусть сидят в полицейских 
участках, где нет преступников, у учителей работа должна быть всегда... Власть 
не успевает этого сделать, она боится, на улицы выходят люди, и поэтому школа – 
на последнем месте: «Ну ладно, добавить что-то этим учителям».

Конечно же, контингент: женщины – прекрасные учителя, но здесь нужно со-
блюдать гендерное равенство, не ущемляя прав женщин-учителей, найти способ 
направить в школы мужчин. Это возможно, хотя бы просто обычная агитация, но 
её нет – мужчины сидят безработные дома, хотя вполне могут прийти в школу, но 
их никто не зовет. В Россию приезжают из других государств СНГ из-за нехватки 
учителей в школах. Вот сейчас семь университетов закрывается в системе Ми-
нистерства обороны – куда они пойдут? Давайте по линии Комитета проследим 
судьбу преподавателей военных училищ и академий, закрываемых в этом году, – 
с 1 сентября они ликвидируются – это же тысячи преподавателей, а они должны 
пойти в школы. Министр образования должен их взять под свое крыло.

Необходимо расширять полномочия, в ВУЗе должен быть свободный учебный 
план. Зачем меня заставляли постигать дисциплины, которые я не хотел учить – я 
их забыл моментально после сдачи на «отлично». Таким образом мы издеваемся 
над молодыми людьми – пусть они познают то, чего не хотят. Дайте им сорок 
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дисциплин, по которым нужно сдать экзамены и зачёты, а вот двести – выбирай 
свои. В Московском университете сорок факультетов – сдай сорок дисциплин на 
любом факультете, курсовые работы на любой кафедре. Такой свободный вари-
ант будет лучше: студент больше знаний получит, чем если его посадить на одной 
кафедре на шесть лет. Он вышел и всё забыл, пошёл работать продавцом в мага-
зин. Кому нужен такой учебный план! Это чревато последствиями, необходимо 
предоставить больше возможностей для развития.

Надо понять одно: нам нужны люди с хорошими знаниями, а отчёты – сколько 
пришло учеников в школу, сколько выпустили, сколько в ВУЗы приняли, сколько 
успевающих и неуспевающих – это цифры, статистика. Посмотришь на откры-
тия за рубежом, технику – везде работа русского инженера, которого страна выг-
нала, а за все 100 лет сколько мы повыгоняли! Инженеры только у нас, потому 
что Америка – это страна торговцев, они торгуют интеллектом, изобретениями, 
это у них очень хорошо налажено. Китайцы ни одного самолёта не построили за 
всю жизнь, когда-то изобрели бумагу и порох, и всё, а вот русская инженерная 
мысль – это да!

Вывод один: образованию – самое большое внимание, все полномочия спу-
стить вниз и предоставить их как можно шире, чтобы мы получили самых луч-
ших специалистов, чтобы здесь не было брака, потому что брак в образовании – 
опасен.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА СОВМЕСТНОМ «КРУГЛОМ СТОЛЕ»  
КОМИТЕТОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ПО ЭНЕРГЕТИКЕ 

И ПО МЕЖДУНАРОДНЫМ ДЕЛАМ

Российские интересы в мировой энергетике: участие российских компа-
ний в международных энергетических проектах – от экспорта сырья к эк-
спорту идей, инноваций и технологий

Я не вижу здесь Зюганова (Г. А. Зюганов, руководитель фракции КПРФ. – 
Ред.), Миронова (С. М. Миронов, руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» – Ред.), председателя «ЕДИНОЙ РОССИИ». Почему я об этом гово-
рю – потому что это имеет значение. Я слышу людей, которые говорят: «Да, мы 
вне политики, мы инженеры, нас интересует энергетика». Они заблуждаются, 
ибо все наши изъяны в экономике связаны именно с политическими решения-
ми.

Сегодня энергетика на первом месте, и правильно, и у нас огромные ре-
сурсы, но как страна мы не на первом месте, потому что не так их использова-
ли. Даже название бы другое дали: Минтоп – министерство топлива, по-рус-
ски, тогда крестьянский парень поймет: «А, топливо, и у меня топливо – дрова, 
уголь, печка». Чтобы всем было понятно, о чём идёт речь, это всё, что даёт те-
пло, свет и двигает все механизмы. Это важно, если одна только группка энер-
гетиков будет заниматься отраслью – успехов будет мало.

География потребления тоже стоит во главе энергетики – зачем строили 
ДнепроГЭС, Нурекскую ГЭС? Вся страна строила, а это были подарки – теперь 
они не наши. Зачем космодром построили в Казахстане? Теперь строим Восточ-
ный. Всё связано с политическими решениями.

Территория тоже должна быть единая, под одним флагом и Конституцией – 
стройте, где хотите, подальше от границ, потому что не сегодня-завтра начнётся 
вооруженное вторжение в Сирию, а следующий – Иран, который близок к Рос-
сии. На нас не нападут, но беженцев кто остановит? 

Не надо бояться, что в США появится дешёвый сланцевый газ – в ближай-
шие десятилетия они будут покупателями наших энергоносителей – но надо 
думать о своей стране. Руководитель одного субъекта, – не буду его называть, 
чтобы лишний раз не вызывать раздражения, сказал: «Я ещё тогда поставил 
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задачу 100-процентного обеспечения газом». Он давно уже обеспечил, а рядом 
русские области, Кострома, Псков – они или совсем без газа или на 40 процен-
тов им обеспечены. Люди не стесняются говорить об этом: «Да, мы из бюджета 
всё себе сделаем, построим», а Самара пусть подождет. Это продолжается до 
сих пор, и те министры, что отчитываются перед нами, и другие не вспоминают 
этих политических ошибок.

Поэтому надо учитывать географию, этнический состав, возможные риски 
там, где к нашим границам приближаются натовские войска. Допустим, в При-
балтике они уже стоят, могут оказаться и в Закавказье.

Безусловно, современные материалы. Вот здесь один товарищ сказал, что 
поэкспериментировали – скупили огромное количество бензоколонок в США, 
а теперь они больше не выгодны, их продают. Это детский подход, поиграть 
в бензоколонки, не получилось – продам. А деньги, которые мы потеряли? Это 
тоже имеет значение. Поэтому надо, чтобы наши инженеры и все те, кто будут 
принимать решения, были грамотными.

Необходимо ставить упор на безопасность наших энергетических объектов. 
Например щелочной бетон, сколько из него строят сегодня? Наверное, немного, 
а надо все объекты, чтобы не было нового Чернобыля. О нём до сих пор правду 
не сказали. Обычный эксперимент затеяли, как на какой-то пилораме, добавили 
мощности в ту ночь на 26 апреля – давай, быстрее, к 1 мая всё покажем – и рва-
нуло! Вот тут уже политика. Кто позволил эксперимент на атомной станции?! 
Не учли, что меньше будет охлаждения, потому что не понимали, что представ-
ляет собой энергетическая установка, а уровень воды оказался меньше.

Поэтому нужны новые материалы, новые объекты, подводные объекты, сей-
час есть изобретения – то, о чём я говорю, это не мои наработки: наши инжене-
ры спроектировали атомные станции на растяжках, определённых блоках под 
водой, всё безопасно.

В качестве вывода: экономика России должна быть транспортно-энергетиче-
ской... Сельское хозяйство обязательно необходимо поддерживать, но добиться 
тех же результатов, как при тёплом климате, мы не сможем. Для энергетики вы-
годен прохладный климат, чтобы стать топливно-энергетическим и транспор-
тным монстром – это наша конкурентоспособность. Да, у них есть газ и нефть, 
а мы можем максимум обеспечить 30 процентов рынка, 70 процентов – они, 
но для транспорта нет такой обширной территории. Поэтому только два ми-
нистра должны быть главными, Министр путей сообщения – по-русски нужно 
назвать, вернуть старое название, как при царе, – всех путей сообщения, не 
только железных дорог, но и автомобильных, авиационных путей, трубопрово-
дов и министр топлива. Мы знакомы с этими министрами? Вот новый министр 
транспорта – кто он такой? Опять из Питера... Нужно это делать, чтобы наши 
юноши и девушки мечтали стать инженерами-энергетиками, инженерами-тран-
спортниками, а не топ-моделями, или пойти в казино, или куда-то уехать. Не 
надо стонать, что у нас всё плохо. Всё у нас хорошо, если мы каждый день 
будем говорить только плохое, то люди не захотят здесь жить, они нуждают-
ся в источнике насыщения оптимизмом. Всё плохое связано с политическими 
режимами, 1917 и 1991 годами. Сегодня флаг трехцветный: белый, синий, кра-
сный – красный испоганили в 1917, белый – сейчас белоленточники, остался 
синий – это цвет ЛДПР, его осквернить не позволим, поэтому синий цвет наше-
го флага будет постепенно убирать грязь с белой и красной полос.

Я говорю образно потому, что нам мешает жить внешний враг. Сирия будет 
уничтожена, а потом последует удар по Ирану, а дальше дестабилизация обста-
новки на Южном и Северном Кавказе. Опять все деньги пойдут на Юг – мы уже 
дали 16 миллиардов на вооружение, сейчас добавили, придётся летом вносить 
поправки, давать ещё. Юг будет полыхать постоянно, потому что неправильно 
освоен, неправильно решён национальный вопрос – республики, автономии, 
округа – и экономика не развивается. В Америке, во Франции, Германии, Япо-
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нии всё едино, и мы должны учесть ошибки, которые совершены с точки зрения 
устройства государства, иначе опять будем строить не там атомные станции. 
В Турции зачем строим энергоблок? Всё в Иране нужно было строить: Иран 
– противник Турции, а мы Турцию подняли. В Китае зачем всё построили – те-
перь Китай уже смотрит в бинокль напрямую на Дальний Восток.

Поэтому идеологические и политические принципы не должны быть пре-
обладающими, нужно всё возводить только на исконно русских территориях, 
создавать транспортные коммуникации, вот тогда нас не будут бояться, а лю-
бить и уважать, и испорльзовать возможности у нас поработать, к нам приехать. 
Сейчас порты их, газ туркменский, нефть азербайджанская, а делали всё рус-
ские геологи, инженеры, строители. Значит, власть, идеология, которая была – 
чужая, вредная, её сейчас нет, но её последствия мы ещё переживаем. Прошу 
всех это учесть на будущее и больше этих ошибок не делать, чтобы стать мощ-
нейшей энергетической и транспортной державой.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА ОТКРЫТИИ ВЫСТАВКИ, 
ПОСВЯЩЁННОЙ 25-ЛЕТИЮ ПОЛИТИЧЕСКОЙ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЛИДЕРА ЛДПР

Сегодня здесь, в здании Государственной Думы, мы проводим выставку 
и пресс-конференцию, посвящённые 25-летию начала нашей политической 
биографии. Это хорошая дата – 5 и 10 лет мало, а 25 лет – это первая юбилей-
ная дата, которая всегда отмечается во всем мире.

Сейчас это особенно актуально, поскольку в стране проходят бурные со-
бытия – закончились выборы, инаугурация, награждения и День Победы. Мы 
начали ровно 25 лет назад, 15 мая 1987-го – кое-кто из здесь присутствовавших 
ещё не родился, кто-то был в детском саду, в школе.

Это – часть истории нашей страны: состоялись были первые выборы, кото-
рые нам разрешили провести путём выдвижения нескольких кандидатов, плюс 
самовыдвижение. Поскольку партия была одна, КПСС, то трудно было добить-
ся выдвижения кого-то, кроме секретаря парткома – в каждой организации был 
свой секретарь. Тогда я использовал метод самовыдвижения, собрал трудовой 
коллектив издательства «Мир», сто человек. Естественно, партбюро КПСС 
выдвинуло Ястребова от коммунистов – а выборы шли в местные советы. Мо-
сква была поделена на четыре района. Мы выдвигали кандидата в депутаты 
Дзержинского райсовета. Я никогда ни в чем не участвовал, мне был сорок 
один год, и я решил выдвинуть свою кандидатуру в противовес секретарю пар-
ткома всесильной КПСС, в которой было 20 миллионов членов.

И в чём заключается праздник? В том, что я выступил, и после обсуждения 
двух кандидатур трудовой коллектив проголосовал за меня. Это был большой 
праздник, потому что впервые в жизни мне удалось выступить и сразу убедить 
трудовой коллектив – я проработал всего 4 года, не был знаковой фигурой, 
обычный юрисконсульт – там, в основном, издатели, редакторы, переводчи-
ки, корректоры. Вот это победа. Дальше так и пошло. Но эта победа закончи-
лась фильтром Дзержинского райкома КПСС: там были так ошарашены, что 
сделали все, чтобы остановить меня, и не пропустили дальше, поскольку они 
имели больше прав как у правящей партии. Шагу ступить не давали, искали 
компромат. Так или иначе, но в выборах я не принял участие – это было легко 
устроить.

Следующие выборы состоялись через 2 года – уже в Верховный Совет 
СССР, там шёл Коротич и я – опять мне было тяжело: известный писатель, 
главный редактор журнала «Огонёк». Весной 1989 года ещё не было партии 
ЛДПР, естественно, было трудно. Как сегодня: если на выборы пойдут гуляю-
щие по бульварам, к примеру, Быков, и какой-то малоизвестный человек, на-
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верное, легче будет Быкову, Акунину, ибо их показывают, о них рассказывают. 
(Д.Л. Быков, Б. Акунин, литературные деятели. – Ред.)

Но в декабре 1989-го учреждается ЛДПР, в марте 1990-го – первый съезд, 
и уже в 1991-м мы приняли участие в выборах президента страны. Дальше 
пошло триумфальное шествие ЛДПР – победа в декабре 1993-го года, второе 
место в 1995-м году, репрессии в 1999-м, восстановление наших достижений 
в 2003-м, 2007-й, 2011-й годы; пять раз наш представитель был кандидатом 
в президенты, шесть раз мы побеждали, образуя фракцию в Государственной 
Думе. Наша программа впервые опубликована в 1988-м году, 13 её пунктов ак-
туальны и сегодня.

Об отмене ЕГЭ сегодня заговорила и «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», о рус-
ском вопросе, введении монополии на алкоголь, табак и сахар – КПРФ.

Мы поднимаем русский вопрос – сегодня эту карту пытаются разыгрывать 
коммунисты и все остальные. Мы выступаем за отмену ЕГЭ – школьники не 
хотят этого экзамена. Мы предлагаем отказаться от призыва в армию – 200 ты-
сяч уклонистов внутри страны, и 200 тысяч уехали за границу. Мы за укрупне-
ние территорий, процесс уже идёт, но медленно – ликвидировано только шесть 
субъектов. Мы предлагали отказаться от деления страны по национальному 
признаку – косвенно это произошло: все шесть территорий, которые были лик-
видированы, раньше имели национальные названия... Мы говорили: никакой 
помощи зарубежным странам – уже идёт работа: с нами спорят, а мы стараемся 
всё продавать по мировым ценам. Нужно назначать губернаторов – нигде в Ев-
ропе их уже не избирают.

Мы за омоложение кадров на всех уровнях власти, и ЛДПР это доказала 
делом: к шестому созыву у нас самая молодая фракция в Государственной 
Думе. Срок полномочий на любой руководящей должности – не больше 10-ти 
лет, а не 20–30 лет, как сегодня... Почему мы выступаем за назначение? Если 
были бы выборы, Лужков выиграл бы в Москве, Громов – в Подмосковье, 
этого не понимают ни коммунисты, ни «Справедливая Россия». Если перейти 
к выборам, то у власти останутся те же самые люди и мы не сможем добиться 
успехов. Вот Савченко или Тулеев – ну что это, со времен советской власти 
сидят на своих постах!

Самое главное – перейти к транспортной экономике. Ни одна партия не го-
ворит об этом, все выдумывают: кредиты, бюджеты, сельское хозяйство – что 
угодно. Конкуренции мы добьёмся только при переходе на транспортную эко-
номику, с главной профессией – инженер путей сообщения.

Дальний Восток: единственный путь резкого подъёма – быстрый переход 
к безналоговой экономике, это предлагает только ЛДПР. Мы предлагаем вос-
становить государственную монополию на алкоголь, табак и сахар – это 30 про-
центов наполняемости бюджета, сегодня меньше 3 процента. Наконец, улучше-
ние окружающей среды: мы должны дышать чистым воздухом и пить чистую 
воду – ни одна партия не поднимает эти вопросы.

За 25 лет нашего героического пути выработана чёткая программа, и все эти 
пункты в повестке дня, все они обсуждаются, частично выполняются.

Ни одной капли крови наших сторонников не пролилось за это время, ни 
один активист партии не попал в тюрьму, все здоровы, все поднимаются поти-
хоньку по карьерной лестнице, у всех здоровые семьи.

Мы чувствуем огромную любовь молодёжи. Она всегда отрицательно отно-
сится к власти и не любит тех, кто проявляет слабость, поэтому к ЛДПР моло-
дёжь испытывает наибольшую симпатию – а это будущее страны. Коммунисты 
были у власти, те, кто гуляют по Чистым прудам, были у власти при Ельцине. 
Сегодняшней властью не все люди довольны, могу даже сказать: большинство 
недовольно. Остаётся четвёртый вариант – ЛДПР. Поэтому нам всегда есть, за 
что бороться. 25 лет назад мы начали первыми и спокойно шли вперед в рамках 
закона. По всей стране раскинулась структура, на Чукотке у многих нет – мы 
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и туда добрались. У нас самая мощная пропаганда – газеты, брошюры, Интер-
нет.

Поэтому сегодня – наш праздник, мы отмечаем две даты: 15 мая – начало 
пути и 13 декабря – учреждение партии.

Вот сейчас все бегают с созданием партий – им блоки нужны – что вы де-
лали 25 лет назад, 20 лет назад, 15, 10, 5?! А теперь они взялись за голову – 
будет много партий! Да, будет двести партий, и вы захлебнетесь, вы запутае-
тесь! Всегда вовремя надо выходить на ту дорогу, которую вам открыли. Не всё 
можно было делать тогда, 25 лет назад, без экстремизма – но мы это сделали, 
а другие проспали. Теперь они проснулись и выходят на улицы Москвы, потому 
что им хочется тоже оказаться в политическом котле. Пожалуйста, добро пожа-
ловать – мы за любое расширение демократии, мы всех приветствуем, пусть 
будет много разных цветов на нашей клумбе.

Выставка открыта, посмотрите, на всех стендах – история нашей с вами 
страны, история нормальной европейской демократической партии. Такие эк-
спонаты не могут выставить ни КПРФ, ни «ЕДИНАЯ РОССИЯ», ни «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» – они ещё молоды, не сформировались, им нужно 
время. Четверть века – очень большой возраст, и я прошу всех членов ЛДПР 
помнить эти две даты – 15 мая и 13 декабря. Допустим, 15 мая – день рождения 
папы, 13 декабря – день рождения мамы, так родители образовались и создали 
мощнейшую политическую партию, которую знает весь мир, знают все гражда-
не в нашей стране. Такой популярной партии с такими мощными структурами 
больше нет нигде в мире.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА МЕЖДУНАРОДНОМ «КРУГЛОМ СТОЛЕ» 
НА ТЕМУ «РОССИЙСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА, СТАНОВЛЕНИЕ 

ПАРЛАМЕНТАРИЗМА НА ЕВРАЗИЙСКОМ ПРОСТРАНСТВЕ»

История парламента протекает на наших глазах последние 20 лет, и всег-
да существует дилемма – сильный президент или сильный парламент. И в том, 
и в другом случаях могут быть приняты неправильные решения – опасно, что 
судьба государства в руках одного человека. Мы знаем решения многих парла-
ментов мира, которые привели к пагубным последствиям.

Нужно хотя бы сохранить тенденцию. Европа пошла по пути тесного объе-
динения, и в этом большую роль сыграли парламенты, а наши последние совет-
ские парламенты как раз приняли решение провозгласить независимые декла-
рации, и это привело к расчленению огромного прекрасного государства СССР. 
Вот роль парламентов.

Из чего они исходили? Наверное, цели ставились благие, но в результате мы 
видим, в основном, убытки, ибо везде идёт консолидация ресурсов, террито-
рий, мы же, наоборот, их разъединили и проиграли все вместе. Сегодня это по-
нятно, но для этого понимания потребовалось 20 лет. Возникает вопрос ответ-
ственности депутатов, потому что очень хорошо преодолеть выборы, прийти 
в парламент, проголосовать – а потом, после этих решений, погибает огромное 
количество людей. Мы возлагаем вину на отдельных руководителей стран, ко-
торые развязывали вооружённые конфликты и даже мировые войны – их судил 
Нюрнбергский трибунал и другие суды – а здесь, в основном, был вклад депу-
татского корпуса. Если бы демократия у нас была на более высоком уровне, то 
1991 года у нас бы не было, всё шло бы более-менее спокойно.

И сегодня мы должны ориентироваться на более высокую роль парламен-
та – пусть будет и то, и другое: и сильный глава государства, и сильный парла-
мент – но сделать сильным парламент без права формировать правительство 
очень трудно. Поэтому надо добиваться сохранения многопартийности – од-
нопартийность исключается, это кризис. Многопартийность должна приводить 
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к коалиции парламентского большинства, потому что даже в рамках нескольких 
партий, если постоянно будет преобладать какая-то одна, это тоже будет мешать 
развитию. Поэтому идеальный выход всё-таки в многопартийном парламенте: 
парламентское большинство обеспечивают минимум две партии. Названия 
«правящая», «оппозиционная» – это условность. Нам нужны партии как допол-
нительный источник информации, потому что все многопартийные демократии 
выстояли и укрепили свои государства. Все однопартийные государства при 
наличии элементов демократии, рухнули с кровью на наших глазах – мы видим 
Ливию, Египет, агонию Сирии... Из этого нужно сделать вывод сейчас, раз мы 
не смогли и не успели сделать выводы в 1991 году.

Современный парламент требует и научного подхода. Чтобы развивать са-
молётостроение, работает огромное количество конструкторских бюро, учё-
ные, инженеры, сотни тысяч человек задействованы, а парламент может бы-
стренько принять закон, от которого зависят судьбы миллионов людей. При-
няли сто законов, а к каким последствиям они привели 200 поправок? Нужны 
законы прямого действия, как Уголовный кодекс, Гражданский и т.д. Когда из-за 
рыхлых законов и подзаконных актов все запутались, бегают по судам, то такая 
демократия приводит иной раз к большим отрицательным последствиям.

Поэтому наш путь вперёд лежит, конечно, к прямой демократии. Интернет 
войдёт в каждый дом, и граждане будут утром нажимать на кнопки, а вечером 
страна будет знать, чего хотят наши граждане, какого совершенствования каких 
законов и так далее. Парламент всё равно будет существовать как и институт 
президента, но, возможно, в отдаленной перспективе это будет избрание главы 
государства на заседании парламента, а он будет связан напрямую демократией 
со всеми гражданами.

Я уступаю, поскольку я за демократию, пусть все выскажутся. И это уже 
потом наши потомки оценят.

ВЫСТУПЛЕНИЕ НА ПАРЛАМЕНТСКИХ СЛУШАНИЯХ
 КОМИТЕТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ПО ОХРАНЕ ЗДОРОВЬЯ

Права пациентов учреждений Министерства здравоохранения нарушаются 
каждый день и каждый час.

Я бы хотел, чтобы в законе была закреплена обязательная процедура вскры-
тия больного после смерти. Есть у нас сердобольные... Сколько вскрытий не 
производится. Законом постановлено, что обязаны вскрыть, но не вскрывают.

Таких случаев сотни, предоставите статистику. Почему скрывают эти дан-
ные? Раз родственники отказываются, давайте не будем делать. Но главная при-
чина в том, что половина диагнозов после вскрытия не подтверждается. Более 
50 процентов диагнозов за пределами Москвы не подтверждается. Значит, лечи-
ли не от той болезни. То есть что сделали врачи? Убили пациента. Они постави-
ли неправильный диагноз, лечили от той болезни, которой пациент не страдал...

Кардинальный вопрос – платная и бесплатная медицина. Позиция ЛДПР – 
вся медицина должна быть бесплатной, от родильного дома до кладбища. Я бы 
и там ввёл обязательное бесплатное захоронение за счёт города, чтобы город-
ские власти знали, сколько у них умирает в день жителей и от чего.

В основном умирают из-за инфарктов, инсультов, раковых заболеваний – 
это влияние стресса. А стресс провоцирует власть в данном городе и в данном 
посёлке. Плюс смерть от травм: ДТП, пожары. Вот недавно сгорели 15 чело-
век – хозяин ушёл и закрыл их на замок. К животным отношение и то лучше!

Права пациентов нарушаются. Самое главное – это здоровье наших людей. 
Что происходит, например, в родильном доме? Все дают взятки, а толку нет. 
Всё равно наших детей выпускают со стафилококком, а потом лечат врачи-пе-
диатры, если у родителей есть возможность дарить или платить. В чём проб- 
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лема коррупции? Врач готов оказывать бесплатную помощь, но говорит – ле-
карств нет.

О праве пациента на диспансеризацию. Большинство диагнозов ставится 
с запозданием – больной приходит слишком поздно. У человека уже был ми-
кроинфаркт, а он не понял. Когда его привозят на «скорой помощи», у него уже 
обширный инфаркт. Поможет диспансеризация. Давайте хотя бы возьмём граж-
дан, которые последние 20 лет вообще не были у врача. Давайте их посмотрим. 
Потом дойдём до тех, кто не был у врача 10 лет, 5 лет назад. Попробуем ввести 
стандарт – более 5 лет человек не может оставаться без диспансеризации. Мы 
узаконили раннюю диагностику, более правильную, и подлечим наших больных.

Потому что умирают, я думаю, очень многие. Должна существовать стати-
стика. Сколько людей умирает от обычных болезней. Я не беру убийства и даже 
травмы – обычные заболевания, сколько таких случаев на 100 тысяч населения?

Тогда мы увидим, какова наша медицина. Хвалят китайскую медицину, но 
возможно, наша медицина ещё лучше. Где статистика? Ведь статистики нет. Я 
говорю это не просто так. Я был автором закона об отделении патологоанатоми-
ческой службы от службы главного врача, но депутаты его не приняли. Почему? 
Врачебная мафия. Патологоанатом видит, что лечили не от той болезни, главврач 
говорит – пиши тот диагноз, который поставил лечащий врач. Зачем нам нужна 
патологоанатомическая служба? Когда, например, в законе закреплена обяза-
тельность вскрытия, а закон нарушается, чего вы будете требовать? Люди похо-
ронили... А нарушают, потому что не хотят, чтобы выявлялись врачебные ошиб-
ки. Привлекли хоть одного врача? Ни одного. А что, они не нарушали?

Врач принимает решение о необходимости госпитализации. Проблема в за-
висимости от него. Захочет – примет решение, не захочет – не примет. Такого 
у нас быть не должно. Но мы до сих пор не можем предоставить полное право 
пациенту на немедленную госпитализацию и установить ответственность участ-
кового врача.

И последнее, мы говорим о праве выбора поликлиники, лечащего врача. Как 
он будет выбирать, когда пациент и до участкового своего врача не может дойти? 
Толку мало.

Надо принимать меры сейчас. Я рад, что Комитет Государственной Думы по 
охране здоровья сегодня в ведении ЛДПР – впервые за 20 лет. Его возглавляет 
Сергей Вячеславович Калашников. Мы по линии фракции добьёмся, чтобы все 
проблемы были решены.

И последнее Мне неоднократно жаловались руководители онкологического, 
офтальмологического, кардиологического федеральных медицинских центров. 
Федеральным медицинским центрам выдаётся квота на лечение иногородних 
больных под бюджет, выделенный этой областью. У области денег больше нет, 
и койки пустуют. Руководители федеральных центров не знают, что им делать. 
Они располагают лекарствами, врачами, аппаратурой, – всем, но нет больных. 
Потому что мы таким образом распределяем средства, что регионы их быстро 
расходуют. Вместо того, чтобы дать им ещё денег, мы ждём следующего года. 
Это советская система. Давайте дадим последующие квоты. Почему нельзя ле-
чить больных в долг? Почему не дать право руководителям федеральных меди-
цинских центров принять больных в долг, а потом предъявить счета областному 
бюджету на следующий год? Сейчас нас уверяют: в начале года ещё есть деньги. 
Сейчас, наверное, заполнены все койки во всех федеральных медицинских цен-
трах. Но посмотрите: среди лета будут полупустые палаты, а в конце года они 
совсем опустеют. Деньги есть, но нет порядка. Нам нужен порядок – мы должны 
помочь изменить законодательство.

Я просил провести совещание, чтобы вице-премьер, курирующий медицину, 
собрал руководителей медицинских центров и сказал: что вы хотите. Я направил 
письмо через президента, а президент расписал вице-премьеру. Вице-премьер 
не стал собирать совещание, отправил Голиковой (Т. А. Голикова, помощник 
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президента Российской Федерации по социально-экономическим вопросам Аб-
хазии и Южной Осетии. – Ред.), мне отвечает зам Голиковой : «Мы всё сделали, 
деньги выделяются, квоты исчерпаны, всё в порядке».

Но мы видим результат, когда люди не могут получить квалифицированную 
медицинскую помощь. Есть жёсткий порядок, когда нужно иметь направление, 
а направление тебе даст область, если она располагает средствами. Если их нет, 
то направление не дают. Тогда дайте направление в счёт будущих денег, а по-
том рассчитаемся. Кто мешает нам кредитовать вперёд? Главное – это здоровье, 
и мы должны бороться.

Я надеюсь, что Комитет Государственной Думы по охране здоровья под ру-
ководством депутата Калашникова, а в прошлом – министра труда и руководите-
ля департамента социальной политики, руководителя Общероссийского фонда 
медицинского страхования – будет совершенствовать законодательство таким 
образом, чтобы у медицинских работников по всей стране не было никаких уло-
вок. Наша главная задача – предоставить как можно более эффективное лечение, 
чтобы наш народ стал здоровее, и у всех было хорошее настроение.

О праве пациента на возвращение его к жизни. Больной умирает, инструкция 
(врачи мне подтвердят) применялась – откачивать в течение 25 минут. Кто на-
писал эту инструкцию? Конечно, не врач. Может быть, медицинский работник 
и Министерство здравоохранения. Нам всё равно, мы называем это общим сло-
вом «врач». Тогда давайте назовём: чиновник, власть. Сейчас, насколько я знаю, 
откачивают уже 40 минут. А сколько умерло тех, кого откачивали по инструкции 
только 25 минут? Но когда увидели эту страшную цифру, то увеличили до 40 
минут. Кого мы должны винить? Конечно, инструкцию составляли чиновники. 
Мы – депутаты – не можем влезть в инструкцию, в закон нельзя заложить такую 
узкую норму.

Это не плохая оценка конкретно деятельности врачей – это относится ко всей 
нашей медицине. Что такое медицина? Это врачи и чиновники. Пусть врачи мне 
подтвердят, какова сейчас инструкция, как долго вы обязаны откачивать больно-
го, впавшего в кому? Вы даже не знаете этого... Поэтому будем требовать увели-
чения срока откачивания больного. Больного обязаны спасти.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ЛИДЕРА ЛДПР НА ПАРЛАМЕНТСКИХ 
СЛУШАНИЯХ КОМИТЕТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ  

ПО КОНСТИТУЦИОННОМУ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ  
И ГОСУДАРСТВЕННОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ

Добрый день! На мой взгляд, самое важное после выборов президента – вы-
боры губернаторов, поскольку восемьдесят три губернатора – это вроде коллек-
тивного президента нашей страны. Были у нас свободные выборы, и ЛДПР уда-
лось провести губернатора Псковской области, потом главу Республики Марий 
Эл.

По новой схеме трудно оппозиционной партии добиться, чтобы президент 
представил кандидатуру от неё, тем более что большинство только у одной. 
Даже если президент назовёт кандидата, то трудно рассчитывать на большин-
ство в областной Думе или в Законодательном собрании. Сейчас по новым 
поправкам в закон возвращаются прямые выборы. Я предлагаю промежуточ-
ную станцию: сохранить старый порядок, при котором президент представля-
ет четыре кандидатуры на пост губернатора от четырёх парламентских партий 
в Государственной Думе. Раз они в Думе представлены, то у них есть право 
представить кандидатуры местному парламенту. Здесь опять возникает проб- 
лема – большинство пока у одной партии. Поэтому в прямых выборах есть боль-
шие минусы.

Если вернуть прямые выборы – Лужков снова станет мэром Москвы. Гро-
мов снова станет губернатором Московской области. Вот в чём проблема и ми-
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нусы прямых выборов. У нас ушли старожилы: Кресс, Полежаев, которые при 
советской власти стали руководителями. Отались немногие, которые от совет-
ской власти. Все губернаторы, которые ушли, а это больше половины, вернут-
ся. Те, кого бы мы не хотели, Меркушкин, допустим, ещё ряд глав регионов, на 
свободных выборах выиграют.

Поэтому я бы предложил всё-таки не вводить в действие закон в этом году, 
может быть, ещё подумать, как следует, через год, через два ввести. Фильтр 
– мы согласны. Но первая позиция нам нравилась: парламентские партии 
представляют своих кандидатов на пост губернатора президенту... Почему это 
не понравилось кому-то? Если говорят, что много партий, и они дадут своих 
кандидатов президенту, может быть, ему будет некогда всех рассматривать, 
и не он сам будет это делать, а соответствующие структуры. Но то, что сейчас 
предлагают, я считаю, тоже имеет отрицательные стороны. Отдать это на откуп 
муниципальным депутатам. Сколько таких депутатов, как собрание провести? 
Как выступать? Минимум час, вопросы – полдня. Сколько надо объехать таких 
собраний? А если будет 50 кандидатов, тогда все муниципалы прекратят рабо-
ту, будет постоянный экзамен, такой ЕГЭ на уровне определения кандидатов 
в губернаторы.

Очень много здесь плюсов и минусов, поэтому мы от имени ЛДПР предла-
гаем всё-таки сохранить фильтр только на уровне президента. Здесь имеется 
в виду, что не он один будет изучать их биографии. Это, видимо, ФСБ, прокура-
тура, Следственный комитет, МВД, Регистрационная палата, налоговые струк-
туры напишут портрет: чист, не участвовал, не уклонялся, не мешал, и мы это-
го человека будем представлять.

В преамбуле закона написано, что во Франции такая же система. Там по вы-
борам президента, любой кандидат направляет своих доверенных лиц по всей 
Франции, получает пятьсот подписей мэров любого уровня. Получил пятьсот – 
ты кандидат в президенты Франции. Нет у тебя пятисот – ты не кандидат. Здесь 
же вопрос местный, предполагается обязательно выступление. Кандидат в пре-
зиденты не ездит по Франции, не выступает, просто собрал пятьсот подписей 
мэров любого уровня. 

К примеру, псковские представители, двадцать два района, должны высту-
пить двадцать два раза, как минимум двадцать два районных собрания. Или 
собрать всех муниципалов, их там несколько тысяч. Как мы это будем  
делать? Нам псковские говорят: «Вам нужно будет сто подписей, всего по пять 
процентов». Необходимо этих сто человек убедить, несмотря на то, что они 
находятся в разных частях области. Если понравится мой костюм, мой пиджак, 
то он, как говорится, забаллотирует.

В заключение хочу сказать, что ЛДПР – самая опытная партия, 25 лет мы 
во всех выборах участвовали. Я сам участвовал в выборах в Белгороде. Я по-
бедил, но записали результаты другому кандидату. Ельцин позвонил ему, гово-
рит: «Уходи, пусть Жириновский будет». Министром сельского хозяйства его 
делал, представляете? Предлагает ему министром быть – он не хочет. Почему? 
Тут вотчина, тут всё в его руках. Министр – это, извините, нужно отвечать за 
всю отрасль, за всю страну. А тут сел помещик и всё высасывает из области. 
Может быть, даже хорошо работает, но когда он сидит 20 лет, это очень плохо.

К тому же предлагаю срок жёстко ограничить. Два срока по 5 лет. Я бы даже 
сказал, один срок. Если хорошо работает, он за 5 лет весь высохнет и с инфар-
ктом, с инсультом уйдёт с работы, а если он ничего не делает или подворовыва-
ет, или коррупция, то он 20 лет просидит, у него будет отличное здоровье. Тогда 
проблемы будут в регионе.

Поэтому срок один, фильтр президентский. Предлагаю для избрания только 
парламентские партии. Если мы дадим право всем партиям, а их уже девяно-
сто, представляете, что будут делать люди на местах? Их просто по фамилии 
перечислить не захотят. Жители не будут голосовать за список, из девяноста 
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человек. В любом списке, в любой стране мира пять кандидатов, не больше. 
Три, четыре, пять, всё, и срок один.

Я предлагаю парламентский фильтр, выдвигают только парламентские пар-
тии, срок – 5 лет. Закон ввести в действие с 1 января 2014 года. За эти полтора 
года нужно разобраться, посмотреть, что у нас происходит, чтобы опять не по-
лучилось, что вернётся мафия, вернутся старые губернаторы, и мы получим 
худший вариант. А мы предлагаем выбрать самый лучший вариант. 

ВЫСТУПЛЕНИЕ НА ПАРЛАМЕНТСКИХ СЛУШАНИЯХ ПО ВОПРОСУ 
СОЗДАНИЯ В РОССИИ ОБЩЕСТВЕННОГО ТЕЛЕВИДЕНИЯ

Какое телевидение нам нужно? То, что сегодня происходит, мешает раз-
витию страны. Я говорю одному руководителю канала: «Уберите передачи», 
и перечисляю ему: раз, два, три, четыре. Он говорит: «А они самые рейтинго-
вые». Интересует только прибыль, транслируют передачи, где показывают са-
мое негативное. Если телевидение будет исходить из того, что надо заработать, 
то это очень плохо. Мы будем отрицательно влиять на духовное состояние, на 
семьи, на молодёжь, на всё, что происходит в нашей стране.

Нисколько не покушаясь на свободу – ради Бога, пусть появляются новые 
каналы, свой стиль, своя тематика, – но обязательно нужно общее для всей стра-
ны общественное телевидение, то есть от общества, от общины, абсолютно не-
зависимое.

Мы помним ОРТ – называлось оно Общественным российским телевидени-
ем. Но закончилось тем, что приватизировали его и превратили в орудие борь-
бы для поддержки нужных политических сил. Силы рухнули, их представители 
сбежали. Для чего нам такое ОРТ? То есть здесь не должно быть временного 
варианта.

Где сейчас руководители каналов? Ни одного нет, потому что у них свои на-
чальники, понимаете, их пригласила Государственная Дума. Депутатов избрал 
весь народ... Это представители народа. А где руководители всех каналов? Ни 
одного. Где ведущие журналисты, которые проводят политические передачи?

Мы встречаемся раз в 10 лет. 10 лет назад мы встретились и требовали, что-
бы на экранах было меньше насилия. Начали философствовать: «А что такое на-
силие? Вот вы нам скажите, что такое? А кто это будет определять?». В Казани 
вам показали, что такое насилие. Если дать вам свободу, вы будете показывать 
это на экране. Всем понятно, что такое насилие?..

В очередной раз собака загрызла ребёнка. Хорошо, что мимо проезжал па-
труль ДПС. Если бы не было этого патруля, ребёнок был бы мёртвым.

Общественное телевидение должно быть независимым, не должно быть ни-
какой рекламы. Пусть будет нормальная дискуссия, чтобы все могли высказать-
ся. Мы не боимся революций, их у нас никогда не будет, наш народ насытился, 
но любые волнения на улицах всё равно чреваты. Это опасно.

Сегодня вы увидите программу «Поединок». Что там можно сказать за один 
час? Я и Удальцов. Ну и что Удальцов? (С. С. Удальцов, лидер движения «Аван-
гард красной молодёжи». – Ред.) Конечно, революционер, у нас новая ленинская 
гвардия – большевики или Лимонов – национал-большевики. Им нужна кровь, 
им нужна революция. Но второму каналу нужна просто интересная передача – 
пусть там схватится кто-то с кем-то.

Мы нуждаемся в общественном телевидении, чтобы остановить порождение 
таких, как Удальцов, или части тех, кто был на Болотной. Там были и нормаль-
ные люди, на любые мероприятия приходит много народа. Это честные люди, но 
есть допинг из-за рубежа, и есть те, которым всегда нужна революция. Общест-
венное телевидение поможет выпустить вредный пар, чтобы они рассказывали, 
а их показывали.
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Вот как французское телевидение. Как покончили с коммунистами Фран-
ции? Пожалуйста, их приглашали каждую неделю. Пришёл раз, сказал что-то, 
два, три, пять раз… Французы перестали слушать. Одно и то же будет гово-
рить, и люди поймут, что у него больше ничего нет.

Мы все за честные выборы, а кто против честных выборов? Мы все за де-
мократию. Сейчас будет много партий, все захлебнутся в декабре 2016 года. 
За кого идти голосовать? Уже не будет возгласов «Нет той партии, за которую 
бы я хотел голосовать». Скажут – есть одна партия из ста. Только выборы 
будут длиться три месяца, пока каждый зайдёт в кабину и прочтёт название 
всех партий и наконец выберет нужную. Комиссии будут ещё полгода считать. 
100 миллионов бюллетеней, и в каждом надо найти нужную строчку. Сколь-
ко будет идти регистрация? Четыре партии регистрировали целый месяц, 
а сколько будем регистрировать сто партий? Шесть месяцев. Поэтому надо 
подумать о будущих выборах, если на них действительно пойдёт сто партий.

Россия – страна крайностей. Вот общественное телевидение должно 
отойти от крайности, встать посередине. Нам нужно такое телевидение, 
чтобы оно усмиряло, успокаивало и предоставляло возможность нормаль-
ной дискуссии. Пусть сядут, пьют чай и долго разговаривают. Я вас уверяю, 
через 2–3 года весь революционный пыл выветрится и всё успокоится. Мы 
сможем добиться больших успехов, ибо у нас есть другой допинг – высо-
кий уровень духовности. Мир до сих пор читает Достоевского, а триллеры  
и полицейские романы не внушают особой радости и удовлетворения.

Последнее, что я хочу сказать, – всё идёт от власти, это беда России. Свер-
ху царь подавил декабристов. То же самое – КПСС. То бешеными шагами впе-
рёд к коммунизму, то в августе 1991 года побросали партбилеты, и нет такой 
партии. Теперь происходит то же самое. Хотите телевидение? Мы спускаем 
его сверху. Я бы хотел, чтобы телевидение возникло снизу. Тогда мы добьёмся 
успеха. 

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ НА СЛУШАНИЯХ 
В ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЕ ПО ВОПРОСУ ВНЕСЕНИЯ 

ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН «О ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Я коснусь закона «О политических партиях». Если технически ЦИК сегодня 
регистрирует всего 4 партии – это огромный пакет документов, в судах – на это 
уходит целый месяц. Допустим, в начале сентября объявляются выборы в Госу-
дарственную Думу и весь сентябрь проходят съезды партий, весь октябрь идёт 
регистрация. Регистрация 4-х партий занимает почти месяц. А что, если будет 
сто партий? Я не понимаю, как будет работать ЦИК? Он не сможет зарегистри-
ровать за месяц 100 партий. Задержка регистрации приведёт к тому, что нельзя 
будет формировать бюллетени, а без формирования бюллетеней невозможно 
распределять эфирное время. Тогда как будут проходить выборы?..

О формирование комиссий. Сегодня мы с трудом впихиваем трёх человек от 
трёх оппозиционных партий, в каждой участковой комиссии есть три предста-
вителя, значит, по одному от КПРФ, от ЛДПР и от «Справедливой России». Все 
остальные тоже потребуют, но в комиссии всего 10 человек. Как будут пред-
ставлены другие партии в этой комиссии?

В ходе избирательной кампании мы берём печатные полосы в трёх, в че-
тырёх газетах. Теперь нужно давать во всех СМИ страны информацию о ста 
партиях, каждая партия должна напечатать свои предвыборные программы.

Наружная реклама будет 100 щитов, а как избиратели поймут, чей лозунг, 
какой партии? Они уже мелькают... Как будем определять эфирное время?  
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Сегодня нам дали, допустим, по 10 секунд на ролик, в день два раза, то есть 
в сто раз увеличится число партий, будут мелькать названия, избиратель ничего 
не поймёт.

Я не вижу техники проведения предвыборной кампании при участии ста 
партий. Я отвергаю позицию с блоками. Тогда это не партии, что это за блоки? 
Вы идёте на выборы как партия, но чтобы попасть в парламент, вы хотите объ-
единиться в блок. Всё это уловки. У партии одно лицо, одна программа, один 
список.

Мы были первыми на выборах в Государственную Думу, на будущий год мы 
будем отмечать двадцатилетие этих выборов. Единственное, в чём попытались 
нас обмануть – по мажоритарной системе отказались указывать партийную 
принадлежность депутатов. Избиратель по партийным спискам выбрал нуж-
ную партию, было 15–16 партий, а прошло двенадцать, проблемы не было. Но 
по мажоритарным спискам – в каждом было по 5, 6, 7, 10 кандидатов, и изби-
ратель не мог определить, где же кандидат от той партии, за которую он про-
голосовал по первому бюллетеню. Он взял второй бюллетень и ищет – а где 
представитель из этой партии? Нужно было взять отдельно лежащий документ 
и смотреть, от какой партии выдвинут Иванов, Петров, Семёнов.

Что происходит сегодня? Мы возвращаемся к двумстам двадцати пяти окру-
гам – пожалуйста, никаких возражений. Было сто пятьдесят пять, вернёмся 
к двумстам двадцати пяти, новизны нет. Мы возвращаемся, там вроде бы че-
тыреста тысяч избирателей... Я не уверен, что все избиратели будут знать этого 
кандидата в депутаты. Сто партий будет в этом округе. Кого они будут знать? 
Кого они выберут, если все сто партий сумеют вдруг в этом округе выставить 
своего кандидата? Это же смешно. То есть речь идёт о сохранении мажори-
тарной системы, но все говорят: пусть избиратели знают конкретного депутата 
от этой партии. Надо провести сто собраний в каждом округе Москвы, чтобы 
люди узнали. Никто не пойдёт на эти сто встреч, большинство избирателей ни 
на какие встречи вообще не ходят одна встреча со всеми кандидатами от всех 
партий технически невозможна. Самое главное, что избиратель не явится – 
у него работа, семья, что он будет ходить на сто собраний или на двадцать, или 
на пятьдесят?

По новому закону отменяется федеральная часть списка. Я не видел тако-
го нигде в мире. Необходимо внести поправку, что формирование депутатско-
го корпуса конкретной партии начинается с лидера партии. Мы включаем его 
в состав избранных депутатов, а потом уже все остальные. Допустим, партия 
получит 10 процентов, у неё сорок пять депутатов. Вы смотрите, где большин-
ство, в каких округах из двухсот двадцати пяти больше всего поддержали этот 
партийный список. Первоначально включается лидер партии. Возможно, что он 
не пройдёт, выбрав самый слабый округ, – это не годится.

Второе – я не знаю точно, как этот закон будет действовать, но тогда легко 
отменить через суд выборы по данному округу, и лидер партии остаётся без 
мандата. Это уже было. Все говорили: в округах по партийным спискам пройти 
легко. Я прошёл, а остальные испугались – это было в Щёлковском районе. Я 
победил. Тогда подали в суд – человек от Гайдара сказал, что не так указали 
мою профессию, социальное положение – старший сотрудник какого-то НИИ, 
а я доктор наук. Суд отменяет выборы.

Поэтому здесь не надо делать акцент на знание избирателем своего депута. 
Никогда он знать не будет.

Что касается отзыва депутатов. Как это сделать? Возможно провести вторые 
выборы в стране? Это мистика, это полностью исключено, технически невоз-
можно. Как вы докажете, что депутат плохо работает? Избиратель не знает, как 
работает депутат. Вот год поработает депутат, как они будут его оценивать? Из-
биратели что, здесь присутствовали? Избиратель может услышать только один 
раз за десять лет, что он где-то выступает. И то не все придут, из четырехсот 
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тысяч ходят на выборы 70 процентов. Это значит, что явятся триста тысяч. Они 
все знают, кто у них депутаты? Я никогда в жизни этому не поверю, даже фа-
милию не знают.

Не все знают названия партий – если будет сто партий, они вообще ниче-
го не поймут: различают по фамилии – Жириновский, Зюганов, Явлинский  
(Г.А. Явлинский, политический деятель), Путин (если он возглавит «ЕДИНУЮ 
РОССИЮ») и еще 2–3 фамилии – Навальный, Удальцов, Каспаров – смогут 
запомнить максимум десять фамилий, а сто уже не смогут. Селезнёв со своей 
партией «Возрождение» уже ничего не получит, потому что фамилия будет не-
известная – партий будет много, а толку мало.

Поэтому есть свои недочёты, но мы поддержим, чтобы нас не упрекали. Не 
захотят восстановить федеральную часть, пусть не восстанавливают, не надо 
десять человек в общефедеральной части списка, даже трёх не надо, но лидер 
партии должен быть. Пусть не будет федеральной части, пусть будет поправка 
в закон, о первенстве лидера партии, он возглавляет список. А если не будет спи-
ска в чистом виде... Кто возглавляет? Хорошо – тогда первый считается избран-
ным – руководитель этой политической партии. Миронов вообще не попадет 
туда, вот Лёвичев (Н.В. Левичёв – Председатель политической партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». – Ред.) попадет, юридически он Председатель партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». То же самое – не попадет Явлинский, а попа-
дет Митрохин, он юридически по решению съезда является лидером партии. 
То есть пострадают многие из тех, кто не является юридически председателями 
партии, но в прессе, в общественном мнении они якобы являются лидерами. 
Представить документы съезда, и в документах съезда пусть будет указано, кто 
является лидером партии.

Я согласен, что вся реформа, в основном, нацелена на демократию. Больше 
людей могут создать партии, возглавить их и так далее. Но подноготная здесь 
в пользу правящей партии, партии большинства. Уже случалось, когда было 
много партий в 1995-м году. Сорок пять партий приняли участие, а сейчас их 
будет девяносто – это в два раза больше. Избиратель не прочтёт названия всех 
партий, он найдёт знакомую фамилию – я уже назвал десять фамилий – и про-
голосует за эту партию... Если каждый избиратель придёт в кабину для тайного 
голосования и внимательно прочтёт сто названий партий, выборы будут длиться 
неделю. Надо иметь в виду, что избиратели не пойдут на выборы, скажут: «Мы 
не можем разобраться в этой простыне».

Повторяю ещё раз: ЛДПР всё поддержит, но вам хочется анархии.  
Мы поддержим, внесём поправку, что лидер партии входит автоматически, не 
примут – не надо, пожалуйста. Мы проголосуем закон в том виде, в каком он 
есть сейчас, будем вносить поправки, но повторяю, что это вынужденный этап. 
Мы его переживали 20 лет назад, потом мы пошли к партийной системе.

«Правое дело» и «Патриоты России» искусственно запущены на левое поле, 
но они не могут потеснить Зюганова. У Семигина (Г. Ю. Семигин, политиче-
ский деятель, бизнесмен. – Ред.) нет того потенциала, а вот Удальцов, Анпилов 
(В. И. Анпилов, Председатель исполкома движения «Трудовая Россия». – Ред.) 
и Лимонов (Э. Лимонов, председатель движения «Другая Россия». – Ред.) по-
теснят. Будет 15, 20, 30 левых партий. Электорат коммунистов в 20 процентов 
они разделят по 1,5 процентов, и каждая из этих партий получит 1,5-2 процента. 
Тогда КПРФ не получит даже 5 процентов остальные пойдут отдельными ко-
лоннами, и «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ» не будет. Пройдёт «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» – это потенциал Кремля, ЛДПР пройдёт, потому что это единственная 
партия, у которой собственный электорат, другой такой партии нет. Мы не яв-
ляемся партией националистов. В пропаганде мы выдвигаем лозунг: «За рус-
ских!». В программе мы говорим о национальном вопросе, но там нет ничего 
националистического. У ЛДПР свой избиратель, который голосовал именно за 
всё то, что говорила ЛДПР, а не только за лозунг.
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У ЛДПР преобретёт ещё больше голосов, все потянутся к ЛДПР, и ЛДПР по-
лучит свои 15 процентов, может быть, чуть меньше или чуть больше, а левые не 
пройдут. Поэтому мы реально перейдем к двухпартийной системе. Я этого не 
хочу.

Либеральных партий тоже появится 15–20, все они растянут то, что сегод-
ня мог бы получить «Парнас» – он не получит 5 процентов. Что-то отойдет 
к «Яблоку». Бедный Прохоров создаст новую партию, таких партий будет де-
сять, и они получат по одному проценту. Поэтому в декабре 2016 года мы пе-
рейдём к двухпартийной системе. Но вы сами хотите демократию, и это при-
ведёт к гибели всех партий, кроме правящей и ЛДПР, потому что у неё свой 
собственный электорат. В этих условиях, наоборот, за ними потянутся все те, 
кто испугается других националистов венгерского типа. Вот с сегодняшнего 
дня они пришли в Венгрии к власти. Поэтому говорим о выборе – здесь две 
партии...

Я сказал свои предложения, можно реформировать, но закон направлен на 
то, чтобы страна обезумела от изобилия. Коммунисты не смогли добиться из-
бытка продуктов на прилавках – вот изобилие демократии приведёт к тому, что 
перестанут выходить на Болотную площадь. В январе 2017 года никто никуда 
не выйдет, то есть все проиграют выборы, поймут, что цена им 0,5 процента, 
и тогда им некуда будет выходить.

Провести выборы предельно честно, чтобы все стояли и видели, что го-
лосуют только за те партии, про которые я сказал, а остальные получают по 
0,5 процента, максимум – один процент. Это допускаемое изобилие закончится 
в 2017 году, а в 2018 году пройдут честные выборы президента страны. Закру-
чивание гаек не помогло, теперь будет изобилие.

Для нормального содержания политической партии нужен как минимум 
миллион рублей в день. Где у этих ста партий миллион рублей в день? В месяц 
тридцать миллионов, а в год около четырёхсот. Это минимальная сумма для 
дыхания партии, а чтобы партия существовала более-менее нормально, нужно 
в два раза больше, а для победы, как «ЕДИНАЯ РОССИЯ», нужно потратить 
100 миллионов в месяц. Где взять эти деньги?

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДОКЛАД ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЛДПР 
НА XXVI СЪЕЗДЕ ЛДПР

Для меня и, наверное, для многих из вас это радостный и праздничный 
день, поскольку мы собрались уже на XXVI съезд нашей партии – ни одна 
другая политическая сила в нашей стране не смогла ещё провести так много 
своих съездов. Но это естественно, поскольку именно мы покончили с мо-
нополией одной партии. Многие сегодня не очень чётко определяют первые 
страницы русской демократии, иногда забывают сказать, что первой полити-
ческой партией была зарегистрирована именно ЛДПР. Мы были учреждены 
в декабре 1989 года, первый съезд прошёл в марте 1990-го, и вот уже XXVI 
съезд. 

Поэтому хочу, чтобы у всех было хорошее настроение, улыбки на лице, не-
смотря на плохую погоду, несмотря на то, что сотни делегатов не смогли до-
браться и находятся ещё в пути, ибо занесло как раз дороги тех областей, по 
которым они пробираются к Москве. Особенностью данного съезда является, 
что здесь впервые собрались шесть тысяч участников. Это тоже показатель, ко-
торого пока ещё не смогла достичь ни одна политическая сила. Я имею в виду, 
в основном, оппозиционные партии, не правительственные.

Но и мы уже имеем отношение к высшему руководству страны, ибо наш де-
путат почти 13 лет назад вошёл в состав правительства, он и сегодня в Государ-
ственной Думе, я подразумеваю нашего бывшего министра труда Калашникова 
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Сергея Вячеславовича. От нас проходили заместители министра, мэры городов, 
губернаторы – Псковской области, например, и главы республик – Марий Эл, 
Кабардино-Балкарии. Сегодня мы рады приветствовать в президиуме съезда гу-
бернатора Смоленской области Островского Алексея Владимировича. Посколь-
ку это наиболее значимое наше участие в управлении страной. Мы уверены, 
что он с нами будет всегда и останется одним из лучших губернаторов – скоро 
почти год, как он работает в этой должности. Успехи налицо, и мы надеемся, что 
избиратели Смоленской области по достоинству оценят его стиль руководства.

Я уже двадцать шестой раз выхожу без бумаг, у нас нет аппарата, который 
написал бы мне шпаргалки по каждому разделу. Когда мы наблюдали съезды 
КПСС, генсеки выходили, долго и нудно зачитывали доклады, сообщая об 
успехах (они были в нашей стране), но почти не касались недостатков или не 
вскрывали хотя бы причин, удаление которых могло бы ускорить развитие стра-
ны. Именно сверхидеологический режим, когда в один формат были загнаны 
и партия, и армия, и КГБ, и профсоюзы, то есть всё в одном флаконе, долго не 
мог существовать. Эту ошибку должны были исправить, и шаги к этому пред-
принимались. Многопартийность всегда была в России – можно начать с де-
кабристов, были и народники в XIX веке, и огромное число партий в ХХ веке, 
продолжение партийного строительства после Октябрьской революции. Осо-
бенно движение в сторону многопартийности стало ощутимым в последние 
годы брежневской эпохи. И, наконец, перестройка, хотя мы не очень рады сце-
нарию перестройки, наконец, 1990 год, когда была отменена 6-я статья, кото-
рую сегодня никто и не вспоминает. Тем не менее в нашей последней советской 
Конституции было чётко написано: «Руководящей и направляющей силой со-
ветского общества является коммунистическая партия». Это красивые слова, но 
в этом случае в такую партию вступают все и, в основном, ради карьеры, ради 
приобретения благ. Людей нельзя обвинять, потому что иначе они не получили 
бы никакой руководящей должности, могли даже диссертацию не защитить, не 
имели возможности поехать за границу, получить квартиру. 

Это неправильно было, все это осознали, и в последние годы – с 1987-го по 
1991-й – мы хотели уменьшить роль КПСС, чтобы она снизошла до одной из 
нескольких партий. Отличие ЛДПР в том и состоит, что мы не бегали по улицам 
СССР и не кричали «Долой КПСС!», «Долой Советский Союз! Долой совет-
скую армию, долой КГБ!». Это нас отличало от остальных. Потому что другие 
партии, как только начали появляться, считали своим долгом обвинять госу-
дарство и силовые структуры, хотя государство необходимо всегда, и силовые 
структуры всегда нужны. Надо было даже по КПСС не бить, а поддерживать 
медленные реформы.

Но внешние силы стремились к этому, сценарий внешних сил был не в том, 
чтобы модернизировать Советский Союз и прибавить к той мощи 1990 года, это 
было самое сильное государство в мире по совокупности – и по промышлен-
ному, и по научному, и по техническому потенциалу. Ещё бы они нам помогали 
модернизировать, чтобы мы ещё мощнее стали! Это в планы не входило.

Наверное, это естественно. Нам сегодня тоже не очень выгодно, чтобы ка-
кая-то страна совершила скачок и стала бы сильным конкурентом в экономике 
или иной сфере. Поэтому сценарий строился в первую очередь на расчленении 
слишком большого государства. Для этого прибегли к национальному вопро-
су – это тот самый национальный вопрос, который был неправильно решён 
в трудах Ленина и других большевиков, и реализован с 1917 года по 1991 год. 
В результате появились национальные республики. Если Россия оставалась бы 
единой страной, как сегодня, и везде жили бы русские, то, наверное, русский 
народ сказал бы: «А что мы делим, собственно? Русские и в Ташкенте, и на 
Камчатке, и в Риге, и в Тбилиси – мы что собираемся делить?». Но раз были 
созданы полугосударства в лице союзных республик, а у них были свои герб, 
флаг, гимн, свой государственный язык, то и очень легко оказалось незаконно 
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разделить страну на пятнадцать частей, и четырнадцать новых государств ото-
шли. Хорошо упакованы, с развитой промышленностью, с огромным количе-
ством людей, практически половина с научным потенциалом – преподаватели, 
деятели культуры. Это как большая квартира, в которой лучшие комнаты мы 
отдали, оставив полкухни, полтуалета, полторы спальни и проходной коридор, 
а всё остальное ушло тем, кому мы сами добровольно прописали, полагая, что 
это наше единое государство. В самой ленинской идее государственности был 
заложен этакий идеологический обман: мы жили в рамках одной страны, а в 
1991 году нам сказали «нет больше такой страны» и нарезали границы. 

Почему это произошло? Потому, что мы в 1917 году взяли чужую экономи-
ческую, политическую, идеологическую модель.

В мире всегда будут возникать различные идеологические течения, возник 
марксизм, который критиковал капитализм, и сегодня эта критика остаётся 
в силе: у капитализма на первом месте прибыль, но наличие прибыли позво-
ляет развивать экономику и расширять рынок и позволяет гражданам получать 
рабочие места и доходы. В перспективе можно было бы трансформировать ка-
питализм, чтобы он не был таким жёстким, жестоким, как сегодня мы видим на 
Кипре. Это уже не советские большевики конфискуют деньги и драгоценности 
у первых советских граждан. Ещё моя мама должна была прийти и сдать все 
свои украшения. Серьги взвесили – двести граммов. Вот двести граммов кон-
фет-подушечек за всё золото, которое было у женщин, которые испокон веков 
имели украшения, обручальные кольца.

Даже советская власть дала сто граммов конфет за сто граммов украшений, 
а брюссельская власть просто забирает 15–20 процентов – никак ещё не могут 
посчитать, определиться с размером. Но наши средства там, хотя бы и треть, 
а значит, снова происходит конфискация русских денег. Поэтому нельзя гово-
рить о стране, не касаясь внешней политики, ибо через четыре года, в 2017 году, 
мы будем отмечать годовщину создания первых масонских лож – там, в Париже, 
они собрались, граждане разных стран. Масон по-русски значит «строитель», 
«каменщик», тот, кто дома строит, камень на камень, кирпич на кирпич. Вот они 
и решили назвать себя Ложа каменщиков – давайте построим другой мир. Идея 
хорошая. Тогда не было партий, почему появились масонские ложи? Это были 
зачатки гражданского общества. Но и гражданского общества не было – были 
короли, знать, дворяне, графы.

Они были первыми людьми, которые задумались. Но они были с деньга-
ми, естественно, с образованием, они сели и задумались: а кто у нас враг, кто 
мешает нам, европейцам, развиваться быстро, без войн, без потерь? Приняли 
решение, что враг там, на востоке, а на востоке уже была Российская империя 
во главе с Петром I, которая громила поляков, шведов, турок, и это их обеспоко-
ило, – огромная территория – больше, чем сейчас. Они и приняли это решение, 
о котором почему-то не написано в учебниках истории. В них о битве под Пол-
тавой, а вот о начале борьбы с нами, об извечном противостоянии Запад–Вос-
ток ничего нет. 

И продолжается по сегодняшний день, потому что все революции и войны 
в Европе были естественны, но монархи не хотели терять власть и искали тех, 
кто спасёт их от своего же народа. И нашли – русские. Вот почему обратились 
к русскому царю – русская армия пошла и спасла всех. Но люди в Европе хоте-
ли революций, хотели сбросить своих монархов, а тут пришли русские… и что 
появляется у европейцев? Ненависть. Кто остановил революции в их странах? 
То есть по линии царь – король – монархия они договаривались, сами бы они 
не устояли – ни французские короли, ни Австрия, ни остальные. Сначала мы 
пугали их своей огромностью, а потом они просили о помощи, но народ-то из 
окна выглядывает: революция, а тут русская конница, русская артиллерия – все 
сдаются. Они и Наполеона испугались, только Наполеон появился – все приня-
лись сдаваться. Кто спасёт? Опять к русскому царю: Суворов двигается, Альпы 
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перемахивает. Всё хорошо – помог спасти, Наполеон тогда ещё был слабый. Но 
что в остатке? Суворов разозлил Наполеона, и окрепнув, он сначала задушил все 
европейские страны, а потом направился мстить русским за то, что именно его, 
молодого Наполеона остановили в 1799 году. Через 13 лет он всем покажет! Мы 
приходим снова в Париж, мы опять идём освобождаем Европу, но европейцы со-
лидарны, они боятся, что, освободив Европу, русские останутся. Вот почему при 
разделе они постарались нам практически ничего не дать. По итогам разгрома 
Наполеона отдали Польшу. То есть вроде бы дали что-то, но нам Польша была не 
нужна, нам надо было брать нечто более существенное, раз война мировая закон-
чилась. В результате поляки – наши враги уже 200 лет. Они не виноваты, и мы не 
виноваты. Европейцам Польша была не нужна, и нам она была не нужна – надо 
было как-то рассчитаться с Россией за вклад в борьбу с Наполеоном.

Вы спросите, какая связь с сегодняшним днём? Прямая. Потом будет Крым-
ская война в 1854 году. Это была репетиция Первой мировой войны – они прошли 
с юга к Крыму, с запада – к Петербургу, на Дальнем Востоке – до Камчатки до-
шли. Но слабо ещё, это не нашествие Гитлера. Мы отстояли, хотя считается, что 
Севастополь мы сдали. Фактически это не было поражением, ибо нога неприяте-
ля не ступила на русскую землю – мы просто не смогли победить. 

Они запомнили поражение, им надо было повергнуть Россию. Наступает ХХ 
век, и они сталкивают нас с Японией. Япония не хотела воевать, но американцы 
дали деньги, а британцы подначивали. То есть опять мы на повестке дня. Сегод-
ня – Кипр. Слава богу, там не солдаты наши погибают, а деньги русские. Всё 
началось тогда – в 1717 году, с образования первой масонской ложи, а потом на 
их деньги была совершена первая русская революция. Сегодня Болотная – это 
за те же деньги. Тогда, в царском Петербурге, вывели людей на улицы трясти 
Российскую империю, ослабить, и здесь вывели на Болотную, чтобы ослабить. 
Это всё звенья одной цепи, это всё для того, чтобы сильнее ударить по русскому 
государству. 

Наконец, Первая мировая война, в результате которой рухнула не одна импе-
рия – Германская, Австро-Венгерская, Османская, но самый большой удар нано-
сится по Российской империи. Мало того, что она рухнула, её надо было унич-
тожить, ослабить. Вот зачем засылаются большевички из Европы, троцкисты из 
Америки. 

Куда сегодня ездил Дима Гудков? В Европу, в Вашингтон. С кем там встречал-
ся? С самыми ярыми антирусскими организациями, «Фридом хаус» и т.д. И это 
всё повторяется. Поэтому чтобы правильно понять, что происходит в стране, 
надо знать всю мировую историю, мировую экономику.

Великая провокация во время Первой мировой войны – оккупируют нашу 
страну. С севера высадились англичане и американцы, японцы – на Дальнем 
Востоке, французы – на юге. Для чего? Помогать красным или белым? Нет, 
грабить! И всё, что было на наших складах для отправки на фронт, всё вывозят. 
Все обещания помощи (белым поможем, красным поможем) – всё только для 
отвода глаз. Не помогли никому. 

В результате такой игры нас ограбила Антанта, и красные, и белые поруба-
ли, уничтожили лучших наших сыновей.

Всё равно потенциал был высокий – советская власть восстановила терри-
торию, кроме Польши и Финляндии. Мы возродили страну – всё равно богатая 
страна осталась даже после всех грабежей, но тут идеологический сталинский 
режим. Индустриализация – правильно, но за чей счёт? За счёт русского народа, 
за счёт русских крестьян. И их грабили. Рабочих не хватало, только тогда брали 
мигрантов, но и их не хватало – женщин погнали на фабрики и заводы. 

Скажете, как это связано с сегодняшним днём? А так, что сейчас эти жен-
щины рожать не могут, поработав кувалдой на заводах и фабриках. Сейчас 
шесть миллионов бездетных браков потому, мужчины России сидят по катор-
гам и тюрьмам. Сегодня их нехватка – больше 10 миллионов! Это всё цепоч-
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ка, генетическая цепочка, когда наши люди постоянно находились в состоянии 
обороны. Мы из тысячи лет русского государства семьсот лет воевали против 
них. Вы можете понять, семьсот лет войны и только триста лет мира?! Из ста 
лет семьдесят лет войны, тридцать лет мира, из десяти лет семь лет воюем, три 
года залечиваем раны! Это влияет на демографию, на культуру, на экономику. 
Ударили по русским крестьянам, по русской церкви, по русской армии. Вспом-
ните прекрасных русских генералов – Скобелев, Ермолов, Брусилов, Корни-
лов, Врангель, Колчак, Деникин, Слащёв – с той армией мы бы разбили в пух 
и прах Германию в 1918 году – и план наступления был готов. Но планы другие 
были у Берлина – завербовали нам провокаторов, которые армию разгроми-
ли. Это дело рук Керенского и меньшевиков, большевиков,  всё было куплено, 
революция и пресса. Все они тогда озлобились на царя: царь плохой, депу-
таты плохие, помещики плохие, армия плохая! Всё плохо: почитайте газеты 
1917 года и посмотрите «МК» 2013 года – тоже всё плохо, везде проституция, 
глупость, посредственность. Пропаганда в стиле 1917-го! Сейчас существуют 
адекватные газеты и государственное телевидение, а если ориентироваться на 
канал «Дождь», «Новую газету», «МК» и «Эхо Москвы» – то получим октябрь 
1917-го.

Такого разгрома не было ни в одной стране. Рядом – Турция, тоже убирают 
монархию, проплаченная младотурецкая революция, но оставляют турецкий 
народ нетронутыми, турецких крестьян и турецкую мусульманскую религию – 
в этом выигрыш, потому что главным врагом всегда была Россия, ибо она орга-
нична и противостоит всей Европе. А Турция – это кочевники, их можно было 
прогнать обратно в Среднюю Азию, под Ташкент, ибо греки-итальянцы их уже 
истребляли, остановил этот процесс Ленин. Изымают у русского народа пита-
ние, золото, деньги, оружие и дают туркам, которые являются националиста-
ми – они тогда уже мечтали о захвате Кавказа, Средней Азии. Вы помните? Он, 
Ленин, создал сегодняшнюю Турцию, которая у нас обретает Кавказ, Среднюю 
Азию и мечтает от Стамбула до Барнаула создать великое тюркское государ-
ство. Заложил эти основы Ленин, чтобы не было России, чтобы был Евросоюз. 
Но с кем Евросоюз борется? Ленин мечтал, чтобы были Соединённые Штаты 
Европы – вот они и есть, только они наш интеллект забрали, десять миллионов, 
а теперь наши деньги забирают на Кипре – миллиарды. 

Всё это связано и продолжается, но в самом закамуфлированном виде. Если 
тогда они открыто готовились и засылались к нам, то сейчас всё делается тай-
но. Я в Париже видел центр, где тренировали Гайдара (Е.Т. Гайдар, российский 
государственный и политический деятель. – Ред.). Почему не показывают на-
шим журналистам этот центр? Почему не покажут список, который американ-
ская фирма «Кроул» дала, – обо всех деньгах КПСС и новых олигархах? Ведь 
список есть, сколько и куда вывезли, но Гайдару невыгодно было, ибо в этом 
списке были все те, кто пришёл незаконно к власти в 1992–1993 годах – новые 
большевики, только под другими знамёнами. 

Последние годы американцы применяют другие методы борьбы с нами. 
Они изучили историю и поняли, что войной русских не взять – ещё хуже бу-
дет: русские придут в Брюссель и Лондон. Водкой не взять, наркотиками не 
взять, коррупцией не взять. Коррупция везде: они – нам, мы – вам. Так можно 
коррумпировать всю планету. Уровень коррупции во Франции, Германии, Ис-
пании ничем не ниже, чем у нас. Тогда нужна идеологическая диверсия, но не 
под знамёнами либерализма, социализма, а через общественные организации. 
Назвали их хитро – НПО – неправительственные организации, создали их ты-
сячи по всей стране. Красивые слова: «демократия», «гражданское общество», 
«права человека» – начали проводить оранжевые революции. Народ вышел на 
улицы! Заплатили, чтобы народ вышел на улицы! «Народ требует!» – это вы 
написали эти лозунги, вы за народ решили, чего требовать. «Народ приводит 
к власти честных людей!» – и мы видим этих «честных» людей и в Киргизии, 



63

на Украине и в Грузии. Прошло время – погнали и в Киргизии этих «честных» 
участников первой оранжевой революции, в Грузии добивают этих «честных» 
революционеров революции роз, и апельсиновая революция в Киеве – Тимо-
шенко в тюрьме, Ющенко стыдно появляться где-либо. Не получилось – давай-
те устроим снежную революцию в России. 

Вот эта структура действует сегодня в США, огромный идеологический 
аппарат. Сидит представитель американского посольства, он себя не обознача-
ет, но, естественно, он слушает. Названия красивые – «международное агент-
ство», «агентство по развитию демократии», «национальный институт респуб- 
ликанской партии». Безобидные названия, смысл один – внедриться в элиту 
российского общества, и это происходит с 1945 года через подкуп. 

Почему сегодня нас обвиняют в коррупции? Эту коррупцию нам принесли 
американцы, они стали подкупать элиту КПСС. Горбачёва они привели к вла-
сти – мы не знали, кто будет после смерти Черненко, а они уже знали, при 
Черненко, потому что заранее управление кадров готовило преемника. Как они 
стали действовать? Кто против того, чтобы расширять права человека?! Да-
вайте свободную прессу, но какую? Как «МК»: поливай грязью каждый день, 
тогда пресса свободная. Радиостанции, как «Эхо Москвы», телевидение, как 
«Дождь», чтобы влезть в мозги. Только в 2011 году они истратили на обработку 
его сознания 23 миллиарда долларов. Это новая идеологическая экспансия, все 
центры там – в США, частично в Лондоне, в Париже, в Берлине и специаль-
ные фонды, как «фонд Фридриха Наумана». Чем он занимается? Поддерживает 
либеральные партии. Кого они поддержали? «Яблоко», и мы знаем, что такое 
«Яблоко» – и Сахалин знаем, и политику на Кавказе, и всё остальное. Зна-
ем, что ставка была на Явлинского – сделать из него русского В. А. Ющенко. 
В 1990 году начали, через 15 лет бросили – слабенький. Потом занялись Касья-
новым, Немцовым, Рыжковым, сейчас – Навальный, Гудков, Удальцов и ещё 
десяток большевиков. 

Для этого средства нужны, деньги дают самые богатые люди – Дэвид Рок-
феллер, Ротшильд. Имеют самые мощные структуры – один американский 
миллиардер, другой французский. Сакс, Сорос и ещё с десяток имён. Но нужна 
структура для руководства. Структура называется скромно – Бильдербергский 
клуб. Клуб – место, где люди собираются поговорить, а «Бильдерберг» – отель 
в Голландии, где в первый раз собрались. Они считают себя мировым прави-
тельством, но не обладают функциями, а только деньгами. Там состоит Хи-
лари Клинтон, сейчас ушла в отставку, а до этого её муж Билл Клинтон вхо-
дил. Саркози, возможно, то есть бывшие руководители ведущих стран мира, 
министры финансов или крупнейшие миллиардеры. Они собираются раз в год 
на совещание и решают, кого будут валить. Повестка дня: Шеварднадзе, кто 
вместо него – Саакашвили, запускайте проект. И побежали все. Начали с Югос-
лавии, потом Грузия, Украина, Киргизия. К России они уже подбирались – 
был готов состав правительства, уже хотели объявить: всё, началась оран-
жевая революция в России 5 декабря 2011 года – вышли сотни тысяч, Моск- 
ва бурлит. Мелькают кадры, как в Греции вышли – они уже совсем не сооб-
ражают, думают, что все люди глупые, не понимают, что в России пальмы не 
растут. Греки вышли, там слишком жёсткие были выступления. Конечно, все 
друг на друга похожи, перемешались, но природу нельзя сравнить: греческую, 
где пальмы растут, и русскую. Весь мир надо напугать: смотрите, вся Россия 
вышла – вот она, новая революция, «арабская весна» пришла к порогу Москвы. 

Через идеологию, деньги дают крупнейшие миллиардеры.
Организационные структуры школы: мы сами научили, советская власть. 

Это мы Коминтерн создали вместо Бильдербергского клуба, мы учили здесь 
в вузах будущих руководителей комдвижений за рубежом, мы помогали деньга-
ми, колбасой, оружием, иными словами, они это у нас переняли. Америка этим 
не занималась, это мы вооружили нашего будущего врага. Та же ситуация по-
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вторилась, когда американцы подготовили моджахедов, Талибан против совет-
ской армии, а советская армия ушла сама. Ими же подготовленные боевики ста-
ли биться с американской армией. Мы научили Америку, как готовить будущих 
руководителей зарубежных стран у себя. Немцев подготовили к войне хорошо: 
лётчиков – в Липецке, танкистов – в других местах, горючим снабжали – ещё 
21 июня мы заливали керосин и бензин в немецкие танки и самолёты! Сталин 
знает, что завтра война, а пшеница идёт в Германию, топливом заливают все 
баки, чтобы быстрее дойти до Москвы! Недальновидность политиков, незна-
ние, необразованность. Советские руководители никакого образования не име-
ли вообще, некоторые хотя бы три класса имели. Самый высокий уровень об-
разования – семь лет. Как можно управлять огромной страной с семиклассным 
образованием?! Но если всю элиту уничтожили, где же взять образованных?!

Поэтому мы сегодня, когда задумываемся о ЖКХ, плохих дорогах, безра-
ботице, нехватке жилья, ветхости, проблемах в семье – мы часть глобального 
мира. Они идеологически били по нам, а 2012 год – тишина, протесты стихают, 
2013-й – тоже тихо. Как ещё воздействовать на Россию? По финансам ударить! 
Много появилось свободных денег, действительно, вложат на науку, в армию 
и потом их не догонишь, станут мощнейшим государством в мире! Всюду рус-
ские, это они изобрели первый телевизор, радио, телефон, лучший в мире танк, 
в космос первыми вышли, во Второй мировой войне победили. Сегодня они 
знают, что везде русские инженеры, конструкторы, физики, химики, биологи; 
они же боятся, что если русских оставить в покое с деньгами без революций 
через 10–15 лет это будет государство № 1! 

Мы желаем успехов нашему соседу Китаю, его руководитель честно при-
ехал в Москву, хотя мог бы поехать, как Янукович, в Евросоюз – вот вам брат 
славянский, православный! Куда он подался после избрания? В Брюссель на 
поклон! Сейчас требует от Верховной Рады «всё принять, что требует Брюс-
сель, лишь бы войти в Евросоюз». А он сам уже шатается, но Янукович всё 
ещё хочет вступить туда. Конечно, это, неприятно, когда враг, предатель совсем 
близко в нашем родном славянском православном доме. Новый руководитель 
Китая нам тоже близок потому, что ещё год назад он знакомился с нашей фрак-
цией, всё услышал, китайские чиновники всё записали. Я говорил приблизи-
тельно  о том же, что и сейчас. Это возможность получить дополнительный 
источник информации, который может послужить для формирования внешней 
политики Китая. Сегодня нас пытаются запугать – Китай. У Китая нет планов 
войны с Россией, тогда, надо запугать, надо устроить провокации – на Даманс-
ком устроили в 1965 году. Надо юг поджечь – будет угроза для России с юга. Мы 
видим, как дымят Чечня, Дагестан, Ингушетия, а если не дымят, то финансы 
уходят. Мошеннические схемы присутствуют везде, особенно там. Сто тысяч 
не могут найти: справки есть, по справкам деньги выданы, а детей нет! Это 
и есть мошенничество.

Поэтому сегодня мы в рабочем состоянии, сегодня ЛДПР является единст-
венной партией, у которой свой избиратель. Сегодня здесь присутствуют сту-
денты, будущие политологи и в целом молодые активисты, участники съезда – 
они уже родились тогда, когда в школах на уроках истории говорили о различ-
ных партиях, и в том числе про ЛДПР. Поэтому современное поколение уже 
не воспринимает ЛДПР как новую партию, мы уже часть российской истории. 

Молодёжь поначалу отрицательно относится к родителям, к учителям 
в школе, к начальникам, поэтому сегодняшняя проправительственная партия, 
конечно, не может охватить весь электорат. Молодое поколение всегда хочет 
сделать всё иначе, чем родители, молодые сотрудники в любой организации 
лучше, чем ветераны труда, поэтому, естественно, молодое поколение выби-
рает из неправительственных партий, ибо к проправительственным партиям 
у молодёжи отношение такое же, как к родителям – надоели, ворчат «это не 
делай, то не смей». В школе учителя твердят: «Давай, занимайся, у тебя „двой-
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ка“, „тройка“!». На работе начальник унижает каждый день. Им хочется нахо-
дится с теми, кто их понимает. Мы поддерживаем движение к многопартийно-
сти, хотя оно и создаёт анархию. У молодых появляется возможность выбрать 
ЛДПР, и сегодня они выбирают, потому что это самая откровенная партия, са-
мая честная.

События на Болотной вам ничего плохого про Америку не скажут, ибо отту-
да поступает поддержка. Туда надо ехать на отчёт, там же получат довольствие, 
деньги. На коммунистов тяжело ориентироваться, это тоже зарубежное вли-
яние, опора на Маркса, на марксизм, на всемирное левое движение, поэтому 
нельзя считать её нашей родной партией. ЛДПР – это как раз явление чисто 
русской политической мысли, мы в 1917 году были бы единственной полити-
ческой партией, которая бы не выступила против царя. Все депутаты царской 
Госдумы и все партии против царя, долой кричали, и что получили? Вот ушёл 
царь, расстреляли царя! Что получили? Кромешный ад, красный террор. 

Но в 1990-е годы мы уже существовали, мы видели недостатки КПСС, проб- 
лемы Советского Союза, но мы не требовали их разрушения, а вы разруши-
ли – вот та Болотная во главе с Гайдаром, Чубайсом, Бурбулисом, Шахраем, это 
тоже была Болотная сегодняшняя. Наше новое поколение должно понимать, 
что ЛДПР против Болотной не просто так – там много нормальных людей, как 
много нормальных было на площадях России и ранее. Но кто руководит, и куда 
поведут они? В КПСС было много честных коммунистов. Куда их повели сна-
чала Горбачёв, а потом Ельцин? За это надо отвечать, нельзя говорить: «А мы не 
поняли». Не поняли – заплатите, вы платите на Кипре миллиарды. Президент 
страны десять лет назад предупредил: «Забирайте деньги оттуда!». Потому что 
он знал, что так будет, он не мог назвать дату – эта дата наступила, март 2013 
года. Но злорадствовать мы не можем, нам и по поводу смерти Березовского, 
поскольку его последний вывод – жизнь потеряла смысл. Почему? Денег было 
много – счастья не получил, влиял на все политические процессы – результата 
не получил, жён менял – результата нет, и последняя в суд пошла, друзей расте-
рял – друзья оказались больше врагами, конкурентами и соперниками. Почему 
так случилось? Он сильно хотел вернуться в Россию, потому что здесь он вы-
рос и, зная, что мало лет остаётся, захотел вернуться на родную землю, даже 
если он совершал преступления. Так вот он что сделал: работал на себя, а это 
недопустимо. Он был ярчайшим индивидуалистом! Всё его: ЛогоВАЗ, АВВА, 
Аэрофлот, Сибнефть, дочь президента, телевидение – всё ему принадлежит. 
Он повторил судьбу КПСС – та тоже не увидела смысла жизни и разбежалась 
в августе 1991 года, не было смысла существования той партии, которая поте-
ряла страну, потеряла экономику, потеряла доверие избирателя. Вот два исто-
рических примера: КПСС – август 1991-го, Березовский – март 2013-го, через 
двадцать лет – смысла нет. 

ЛДПР таких ошибок не совершает, мы никогда не сделали ничего, чтобы 
ослабить российское государство, мы никогда не выступали против армии, 
ФСБ, против наших рабочих, крестьян, против мелких предпринимателей, 
но нам неприятно смотреть на новый молодой частный сектор. В чём наша 
проблема сегодня? Все требуют другой экономики, либерализации. Значит, го-
сударство уходи – оно уходит, частный сектор приходи – а он приходит? Он 
приходит, забирает деньги и тоже уходит на Кипр. Что остаётся? Государство 
ослабло, а частник сбежал с нашими деньгами. 

Мы не против частного сектора – индивидуально человек работает хорошо, 
Березовский был бы самый лучший фермер, самый лучший руководитель лю-
бого предприятия, он всё бы сделал хорошо здесь, на нашей земле, лучше, чем 
государственная структура, но он хотел только для себя – так нельзя. Честно – 
пожалуйста, зарабатывайте, но когда вы обманываете миллионы, становится 
стыдно. Какой бы алчный, жадный ни был человек, ему становится стыдно, 
он понимает, что это он деньги этих людей истратил – он родился в России, 
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он учился здесь, вступил в КПСС, украл у всех миллиарды! Читая отрицатель-
ную статистику, он понимает, что это и его вина. Это же почувствовал Ельцин 
и со слезами на глазах ушёл в декабре 1999 года. Это же почувствовал Гайдар 
и ушёл из жизни.

Я фигурально выражался двадцать лет назад, обращаясь к нашим нувори-
шам, олигархам, богатеньким и говорил: ребята, у вас три пути – тюрьма, эмиг-
рация, могила. Я вовсе не хотел, чтобы они садились в тюрьму, чтобы они уми-
рали, но так получилось: Березовский умирает в Лондоне, Ходорковский сидит 
в тюрьме, кто-то до сих пор находится в эмиграции – да не кто-то, а 10 милли-
онов лучших умов. Помните, советская власть всех выгнала лучших: в тюрь-
му, на каторгу, потом немцы то же самое сделали, потом Брежнев ужесточил, 
а теперь снова ослабили, всё раскрыли, и лучшие быстро уехали – они хотят 
свободы. Представляете, как тяжело стране? Везде поступает, а от нас убывает. 
У них в этом году плохо, идёт снег, а у нас тысячу лет идёт снег, всё замерзает. 
Они говорят: «У вас в России плохие дороги». Давайте у вас зима будет во-
семь месяцев, мы посмотрим, какие у вас будут дороги! Пусть они поживут 
в таких условиях – восемь месяцев зима! Делегаты съезда не могут добраться: 
хороших тёплых автобусах скорость 30 километров в час. Пусть они узнают, 
пусть Гольфстрим ещё больше остынет и повернёт налево – что будет с Евро-
пой? Мурманск, Воркута – Европу ждёт Воркута! Нас где-то тоже подморозит, 
где-то потепление подтопит все прибрежные города, в тундре, где у нас всё на 
сваях, обрушатся дома и заводы, но у нас есть центральная часть – мы на ча-
сти территории выживаем, а Европа не выживет. Голландия, Дания, Норвегия, 
Лиссабон – всё под воду уйдёт или всё замерзнет, остановится.

Мы не злорадствуем, мы просто говорим: посмотрите, мы живём в таких 
условиях 1150 лет, в состоянии войны мы так же, как ваша армия в Афганиста-
не, в Ираке, в Ливии, и сейчас в Сирии, как осаждённый лагерь, – постоянно 
против нас враждебные силы. Как тут развивать экономику, культуру, когда об-
стреливают дома каждый день?! Поэтому я хотел бы, чтобы все члены ЛДПР 
это понимали, знали, всегда были патриотами России, чтобы всегда любили 
Россию и не очень обижались на иностранцев. Мы богаты не деньгами в кар-
манах, мы богаты огромной пашней, которая нас прокормит, если мы начнём её 
правильно обрабатывать, у нас огромные запасы воды, а миллионы погибают 
от жажды; мы богаты транспортом: можем перевозить любые грузы от океана 
до океана и, недра – у нас есть всё, у них ничего, пустая земля, шахты закрыты, 
реки вычерпаны, деревья завяли, все реки почернели, они не купаются в Сре-
диземном море, сидят на берегу в дистиллированной воде в бассейне. И, ко-
нечно, смотрят туда, на Россию, где горы, степи, леса, тайга, огромные города, 
огромные пространства и самое главное – талантливейший народ.

Я прошу вас, на местах, усильте партийную работу, демократия должна 
быть снизу. Сверху из Москвы только я и Высший совет, депутатам – нам тяже-
ло проконтролировать всю партию на местах – 44 тысячи поселений. Не в ка-
ждом поселении присутствует только даже один член партии, поэтому возьми-
те под контроль все финансовые ресурсы, все штаб-квартиры, всю пропаганду, 
заключайте договоры с коммерческим телевидением, радио, выпускайте газе-
ты. Всем, чем нужно, мы из центра поможем на местах. Омолаживайте, обнов-
ляйте, оздоровляйте – это касается аппарата, кадровой работы. Мы с большим 
уважением относимся к старшему и среднему поколению партии, их никто ни 
в каких правах никогда не должен ущемлять, но есть вакансии, есть выборы 
в МСУ, где мы с трудом заполняем 20–30 процентов мест. Здесь-то молодёжь 
и хочет работать. Подтолкните их, как жёлтеньких цыплят, чтобы потом, когда 
они подрастут, что-то из них получилось. Ведь молодёжь – это энергетика, это 
творчество.

Кто все революции устраивает? Посмотрите на арабские революции – это 
молодёжь до тридцати лет. Кто шумит на улицах Европы, Греции, Кипра? 
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Это тоже молодёжь, у неё больше азарта, молодые легки на подъём. Поэтому 
среднему и старшему поколению, всё, что в ваших силах, – делайте, но дайте 
возможность выйти в поле сотням тысяч молодых активистов ЛДПР, которые 
могут, но стесняются, не знают, что можно сделать. Сейчас мы можем напра-
вить сто тысяч членов участковых комиссий! Только в Москве мы направили 
три тысячи! Сто тысяч человек на пять лет могут стать членами участковых 
комиссий. Их с работы нельзя уволить, какая-то зарплата, учёба. Вот сто ты-
сяч – надо всё это использовать. И с 18 лет можно. А тем более низкий уровень 
выборов, у нас везде должны быть депутаты – местное самоуправление, район, 
город, область, край, республика. 

Мы можем сформировать из депутатов Государственной Думы правитель-
ство, если потребуется, они могут стать министрами, губернаторами, мэрами 
крупных городов – у них достаточно знаний.

Я пять раз был кандидатом в президенты – никто в нашей стране не в состо-
янии, физическом и моральном, стать так много раз кандидатом в президенты. 
Побеждать тяжело, если страна сохраняет традиции самодержавия и КПСС. 
Вспомните: Брежнев умер, и только после его смерти начались изменения, Хру-
щёва обманным путём убрали, Сталин и Ленин умерли на посту – это плохая 
традиция. Но придёт время, и мы будем на каждый срок избирать нового прези-
дента, в ЛДПР по явятся те, кто в состоянии меня заменить.

Сейчас есть такие? Я к вам обращаюсь, делегаты съезда! Если есть – напи-
шите, вам дадут бюллетень, левый столбец – кандидат на пост председателя 
партии. Очень прошу, если вы к кому-то испытываете симпатию, напишите фа-
милии. Может, трудно, чтобы эта фамилия набрала пятьсот голосов – больше, 
чем половина делегатов съезда, но вы напишите. То же самое в Высший совет – 
там тринадцать человек – ещё можете вписать кого-то, чтобы мы знали ваши 
симпатии, кого бы вы хотели видеть в руководящих органах партии, то же самое 
ЦК РК. То есть демократия должна идти снизу.

Я буду с ЛДПР всегда, для меня, в отличие от Березовского, есть смысл жиз-
ни, мой смысл жизни – помогать нашим избирателям. Но нельзя абстрактно по-
могать, а через ЛДПР, через её мощнейший депутатский корпус это становится 
возможным. Если надо обновлять – я не возражаю, если на следующем съезде 
в 2017 году появится новый Председатель партии, а я буду руководителем фрак-
ции или заместителем Председателя Государственной Думы. Выдвинете меня 
кандидатом в президенты, я пойду, захотите другого – другой пойдёт. Здесь на-
ходятся возможные будущие кандидаты. Наверное, и Лебедев сможет, и Остров-
ский сможет, и Овсянников, и Афанасьева, и Нилов, и Дегтярёв, и прочие, – лю-
дей хватит. Самое главное, что наш лозунг – «ЛДПР в центре».

Мы понимаем левых, но левые, опираясь на бедных, забывают одно – бед-
ные не хотят быть бедными, они хотят стать богатыми. На правом фланге идёт 
опора на крупных предпринимателей, но не все могут стать крупными пред-
принимателями, большинство – посредине. ЛДПР – партия середины, партия 
провинции, потому что богатая Москва не всегда может проголосовать в боль-
шом количестве за ЛДПР, но мы не являемся классовой партией, мы – партия 
всех слоёв общества, мы всех избирателей любим: и женщин, и мужчин, и мо-
лодёжь, и ветеранов. Мы хотим только одного – спокойного развития страны, 
мы против того, чтобы что-то ломать, мы за то, чтобы был позитивный резуль-
тат. Каждый раз, когда вы что-то собираетесь сделать, подумайте о результате 
отрицательного исхода – зачем вы это делаете, зачем вы ломаете, если не може-
те что-то построить, зачем вы отвергаете идею, если у вас нет другой, зачем вы 
навешиваете ярлык на товарища, если вы его заменить не сможете?

В любом случае наш главный лозунг – беречь. Беречь каждого, беречь ро-
дителей. Родители – это святое дело. Вы все будете родителями, мы все роди-
лись от родителей. Эти слова имеют один корень – родители и Родина. Малая 
Родина там, где ты родился.
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XXVI съезд имеет историческое значение, в следующий раз мы соберёмся 
в таком же зале через три года утверждать списки на выборы в Государствен-
ную Думу в декабре 2016 года. Никаких досрочных выборов не будет, никаких 
отставок правительства не будет. К этому призывают те, кто хочет снова де-
стабилизировать обстановку, чтобы снова заполыхала страна под знамёнами, 
чтобы, как в арабских странах, сожгли бы машины, разбили витрины, разгра-
били банки, убивали людей каждый день – вот этого хотят в некоторых за-
падных столицах. Поэтому они забирают наши деньги на Кипре, в принципе, 
небольшая потеря по сравнению с огромными деньгами, которые у нас есть – 
только в загашниках лежит 500 миллиардов долларов золотом, полтриллиона! 
Не на что тратить! Не могут они понять, на что их истратить! Мы в ЛДПР 
быстро бы всё растратили на дороги, дома, народ.

Поэтому, завершая своё выступление, я обращаюсь к вам, к гражданам 
России, мы должны уважать друг друга, любить друг друга, простить всех: 
и монархистов, и коммунистов, и ельцинских демократов, и ультралевых, 
и ультраправых, и тех, кто сегодня сидят уже в СИЗО, и тех, кто болеют, ле-
жат в больницах. Простить детей наших, которые сбежали из дома, их там 
обижали, или они просто романтики, они хотят быстрее почувствовать себя 
взрослыми. Я хочу, чтобы у каждого из вас в душе была гордость, радость 
за нашу страну. Да, они подходят к нашим южным границам, вслед за Сири-
ей они будут пытаться разрушить Иран. У Ирана граница с Арменией, а там 
уже стоит русская армия. Их задача – столкнуть бандитов с русской армией 
в Армении, как в Афганистане. Мы это знаем – они хотят Афганистан пе-
ренести в Среднюю Азию, поэтому обрабатывают президента Узбекистана, 
чтобы с юга держать Сибирь, Урал и попытаться отрицательно влиять на За-
падный Китай. Это искусственная страна, но она обогатилась, навязала язык 
всей планете Земля. Большинство американцев – нормальные люди, мы не 
испытываем неприязни к Америке, но всё решают руководители. Не распоз-
нали Ленина и Сталина, не распознали Горбачёва и Ельцина, не распознали 
теперь Болотную – кто эти люди, что пытаются оседлать и спровоцировать 
снова беспорядки.

В ЛДПР этого нет, я никогда не скрывал своих взглядов, об этом знает вся 
партия, все депутаты. Каждый понедельник на собрании фракции я излагаю 
позицию. Я могу в чём-то тоже ошибаться, но вы должны понимать, в каком 
положении действует ЛДПР. За партией власти Кремль – самая мощная полити-
ческая команда мира, за коммунистами – вся левая идеология, 150 лет от Карла 
Маркса до Зюганова, за другими – мафия, зарубежные политические центры 
и огромные деньги, которые текут день и ночь – 23 миллиарда долларов только 
в 2011 году, в 2012 ещё подсчитывают! А что за ЛДПР? Вот мы, обычные гра-
ждане России, и в этом смысле мы в уникальном положении – мы на уровне 
с этими партиями находимся на политическом Олимпе нашей страны и будем 
находиться здесь столько, сколько этого захотят наши избиратели, и никакие 
другие силы нас не смогут смять. Мы будем вести нацию, мы, потому что мы не 
толкали страну к революции, мы не устраивали перестройку, мы не поддержи-
вали реформы Гайдара и Ельцина, мы сопротивлялись авантюрам на Кавказе, 
мы берегли наши деньги, нашу культуру, нашу историю. Поэтому наш призыв 
с высокой трибуны XXVI съезда ЛДПР – это беречь каждого человека, наши 
идеалы, наших граждан, наших депутатов, народ наш, нашу любимую Роди-
ну – Россию.

Да здравствует Россия! Да здравствует ЛДПР! Да здравствуют мир, спокой-
ствие, процветание всех граждан Российской Федерации!
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ГОЛОС ЛДПР 

ИЗБРАННЫЕ ВЫСТУПЛЕНИЯ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ ЛДПР 
НА ЗАСЕДАНИЯХ В ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ

В. А. Овсянников. Мы не откажемся от победы 
Во время предвыборной кампании во всех организациях был настрой на 

успех. Но как сегодня победить тех, кто украли у нас ваши голоса? Они что, и на 
других выборных кампаниях будут так ими распоряжаться? Нет! Мы уверены, 
что они всего лишь взяли их в кредит и нам вернут эти голоса с процентами!

Мы хватали за руку сотрудников полиции, которые вбрасывали бюллетени 
за партию власти. Мы ловили на махинациях со списками председателей комис-
сий. Мы вызывали следственные комитеты, прокуроров, полицию, но они при-
езжали и арестовывали наших же активистов, выводили наших наблюдателей 
и против наших же заводили уголовные дела!

Уровень беззакония достиг таких небывалых высот, что в расход пошли че-
ловеческие жизни. Одну из наших наблюдателей – девушку из станицы Высел-
ки – избили, изнасиловали, когда утром она шла с работы на выборах! Лежит 
в больнице. Она активно вела себя на избирательном участке, требовала выдачи 
протоколов, чтобы не допустить махинаций. 

Наблюдатель от коммунистов в Белореченске требовал первичный прото-
кол, его вывели на улицу, а на утро нашли задушенным около дома.

Когда я настраивал своих активистов на решающий бой, на максимальную 
концентрацию всех сил, они говорили: «Устаем, но держимся, ударим, побе-
дим. Слава Богу, не убивают». Теперь убивают! Ценою крови достались нам 
эти проценты!

Народ был на нашей стороне – в Краснодарском крае встречались участки, 
где за ЛДПР голосовали 60–80 процентов! Когда подвели первые итоги, народ 
не скандировал «сдайте мандаты», народ говорил: «Дождёмся! Настанет мо-
мент истины! Мы все пойдём голосовать за Жириновского!»

Сегодня должна начаться сосредоточенная и конструктивная борьба. Мы 
будем долбить их с трибуны Государственной Думы каждый день! Мы будем 
требовать отставки всех мерзавцев, которые допустили на этих выборах первые 
трупы!

Д. Ю. Носов. Жизнь человека – главная ценность 
«Человек, его права и свободы являются высшей ценностью», – сказано 

в статье 2 Конституции Российской Федерации. Сейчас эта ценность затеряна 
среди кучи нормативных актов, постановлений, решений. Происходит страш-
ное: ценность жизни человека девальвируется.

Например, семьям пострадавших в различных катастрофах людей выплачи-
вается до 1 млн рублей. То есть в эту сумму государство оценивает жизнь своего 
гражданина! При средней цене квадратного метра жилья в России 43 700 руб-
лей, жизнь человека приравнена к стоимости 20 кв. м! А в Москве – целых 
шести!

Кроме того, в статье 42 Конституции Российской Федерации сказано: «Каж-
дый имеет право на благоприятную окружающую среду». Если отбросить все 
второстепенное, то человека нужно обеспечить четырьмя простыми вещами: 
чистой водой, свежим воздухом, натуральными продуктами и хорошим настро-
ением. Из всего этого обеспечить человека хорошим настроением сложнее все-
го! Ведь оно зависит не от количества услышанных анекдотов, а от уверенности 
в том, что каждому доступна медицина, образование, занятия спортом, от чув-
ства защищённости и безопасности. Для этого важно на законодательном уров-
не создать такие условия, чтобы ответственность за обеспечение гражданина 
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этими простыми вещами лежала и на государстве, и на бизнесе, и на самом 
человеке.

Моя цель – добиться, чтобы жизнь гражданина стала высшей государст-
венной ценностью! Чтобы чиновнику на любом уровне было выгоднее беречь 
её, чтобы каждый чиновник был от неё зависим. Добьёмся этого – и молодые 
люди прекратят бояться армии, и самолеты перестанут падать, и эмиграция 
прекратится.

В. С. Золочевский. Хватит душить малый бизнес
Большинство моих ровесников работает в сфере малого и среднего бизнеса. 

Поэтому я не понаслышке знаю, насколько остро стоит на территории нашей 
страны проблема частного предпринимательства. Пилорамы от власти безоста-
новочно пилят малый бизнес, а страдают люди.

Чиновники на местах не могут найти общий язык с представителями круп-
ных финансовых структур регионов. А в результате сотни людей, занимающих-
ся свои делом, трудятся на птичьих правах.

Пока предприниматели платят «в чёрную»  – все хорошо. Как только они 
сами, их бизнес, земельный участок, который они занимают, или что-то другое 
становятся камнем преткновения властных интересов, то сразу включаются ме-
ханизмы по достижению так называемой законности. А то, что люди трудятся 
на насиженных местах уже десятки лет, – никого не волнует.

Молодёжь ЛДПР выступает с инициативой введения должности кризисного 
менеджера в сфере малого и среднего бизнеса. Некоего дежурного по бизнесу, 
который мог бы представлять интересы предпринимателей в конфликтных си-
туациях и регулировать их в соответствии с законом. 

А. С. Кропачёв. ЛДПР – последняя инстанция
Работая в регионе, в непосредственной близости к людям и их проблемам, 

я каждый день сталкивался с нарушением законодательства в различных сферах 
деятельности: ЖКХ, судебная система, правоохранительные органы, произвол 
местных чиновников. Проблемы абсолютно разные, и их множество. И, что не-
маловажно, они не надуманные. С ними к нам приходят люди, которые обраща-
ются в ЛДПР как в последнюю инстанцию. Потому что больше надежды уже 
нет ни на кого: власть отказывает, чиновники пускают людей по кругу и ждут 
взятки. Люди в итоге доходят до предела.

Учитывая то, что сам я родом из Средней Азии, мне очень близок «русский 
вопрос». Работая в должности регионального координатора, я регулярно стал-
кивался с проблемами русских, приехавших из бывших союзных республик, 
которые не могут получить гражданство. Инстанции всех уровней требуют 
разных подношений. В итоге люди, истощаясь морально и финансово, просто 
уезжают обратно и влачат нищенское существование, в котором находится там 
русский народ. ЛДПР постоянно оказывает им посильную помощь.

Став депутатом Государственной Думы, я приложу все усилия, чтобы внести 
свою лепту в решение этих проблем на законодательном уровне. Чтобы наши 
граждане могли спокойно жить и работать на благо России, на благо своих детей 
и внуков.

А. С. Старовойтов. Народ – в роли дойной коровы
Наша страна превратилась в некое подобие фирмы с ограниченным кругом 

учредителей, где собственный народ, вместо того чтобы быть законным акцио-
нером, оказался в роли дойной коровы. 

Одна из важнейших задач, требующая особого внимания, – ущемление инте-
ресов муниципалитетов, которые несправедливо обделены распределением со-
бираемых налогов. В результате такого перераспределения главы любого уровня, 
начиная с сельских поселений и заканчивая городами областного подчинения, 
вынуждены стоять с протянутой рукой, рассчитывая на милость вышестоящих 
руководителей. Те зачастую выделяют бюджетные средства исключительно по 
принципу верности, преданности и соответствующей партийной ориентации.
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Рост тарифов продолжается. Пожилые люди уже еле сводят концы с конца-
ми, а государство самоустраняется от решения этой проблемы. Ресурсопостав-
ляющие компании вместо обещанных ранее замен или капремонтов сетей лишь 
увеличивают заработные платы своим топ-менеджерам. 

Эмиргация продолжается. Полностью уничтожив заводы, предприятия, 
а вслед за этим систему профессионально-технического образования мы по-
лучили огромное количество юристов и экономистов, которые не могут найти 
себе достойную работу. Из-за низких заработных плат преподавателей в вузах 
страны процветает коррупция, что отражается на общем уровне подготовки 
специалистов. 

Если власть не услышит голос ЛДПР и в этом созыве, когда мы вплотную 
подошли к некой критической точке кипения, мы можем оказаться на рубеже, 
когда движение вперед станет просто невозможно.

Д. И. Савельев. Власть должна услышать голос народа
Работа Государственной Думы шестого созыва недаром началась с животре-

пещущей темы – обсуждения нарушений на прошедших 4 декабря 2011 года 
выборах. Общество продолжает бурлить, обсуждая события, в Интернете идёт 
формирование группы активистов, которые по всей стране планируют выйти на 
улицы в начале февраля.

Власти ожидали снижения народной активности – но уже на день начала 
работы нового парламента было зарегистрировано более 20 тысяч желающих 
принять участие в предстоящих протестных мероприятиях. Общество не согла-
сно более терпеть ситуацию выбора без выбора! Фракция ЛДПР поднимала во-
прос об этом много лет. Мы оспаривали результаты выборов в судах, подавали 
заявления в прокуратуру. Но нас не услышали! Власть опять пытается доказать, 
что всё спокойно – прокурор объявляет о том, что митинги «проплачены загра-
ницей», Чуров заявляет, что ролики, выложенные в Интернете, – это монтаж 
и подделка. Это диалог с обществом?

ЛДПР всегда защищала интересы людей, и мы добьёмся, чтобы власть 
услышала народ и политическая система страны была реформирована. 

М. А. Шингаркин. Человек собаке друг
В первые дни нового года в Ростовской области страшно и нелепо оборва-

лась жизнь семилетнего мальчика после нападения своры бесхозных псов. 
Трагично, что спросить за многочисленные подобные случаи сегодня не 

с кого. Формально никто ни за что не отвечает. Чиновники по собственному 
разумению начинают выискивать виноватых «лишь бы отчитаться», а люд-
ской самосуд оборачивается прежде всего против самих животных. Ярость его 
усиливается от понимания того, что никто по всей строгости не ответит за за-
губленную жизнь ребёнка или чьё-то здоровье. Сколько было случаев, когда 
разозлённые близкие пострадавших беспощадно расправлялись не только с на-
павшими на них животными, но и с другими собаками, случайно попадавшими 
под руку, в том числе и теми, у кого были любящие хозяева. Таким образом, от 
опасности сегодня не защищён ни человек, ни «лучший друг человека». 

ЛДПР настаивает на ликвидации зияющей дыры в российском законода-
тельстве в части нормирования содержания собак. 

Необходимо внести в ряд федеральных законов поправки о том, что именно 
хозяин полностью отвечает за то, что натворил его питомец, как и за то, что 
выбросит надоевшее животное на улицу. Ведь тем самым он пополняет ряды 
бродячих животных, чаще всего нападающих на людей. 

ЛДПР требует принятия отдельного Федерального закона «О содержании 
собак в Российской Федерации». Помимо правил ответственности и безопасно-
сти, большое внимание в законопроекте ЛДПР уделяет обеспечению защиты 
собак от жестокого обращения со стороны человека.

Только такими мерами можно обеспечить порядок на наших улицах, спо-
койствие и безопасность граждан и домашних любимцев.
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М. В. Дегтярев. Остановить развал науки и образования
Главные проблемы российской науки – нехватка кадров и недостаточность 

финансирования. ЛДПР в Государственной Думе постоянно требует увеличить 
расходы на науку в разы, увеличить зарплаты учёным, молодым исследователям. 
Но министр Фурсенко и его камарилья в принципе ничего не хотят слышать. Мы 
с первых дней работы министра требуем его отставки за развал науки и образо-
вания!

Как известно, формально приоритетными направлениями в науке на после-
дующие три года чиновники посчитали прикладные исследования и фундамен-
тальные. А на деле? В федеральном бюджете значительно сокращаются расхо-
ды на финансирование двух государственных научных фондов – Российского 
фонда фундаментальных исследований (РФФИ) и Российского гуманитарного 
научного фонда (РГНФ). ЛДПР голосовала против бюджета, в том числе и из-
за сокращения расходов на фундаментальную науку. Одним из приоритетных 
бюджетных расходов задекларировано финансирование инновационной инфра-
структуры. Но все деньги пойдут на развитие одного «Сколково». Это в три раза 
больше, чем на все технопарки и особые экономические зоны России вместе 
взятые!

В НИИ, лабораториях и вузах всё меньше остаётся молодых и перспектив-
ных специалистов. Утечка кадров не остановлена, она прогрессирует. Только 
комфортные бытовые условия, достойные зарплаты и пропаганда образа успеш-
ного учёного, а не бандита, может остановить этот процесс. Программа ЛДПР 
ясно ставит вопросы в области развития науки и даёт чёткие рецепты вывода 
российской науки на качественно новый современный уровень.

А. Н. Свинцов. Вернуть землю
За время работы в Государственной Думе помощником депутата я детально 

изучил проблемы разных слоев населения и людей разных профессий, и меня по-
ражает то, что решения всех наиважнейших задач уже давно предложены ЛДПР. 
Но халатное отношение властей к жизни простого гражданина – преступно! 

Так за два десятилетия не решена проблема выдела земельных участков 
в счёт земельных долей, полученных нашими крестьянами в период с 1993 по 
1998 годы. По всей стране миллионы гектаров некогда плодородных пахотных 
земель зарастают бурьяном и выведены из сельхозоборота, а ведь правительство 
неустанно твердит о продовольственной безопасности!

Наша страна обладает огромными территориями, однако по вине чиновников 
пашни не используются, попав в руки перекупщиков и спекулянтов, а простой 
крестьянин отрезан от земли и вынужден спиваться от безработицы.

Нужно вернуть землю тем, кому она принадлежит по праву!
М. Н. Свергунова. Вернуть землю
Наиболее острая проблема в России – это демографическая ситуация. Только 

в Ярославской области, которую я представляю, количество жителей за послед-
ние четыре года сократилось на 114 тысяч человек. Необходимо в кратчайшие 
сроки принимать решение о помощи женщинам, желающим родить ребёнка.

Решение Правительства Российской Федерации о выделении материнского 
капитала не привело к значительному улучшению показателей, так как полага-
ющуюся сумму можно потратить либо на улучшение жилищных условий (она 
слишком мала для покупки жилого помещения), либо вложить в образование ре-
бёнка (но сначала его нужно вырастить), либо в пенсионное накопление матери 
(а до пенсии надо дожить).

Люди живут здесь и сейчас! Им нужно кормить своих детей сегодня. Поэтому 
считаю, что необходимо отменить решение по сертификатам, а выдать матерям 
банковские карточки, на которые будут ежемесячно перечисляться денежные 
средства до трёхлетнего возраста малыша, пока мама не устроит его в детское 
дошкольное учреждение и не выйдет на работу. Мамы перестанут беспокоится 
о том, чем накормить ребёнка, во что его одеть.
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Что мы имеем сейчас? Материнский капитал на второго и последующих 
детей в виде сертификата, которым нельзя воспользоваться. Единовременное 
пособие по рождению в размере 11 703 рублей. Дети-инвалиды получают 
пособие в размере 5765 рублей. Матери-одиночки получают ежемесячное 
пособие в размере 403 рублей. Нет мест в детских садах.

Какие перспективы? Оказаться на самом дне, в нищете. Именно по этой 
причине разваливается множество семей, которые не выдерживают безде-
нежья, бессонных ночей, болезней и постоянной ругани, возникающей на 
голодной почве.

Давайте подсчитаем. Сейчас материнский капитал составляет 387 640 руб- 
лей. Разделим на 36 месяцев (три года). Получаем – 10 767 рублей ежемесяч-
но. Почему же нельзя получать эти деньги каждый месяц?

Я. Е. Нилов. Сбалансировать наказания
Хватит мучить автовладельцев! Согласно правоприменительной практике 

обгон, начатый в соответствии с требованиями ПДД, но законченный после 
начала действия дорожного знака или дорожной разметки, запрещающих вы-
езд на встречную полосу, чаще всего грозит автомобилисту лишением прав 
от 4 до 6 месяцев. Если нарушение зафиксировано специальными техниче-
скими средствами – штрафом в 5000 рублей. Такие меры равносильны нака-
занию за движение по встречной полосе!

Это противоречит правовой логике и справедливости, поскольку урав-
нивает водителей, которые начинают правомерный обгон, с водителями, 
которые сознательно нарушают ПДД и выезжают на «встречку». Законопо-
слушный водитель, словно по мановению волшебной палочки, превращается 
в злостного нарушителя, которого лишают прав. Это ли не почва для корруп-
ции?

За обгон, начатый на разрешённом участке дороги и законченный не бо-
лее чем через 15 метров после начала сплошной линии разметки, запрещаю-
щих выезд на встречную полосу, вместо лишения вполне достаточно штрафа 
в размере 300 рублей. Соответствующий законопроект вынесен на рассмо-
трение Государственной Думы.

ЛДПР требует сбалансировать строгость наказаний.
А. Н. Свинцов. Вредоносные законы
За последние годы было принято множество законов. Но большинство – 

бездарны и даже вредоносны. При этом важнейшие для жизнеспособности 
страны задачи не решаются. Например: специфичная для крупных городов 
проблема с продлением договоров аренды государственной и муниципаль-
ной недвижимости и сложности при выкупе арендуемых площадей предпри-
нимателями.

По нашему законодательству, после окончания договора аренды перед его 
продлением на новый срок предприниматель обязан освободить помещение 
и через пять–шесть месяцев снова попытаться получить его в аренду на кон-
курсной основе. Нет никаких гарантий, что он победит в конкурсе. Где он 
должен все эти месяцы хранить свое оборудование? Куда должен поместить 
персонал? Ни один зарубежный инвестор не согласится вкладываться в рос-
сийский бизнес на таких условиях. Но всё это совершенно никого не волнует.

Если для решения таких проблем срочно не принять меры на законода-
тельном уровне, мы не сможем построить конкурентную экономику и будем 
вынуждены с каждым годом скатываться все ниже и ниже к уровню африкан-
ских стран. 

В. Е. Деньгин. Выбор есть всегда
Руководство страны своими неумелыми действиями, учитывая только 

собственные интересы, вызвало «оранжевую» волну. 
В очередной раз за нас решили, кто «достоин» быть у руля. Ни русофоб-

ски настроенные лидеры «оранжевой» толпы, ни власть не изъявляют жела-
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ния услышать свой народ. В то время как на одних площадях выступают полу-
чатели американских грандов на борьбу с выдуманным «русским» фашизмом, 
власть предержащие, несмотря на внешнюю непримиримость с «крикунами» 
площадей, соглашаются ужесточить содержание 282-й статьи. Той самой, по 
которой сидят сотни лживо оклеветанных русских интеллигентов.

Только ЛДПР настоятельно требует отмены этой позорной статьи, не име-
ющей аналогов в цивилизованном мире. Только Жириновский готов в Государ-
ственной Думе во всеуслышание говорить всю правду о насильно свозимом 
на мероприятия народе, шантажом и угрозами припёртом к стенке «партией 
власти», о грязных подтасовках, которыми сопровождаются все последние вы-
боры.

Выбор есть всегда. Власти пора задуматься о том, что не за горами то вре-
мя, когда народ сделает свой выбор без помощи указчиков.

С. Г. Каргинов. Хватит кормить легионеров 
В России наблюдается перекос в бюджетном финансировании массового 

и профессионального спорта. В регионах в среднем на один рубль, потрачен-
ный на детский и юношеский спорт, приходится пять рублей, которые субъект 
федерации вложил в развитие профессиональных команд. 

На первый взгляд это нормально. Великие спортсмены являются примером 
для наших мальчишек и девчонок. Но на кого тратят деньги профессиональные 
клубы? На множество иностранных легионеров. Зарубежные профи зарабаты-
вают миллионы долларов и вывозят их к себе на родину. В результате, на мас-
совый спорт в России денег нет, и детям брать пример не с кого. Националь-
ные команды стали проигрывать одни соревнования за другими. Ведь хороших 
российских спортсменов «выращивается» все меньше и меньше, а легионера 
за сборную страны играть не пригласишь. 

ЛДПР предлагает в разы сократить бюджетное финансирование профес-
сиональных команд. Высвободившиеся деньги направить на детский и юно-
шеский спорт, на строительство спортивных сооружений. Платить достойную 
зарплату тренерам. Ведь они готовят будущих чемпионов. Кроме финансовой 
поддержки необходима разработка грамотной государственной спортивной 
стратегии и постоянное внушение молодому поколению простой истины: за-
ниматься спортом не только полезно для здоровья, но и модно. 

С. В. Маринин. Дети – приоритет 
Недавно следственные органы возбудили уголовное дело в связи с гибелью 

трёхлетнего ребёнка в детском саду по статье Уголовного Кодекса Российской 
Федерации – «причинение смерти по неосторожности».

Дошкольники стали жертвами проводимого чиновниками от образования 
эксперимента по увеличению наполняемости детских садов. За последние 
годы, например, в Ульяновске по отчётам чиновников создано более двух ты-
сяч новых мест в детсадах. Но умалчивается, какой ценой достигнуты такие 
показатели. Раньше в группе могли пребывать не более двадцати пяти ребяти-
шек, а теперь это ограничение сняли. 

Из-за переизбытка детей в группах их здоровье находится под угрозой, а на 
воспитателей нагрузка возросла в полтора раза без существенного увеличения 
зарплаты. Создавать новые места в детских садах необходимо, но в погоне за 
галочкой в отчётности чиновникам из министерства образования важно в пер-
вую очередь заботиться о здоровье и безопасности малышей. 

ЛДПР всегда настаивала на увеличении финансирования строительства но-
вых детских садов. Мы будем продолжать работу в этом направлении.

И. Ю. Дроздов. Закон – что дышло
На сегодняшний день все предвыборное законодательство работает лишь 

в интересах партии технического большинства. Оппозиционных же кандидатов 
«сносят» без зазрения совести и избиркомы, и суды всех уровней, вплоть до 
Верховного Суда, который в угоду политической конъюнктуре меняет свою же 
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многолетнюю практику. Доходит до абсурда – через суд наши оппоненты пыта-
ются обжаловать законность создания местных отделений партии, хотя следить 
за этим должно Министерство юстиции, а уж никак не суд!

ЛДПР считает: чтобы оградить оппозиционных кандидатов от предвзятого 
к ним отношения, должен быть принят закон, предусматривающий запрет на 
снятие кандидатов, выдвинутых политическими партиями, во всех случаях – 
и избирательными комиссиями, и судами. Единственным поводом для снятия 
может быть скрытая судимость. Но за это уже ответит политическая партия, ко-
торая в подобных случаях сама будет снимать таких кандидатов. Иначе любые 
законы, направленные на совершенствование избирательной системы, просто 
не будут иметь смысла.

С. В. Калашников. Только добровольно 
Законопроект о совершенствовании механизма профилактики наркомании, 

токсикомании, алкоголизма и борьбы с ними вносит поправки… в уже отме-
ненный акт «Основы законодательства РФ об охране здоровья граждан» 1993 
года! Он утратил актуальность, к тому же содержит очень плохо прописанную 
норму – об обязательности медицинских осмотров для выявления наркоманов 
и алкоголиков при приёме на работу и периодических медицинских осмотров 
для работников отдельных профессий, а также осмотров школьников. 

Существует чёткое определение Верховного Суда от 30 мая 2007 года: «Обя-
зательное диагностирование наличия наркотических средств в организме нель-
зя рассматривать как меру профилактики наркомании, а возложение на граждан 
обязанности по прохождению диагностического исследования не отвечает це-
лям и задачам законодательства, направленного на её предотвращение». Вдо-
бавок ко всему прочему такую диагностику у людей, не совершавших право-
нарушений, можно проводить только в добровольном порядке. Возможно, ис-
ключением в этой ситуации может быть введение обязательного обследования 
детей старшего школьного возраста. Но во всех случаях соблюдение врачебной 
тайны – обязательное условие!

И. Н. Абрамов. Выборы, «чистые» на словах
Прошедшая кампания по выборам Президента России и депутатов местных 

органов самоуправления ничем не отличалась от предыдущих по количеству 
нарушений. Все заявления властей на тему «чистых выборов» остаются не бо-
лее чем словами.

Так, вопиющий случай произошёл в день выборов в одной из участковых 
избирательных комиссий Амурской области. При голосовании за кандидатов 
в члены Благовещенского районного Совета народных депутатов один из кан-
дидатов, разумеется от партии власти, набрал 106 процентов! Территориальная 
избирательная комиссия обратилась в суд с просьбой пересчитать бюллетени на 
данном избирательном участке. Это дело мы тоже надеемся выиграть. 

Руководство нашей страны в последнее время много говорит о построении 
в России гражданского общества, а одним из признаков гражданского обще-
ства являются честные выборы. Со своей стороны ЛДПР делает всё возможное 
в этом направлении. Надеемся, что избиратели это оценят.

В. В. Кулиева. Защитить детей-сирот
В настоящее время защита прав, свобод и законных интересов российских 

детей-сирот приобретает особую актуальность. Из средств массовой информа-
ции, из писем наших избирателей мы видим тревожную ситуацию, сложившу-
юся в системе российских детских домов, в неполных семьях.

Учитывая социальную значимость этой проблемы, фракция ЛДПР считает, 
что закон «Об общественном контроле за обеспечением прав детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей» более чем своевременен. Поддержи-
вая в целом концепцию законопроекта, фракция ЛДПР считает необходимым 
рассмотреть варианты усиления меры ответственности должностных лиц, пре-
пятствующих осуществлению общественного контроля, вплоть до увольнения.
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Ко второму чтению законопроекта следует обозначить источники финан-
сирования деятельности общественных наблюдательных комиссий, конкрети-
зировать общественные и иные негосударственные организации, осуществля-
ющие содействие детям-сиротам.

Фракция ЛДПР считает, что, признавая кризисное положение детей, не-
обходимо проводить целенаправленную, планомерную государственную по-
литику, прилагать максимальные усилия по защите прав самой обездоленной 
категории наших граждан.

В. С. Селезнёв. Быстро успокоились
Все мы помним, как недавно принимали заявление Государственной 

Думы в связи с трагическими событиями, произошедшими с лётчиками Са-
довничим и Руденко. Тогда настроения и накал страстей были совсем иными: 
тогда таджикская сторона обвинила нас в том, что заявление сильно полити-
зировано. 

И вот всё уже забыто! Сейчас со стороны правящей партии звучат диаме-
трально противоположные высказывания. Быстро, однако, успокоились! Не 
вы ли тогда выступали за то, что необходимо противостоять всем угрозам из 
этого региона, и в частности из Таджикистана? 

Мы вообще имеем что-то хорошее от данной страны? Мы имеем нарко-
трафик, полиомиелит, гепатит, СПИД, туберкулез, мы имеем заражённые 
продукты питания, мы имеем совершенно безумный поток трудовых мигран-
тов-нелегалов. При этом со всей серьёзностью утверждается, что наши погра-
ничники должны охранять покой этих осиных гнезд. ЛДПР считает, что даже 
одна капля крови русского солдата намного ценнее многоводья рассуждений 
о дружбе народов.

А. Б. Курдюмов. Популизм в чистом виде
Губернатор Нижегородской области загорелся идеей создания Гайд-парка 

в Нижнем Новгороде. Такого, как в Лондоне. Местные власти, видимо, за-
бывают, что в Англии другая власть, она не притесняет тех, кто её критикует 
и выходит на мирные митинги и демонстрации. 

Я уверен, что Гайд-парк разместят где-нибудь в лесу. Действующей влас-
ти не нужны вольнодумцы в центре города. Глава региона предполагает, что 
участники протестных акций согласятся с его позицией и будут проводить 
свои мероприятия на городских окраинах. Нет, тут он сильно ошибается. Ми-
тинги и протесты – мероприятия для горожан.

Такого рода идеи – популизм в чистом виде. Подобные проекты создаются 
лишь для того, чтобы в очередной раз придушить оппозицию на местах.

А. А. Балберов. Земля – народное достояние 
В Государственной Думе проходят слушания по совершенствованию зе-

мельного законодательства. Но по-прежнему в предлагаемых изменениях я 
не вижу реальных мер по пресечению таких беззаконий, как нецелевое ис-
пользование земель сельхозназначения и рейдерских захватов земли. Земля 
давно стала товаром, и товаром довольно дорогим. Нечистые дельцы и кор-
рупционеры от власти распоряжаются ею на своё усмотрение, находя лазейки 
в законах, а зачастую просто эти законы игнорируя. 

Так, в одном из районов Подмосковья сильное хозяйство, занимающее-
ся селекционными работами по выращиванию картофеля, было загублено на 
корню. Некий московский банк скупил за 3–5 тысяч рублей за сотку паи ра-
ботников хозяйства. Заметьте, что это десятки гектаров отличных земель сель-
хозназначения. На части земель был построен коттеджный посёлок (опять же 
с грубейшими нарушениями законодательства), а оставшиеся угодья были 
распроданы частникам, но уже по 150–200 тысяч рублей за сотку. Держатели 
паев были обмануты, а государство потеряло десятки гектаров ценных земель.

ЛДПР будет добиваться того, чтобы закон был одним для всех и в нём не 
было лазеек для разного рода проходимцев и негодяев. 
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С. Г. Каргинов. Бороться с причиной, а не с симптомами
Снова мы слышим о неизбежном повышении пенсионного возраста. ЛДПР 

категорически против этого. Нужно бороться не с симптомами болезни, а с ее 
причинами.

Не секрет, что в пенсионном фонде не хватает средств из-за недостаточно-
сти отчислений. Почему? Во-первых, из-за низкой производительности труда. 
Наши граждане умеют и хотят работать, но из-за отсутствия современных тех-
нологий отечественное производство приходит в упадок. Это сокращает до-
ходную часть бюджета, а следовательно – и поступления в пенсионный фонд.

Во-вторых, из-за неблагополучной демографической ситуации. Работаю-
щих становится всё меньше, а пенсионеров – всё больше. 

Стране нужна инновационная экономика. Тогда мы сами будем выпускать 
необходимые товары не только для себя, но и для продажи за границу. Люди 
будут больше производить и зарабатывать, повысится собираемость налогов, 
увеличатся отчисления в пенсионный фонд, женщины в нашей стране не будут 
бояться рожать, дети – взрослеть, а взрослые – стареть. Никто больше не ста-
нет пугать граждан повышением пенсионного возраста. 

В. В. Соболев. На защите прав граждан
Фракция ЛДПР предлагает внести изменения в Федеральный закон «О при-

ватизации жилищного фонда в Российской Федерации». Законопроект направ-
лен на защиту прав одиноко проживающих граждан, прежде всего их права на 
жизнь и здоровье, права на жилище. 

Известно много случаев, когда одинокие граждане, приватизировавшие 
жилье, в результате мошенничества нечистых на руку людей оказываются на 
улице. Стать бомжом в собственной стране – это ещё достаточно лёгкий исход. 
Часто такие граждане пропадают без вести, их убивают. Внеся изменения в за-
кон, мы уберём коррупционные схемы, куда вовлечены продажные нотариусы, 
полицейские и другие правоохранители.

Фракция ЛДПР предлагает поставить все сделки по распоряжению таким 
жильём под жёсткий контроль органов опеки и попечительства.

Мы будет добиваться того, чтобы закон действительно помогал гражданам 
России и чтобы в нём не было различных лазеек для проходимцев и негодяев. 

Д. А. Литвинцев. Безнравственность власти
Современная исполнительная власть абсолютно цинично относится к сво-

ему народу. Информационные ленты переполнены новостями, связанными 
с чиновничьим беспределом. Так, например, в Волгоградской области заме-
чен десяток новых дорогих служебных автомобилей на фоне абсолютно раз-
валивающегося региона. Или было совершено путешествие по обмену опытом 
в Италию на зафрахтованном самолёте, во время официальных пасхальных 
каникул, а в Волгоградской области официально объявлена чрезвычайная си-
туация по наводнению в ряде районов.

Не тревожат чиновников проблемы с нехваткой бесплатных лекарств для 
льготников, мест в детских садах, безработицей. Один из самых богатых ре-
гионов сегодня является дотационным. Эта картина типична для всего нашего 
многострадального государства. 

Только ЛДПР требует введения жёсткой ответственности за преступную 
халатность региональных властей. ЛДПР говорит категорическое «нет» без-
нравственному, циничному отношению к своему собственному народу, к судь-
бе каждого человека.

Д. И. Савельев. Как увеличить число доноров
Необходимость принятия закона «О донорстве крови и её компонентов» 

несомненно назрела, так как старый закон был принят почти двадцать лет на-
зад. С тех пор технологии переливания крови шагнули далеко вперёд. С другой 
стороны, в России произошло резкое сокращение числа доноров, и потребно-
сти нашего здравоохранения в донорской крови не покрываются. Считаю, что 
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новый закон не только призван актуализировать правовые отношения в сфере 
переливания крови, но и стимулировать рост численности доноров. 

В связи с этим ещё одно важное дополнение: какая нам разница, даром или 
на возмездной основе сдает свою кровь донор? Главное – результат! Нам необ-
ходимо в 8–10 раз увеличить в стране число доноров крови и её компонентов, 
чтобы покрыть внутренние потребности нашего здравоохранения, а мы всё  
делим доноров на разные категории.

ЛДПР предлагает решить проблему кардинально, приравняв возмездное 
донорство к безвозмездному. Таким образом, доноры, сдающие кровь за день-
ги, будут иметь те же самые социальные льготы и привилегии, вплоть до права 
на присвоение звания «Почётный донор России». Этим шагом мы стимулиру-
ем людей к более активной сдаче крови и её компонентов.

В. С. Золочевский. Простое решение проблем
Принято считать, что в России две беды. Но я уверен, что дураков в нашей 

стране очень мало, а много вороватых чиновников, жаждущих лёгкой наживы. 
Предлагаю переобозначить две главные проблемы страны: воры и дороги.

После поездок по стране создаётся впечатление, что воруют у нас на доро-
гах все – и губернаторы, и чиновники, и подрядные организации, да и прорабы 
отщипывают себе асфальта, чтобы проложить к даче хороший подъезд. Есть 
даже государственный стандарт ям и такое определение, как ямочный ремонт.

Решение проблемы простое: взять дорожное строительство под жёсткий 
контроль! Уволить и посадить в тюрьму проворовавшихся чиновников. Ведь 
большинство автовладельцев исправно платят транспортный налог, а значит, 
граждане должны получать качественную дорожную сеть. Если вдруг вы или 
ваш автомобиль пострадали из-за качества дорожного полотна, не бойтесь об-
ращаться в суд, в ГИБДД. Нигде не помогли – приходите к нам! В ЛДПР по-
могут!

И. К. Сухарев. Шаг к справедливости
Принятие поправок в статью 135 Уголовно-правового кодекса Российской 

Федерации «Возмещение имущественного вреда» в полной мере обеспечивает 
конституционное право лиц, которые были незаконно осуждены.

В предыдущей редакции Уголовно-правового кодекса граждане, которые 
незаконно подверглись уголовному преследованию, были лишены возможно-
сти обращения в суд по месту жительства: норма законодательства снова на-
правляла их в суд, который уже выносил неправосудный приговор. Мало того, 
что люди уже испытали серьёзные жизненные потрясения, так еще и после 
оправдательного приговора им приходилось возвращаться в тот же суд и доби-
ваться компенсации понесённых материальных потерь.

Предлагаемые изменения позволят сделать пусть маленький, но шаг впе-
рёд – к развитию принципов правового государства, верховенства права, юри-
дического равенства и справедливости, которые в том числе требуют, чтобы 
закон гарантировал пострадавшим скорейшее возмещение причинённого им 
вреда в полном объёме и по процедурам, максимально отвечающим их инте-
ресам.

Н. В. Губарева. Кому на пользу реформы образования? 
В 2005 году начата разработка стандарта общего образования второго поко-

ления. В стандарте, который должен быть рамочным регулирующим докумен-
том, не так много цифр. 

Четыре – такое количество обязательных предметов предполагается изучать 
старшекласснику (Россия в мире, ОБЖ, физкультура, индивидуальный про-
ект). Шесть – именно столько образовательных областей объединили в себе все 
остальные привычные для школы предметы, разом получившие статус необя-
зательных (по выбору). Среди них: русский язык, литература, математика, ал-
гебра, геометрия, информатика, история, физика, химия, биология, география – 
столько предметов из каждой образовательной области может выбрать ученик. 
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Это означает, что выбрать русский язык и литературу, или алгебру и гео-
метрию (не говоря уже об информатике), или физику и химию (и биологию) 
невозможно. 

Крайнее недоумение вызывает факт такой перестройки учебного плана. Ни 
с какой точки зрения государству, заботящемуся о своем будущем, невыгодно:

объявлять предметом по выбору государственный язык, владение которым 
должно составлять основное базовое умение любого гражданина;

объявлять предметом по выбору математику, представляющую собой ещё 
один язык, без которого «не говорит» ни одна другая наука; 

объявлять предметом по выбору историю, без знания которой нельзя ори-
ентироваться в современном мире, осознавать свои корни и законы общест-
венного развития, выстраивать стратегию жизненного поведения.

Наконец, для такой страны, как Россия, не просто невыгодно, но и противо-
естественно отказываться от обязательного изучения старшими подростками 
русской литературы, которая, по сути, и представляет собой Россию в мире. 
Это интеллектуальный геноцид!

Для сравнения – примечание Гитлера к плану Барбаросса:
«Лучше всего для нас было бы, если бы славяне вообще объяснялись на 

пальцах. Но, к сожалению, это невозможно. Поэтому – всё максимально ог-
раничить! Никаких печатных изданий. Самые простые радиопередачи. Надо 
отучить их мыслить. Никакого обязательного школьного образования. От гра-
мотности русских, украинцев и всяких прочих только вред. Всегда найдётся 
пара светлых голов, которые изыщут пути к изучению своей истории, потом 
придут к политическим выводам, которые в конце концов будут направлены 
против нас...» 

Против кого будут направлены мысли светлых голов в нашем случае? Кому 
выгодно, чтобы мы разучились думать?

В. А. Овсянников. Нельзя затягивать гайки
Любое ужесточение законодательных инициатив по проведению массовых 

мероприятий, которые выражают возмущение граждан, – митингов, пикетов, 
шествий – влечет за собой негативные последствия. Чем больше ужесточать, 
чем сильнее давить, тем мощнее будет взрыв. 

Если быть объективными, то виноваты обе стороны. Власть не совсем 
честно отнеслась к подсчёту голосов и понимает, что народ об этом знает. Но, 
как провинившийся муж, она могла бы извиниться, например, мотивировав 
массовую отставку губернаторов фальсификациями. Народ бы успокоился, а в 
«супружеской паре» наступило перемирие. Однако власть оказалась не готова 
к компромиссу, и народ идёт выражать свое возмущение, потому что другого 
способа быть услышанными не остаётся. 

Кроме того, ужесточение наказаний вызовет недоверие к партиям, которые 
сегодня представлены в парламенте, действуют вполне официально с юриди-
ческой точки зрения и абсолютно законопослушны. 

Остаётся желать, чтобы всё-таки утихомирились и те, и другие. Чтобы экс-
тремисты прекратили провоцировать общественность, общественность по-
лучила извинения от власти и данная законодательная инициатива навсегда 
осталась в архивах как нерассмотренный законопроект. 

А. Н. Диденко. Объявить войну фальсификациям
Самое тяжкое преступление – лишить человека жизни. Но не менее страш-

ным преступлением мы считаем незаконное лишение человека свободы, в том 
числе права избираться и возможности быть избранным. Фальсификация вы-
боров подрывает фундамент государственности и грозит гражданской войной. 
Поэтому следует объявить беспощадную борьбу с подобными нарушениями. 

Много было сказано о том, что прописанное в проекте закона «О внесении 
изменений в Уголовный кодекс Российской Федерации» увеличение штра-
фов за нарушение избирательных прав приведёт к исчезновению подтасовок 
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и атак на кандидатов. Однако статистика говорит иное: увеличение штрафов 
в период региональных выборов в 2010 году привело лишь к росту количества 
фальсификаций в декабре 2011-го и марте 2012-го.

Плевали они на эти штрафы! Любому сейчас ясно: их применение как 
основного вида наказания не помогает. Пора ужесточить меры наказания за 
нарушение избирательного законодательства.

Р. Н. Худяков. Село не может прокормить себя
Ежегодно в России в личных подсобных хозяйствах и крестьянско-фермер-

ских хозяйствах наблюдается снижение поголовья домашнего скота и птицы. 
Деревня стареет. Молодёжь уезжает в город. Несмотря на то, что статистика 
по стране в целом показывает увеличение производства мяса всех видов, рост 
происходит за счёт строительства новых крупных животноводческих и птице-
водческих комплексов.

В прошлом веке село кормило страну, сегодня не может прокормить даже 
себя. К примеру, производство свинины в I квартале 2012 года по отношению 
к I кварталу прошлого года возросло на 10 процентов в сельхозпредприятиях 
и снизилось на 3,6 процента в личных подсобных хозяйствах и на 2,2 процен-
та – крестьянско-фермерских. Эта тенденция развития отрасли не способст-
вует возрождению села.

Исторически сложившийся уклад жизни сельчан нарушен по ряду причин: 
разрушение инфраструктуры, высокая себестоимость кормов для скота, слож-
ность реализации сельхозпродукции. Как результат – деградация населения. 
Пришло время срочно принять комплекс мер, способствующих созданию лич-
ных подсобных и крестьянско-фермерских хозяйств по всей России. 

М. В. Дегтярёв. Есть решение проблем
По планам Правительства Российской Федерации к 2020 году на перево-

оружение Вооружённых Сил будет потрачено более 20 триллионов рублей. 
Армия, по замыслу правительства, обновится на 70 процентов.

Это прекрасно, так как даст толчок развитию науки, технологий и про-
мышленности. Однако все мы понимаем, что деньги будут вкладываться в же-
лезо. А как же кадры? 

Сегодня средний возраст сотрудников военно-промышленного комплекса 
составляет 50 лет. Может получиться так, что уже к 2020 году осваивать но-
вые средства будет просто некому. 

На сегодняшний день системная государственная политика в подготовке 
высококвалифицированных рабочих и инженеров в принципе отсутствует. 
Только в прошлом году недобор по инженерным специальностям в вузах со-
ставил 40 процентов. 

Вторая проблема отрасли – приход финансистов и экономистов в управ-
ленческие органы предприятий военно-промышленного комплекса. Это обра-
зованные люди, они разбираются в потоках денежных средств, но в принципе 
не разбираются в тематике оборонных предприятий. 

Отсюда просчёты, промахи, конфликты в коллективах. 
Фракция ЛДПР в Государственной Думе предлагает конструктивные ре-

шения указанных проблем. Вопрос только в том, захочет ли власть прислу-
шаться к этим решениям.

С. А. Жигарев. «Прелести» столичной жизни
С 1 июля жители так называемой Новой Москвы – районов Подмоско-

вья, с помпой присоединенных к столице, – неожиданно ощутят на себе все 
«прелести» столичной жизни. Это огромные налоги на теперь уже москов-
скую землю, счета за ЖКХ по столичным нормам, драконовские «жировки» 
за воду, которой они поливают огород. Плюс отсутствие собственных депу-
татов, представляющих их интересы, – подмосковные народные избранники 
за этих избирателей уже не отвечают, а московские от этих территорий не 
избирались.
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За статус жителя столицы придётся дорого заплатить, да ещё и побегать, 
оформляя все необходимые бумаги на скромные шесть соток, которые неожи-
данно оказались в черте города. Фермеры вообще в непонятной ситуации, ведь 
в Москве не может быть земель сельхозназначения. Это только малая доля из 
множества проблем.

Убеждён, мы должны заморозить все процессы по вновь присоединенным 
территориям: пока не увеличивать налог на землю, не делать перерасчет тари-
фов ЖКХ. Необходимо провести земельную амнистию: все недооформленные 
постройки и земля собственников, переходящие в ведение Москвы, должны 
быть признаны законными. Все решения должны приниматься только с согласия 
граждан, которые проживают в Новой Москве.

А. К. Луговой. Расходы чиновников – под жесткий контроль 
Дума в первом чтении приняла законопроект о контроле над расходами чи-

новников. ЛДПР давно говорит о том, что только жёсткий контроль сможет оста-
новить разгул коррупции в стране. Мы считаем, что эти меры должны быть су-
щественно усилены.

Во-первых, о расходах должны отчитываться не только чиновник, его супру-
га и его несовершеннолетний ребёнок, но и совершеннолетние дети, родители 
и гражданские супруги, с которыми он имеет совместных детей. На практике не 
единичны случаи, когда на несовершеннолетних детей оформляется имущест-
во, это не станет серьёзным препятствием для коррупционеров.

Во-вторых, контролироваться должны абсолютно все сделки, вне зависимо-
сти от стоимости их приобретения. Как правило, в договорах купли-продажи 
записываются суммы, значительно меньшие реальной. Под контроль должны 
попасть и расходы на приобретение антиквариата и произведений искусства.

Мы будем добиваться принятия наших поправок во втором чтении.
М. В. Дегтярёв. Не пособие, а насмешка 
Материнский капитал за второго, третьего ребёнка – это хорошо, но надо 

понимать, что основной провал в демографической политике связан с рожде-
нием первого ребенка.

Сегодня в России становится привычным, когда семьи начинают думать 
о детях только к 30 годам, а после, когда первенец уже родился, о втором и тре-
тьем просто не задумываются. 

Семьи не решаются родить первенца раньше, потому что нет финансовой 
возможности обеспечить его в первые годы жизни или нет физиологической 
возможности.

Мизерное пособие по уходу за ребёнком в стране, обладающей ядерным 
оружием и огромными запасами нефти и газа, – просто насмешка над его ро-
дителями.

Именно поэтому мы предлагаем ввести материнский капитал за первого ре-
бёнка, размер которого должен составлять хотя бы 100 тысяч рублей. Его можно 
будет потратить на те же цели, которые предусмотрены для уже действующих 
видов материнского капитала, – улучшение жилищных условий, получение обра-
зования, формирование накопительной части трудовой пенсии для женщин.

Е. В. Афанасьева. Мыслить на годы вперёд
Фракция ЛДПР предлагает сократить продолжительность рабочего дня, 

если на рабочем месте температура воздуха, как в пустыне Сахара. 
Хочу напомнить ситуацию, по итогам которой появился на свет данный про-

ект, – это лето 2010 года, когда в России была аномальная жара и температура 
воздуха в среднем по стране доходила до 45 градусов, что считается аномальным 
для нашей территории. Последствия – пожары, охватившие множество регионов, 
погибшие в огне не только дома и имущество, но и люди. 

По данным министерства здравоохранения и социального развития, при по-
вышенной температуре окружающей среды значительно возрастает смертность 
среди населения. В общей сложности по России лето 2010 года унесло жизни пя-
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тидесяти шести тысяч человек. Одно лето! То есть целый провинциальный город 
просто вымер из-за этой жары. Ущерб в материальном плане составил 15 милли-
ардов долларов, и это только прямые убытки и в краткосрочной перспективе. 

Надо мыслить на годы вперёд. В научных кругах говорят, что такая ано-
мальная жара скоро, возможно, станет частым явлением, мы ещё не раз с ней 
столкнёмся. Всюду кондиционеры не поставишь. В этих условиях нам важно 
заботиться о здоровье наших граждан. 

Д. И. Савельев. Россия теряет зоны влияния
Недавно мы отметили День русского языка. Ни для кого не секрет, насколь-

ко серьёзные проблемы существуют с русским языком в ближнем зарубежье. 
Вот живой пример – обучение русскоязычных детей в Туркменистане. Там дать 
ребёнку образование в русской школе по российским стандартам почти невоз-
можно. Например, в Ашхабаде открыта школа имени Пушкина, где обучение 
ведётся на русском языке. Официально обучение в школе бесплатное, но, по 
разным данным, записать ребёнка в эту школу стоит от 5 до 10 тысяч долларов. 
Кстати, в коррупционных схемах по устройству детей в школу участвуют со-
трудники российского посольства, что прискорбно вдвойне. 

Проблема русского языка – это геополитическая проблема. В городе Турк- 
менбаши, в приграничье с Ираном, находится стратегически важный аэродром, 
куда сейчас рвутся американцы, дабы бомбить с территории Туркмении терри-
торию Ирана. Туркменистан действует вопреки интересам России, а началом 
этого процесса явилось вытеснение русского языка и русских из страны. Мы 
теряем зоны своего влияния, и об этом нужно говорить!

С. Г. Каргинов. ЕГЭ ломает судьбы детей
После проведения нескольких «туров» Единого государственного экзамена 

Рособрнадзор выявил «липовых» отличников. Как и в прошлом году, большая 
часть фальсификаций приходится на южные регионы России. 

В 2011 году на аномально высокие результаты ЕГЭ, которые были получе-
ны в южных регионах, смотрели сквозь пальцы. В результате выпускники школ, 
плохо говорящие по-русски и пишущие с ошибками, поступили в столичные 
и петербургские ВУЗы, предъявив свидетельства с высшим баллом по русскому 
языку. А ведь на их местах должны были оказаться ребята, честно сдавшие ЕГЭ. 

Совсем недавно информацию о фальшивых «стобалльниках» из националь-
ных республик России подтвердили в Государственной классической академии 
имени Маймонида (ГКА). Ректор ВУЗа Вероника Ирина-Коган считает, что ре-
зультаты ЕГЭ в кавказских республиках завышены, а сама процедура экзаменов 
в такой форме в стране «извращена».

А что же дети из северных и центральных регионов страны? В отношении их 
учителя предпочитают действовать предельно строго. Известны десятки случаев, 
когда 11-классники из-за волнения забывали сдавать телефоны учителям, а потом 
доставали их из карманов, чтобы просто посмотреть время. Все они были удале-
ны с экзамена. 

По новым правилам в нынешнем году пересдать ЕГЭ многим выпускникам, 
отстраненным от экзамена, будет уже нельзя. Фактически их на целый год пора-
зили в правах! Что им делать этот год? Работать? Кому нужны работники даже не 
без высшего – без среднего образования?

ЛДПР предлагает отменить ЕГЭ. Пусть бездушные экзамены сдают в других 
странах. Для получения аттестата зрелости нужно вернуть традиционные экзаме-
ны, которые принимают учителя, а для поступления в вузы любые экзамены от-
менить. Отсев нерадивых и неспособных к учебе студентов нужно производить 
по итогам первых двух сессий. В этом случае ничто уже не помешает талантли-
вой и трудолюбивой молодёжи получать высшее образование.

С. В. Иванов. Оградим от любой зависимости
Раньше везде стояли игровые автоматы. Теперь их официально практиче-

ски нет, а на деле ничего не изменилось – они повсюду.
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Сделали четыре зоны, из которых ни одна не функционирует. Миллиар-
дные обороты ушли в подполье. Если раньше жулики, которые занимались 
этим бизнесом, хотя бы говорили, что платят налоги, то теперь у них вообще 
всё хорошо: налоги платить не нужно, потому что все подпольно, зоны офи-
циально не работают – и наличность идёт прямиком им в карман.

Сейчас партия власти вновь предлагает нам создать условия для того, что-
бы у наших граждан появилась возможность с комфортом провести время 
в таком заведении, потратить деньги и оставить свои семьи без средств к су-
ществованию.

Мы, фракция ЛДПР, не поощряем зависимость, будь то наркотическая или 
игорная, – и то, и другое опасно для жизни. Мы будем делать всё для того, 
чтобы на законодательном уровне оградить граждан нашей страны от этой 
заразы, независимо от того, какие деньги там вращаются и для чьей пользы.

М. В. Дегтярев. Обеспечим безопасность
С 1 января 2007 года вступили в силу изменения в Правилах дорожного 

движения, которые обязывают водителей применять детские кресла для пе-
ревозки детей в автомобиле. Новые правила коснулись и фирм, оказывающих 
услуги по перевозке людей. Но, к сожалению, сегодня не все следуют этим 
правилам, подвергая жизни юных пассажиров опасности. 

Кто из диспетчеров такси спрашивает заказчика о наличии среди пасса-
жиров детей? Может быть, родители мечтают прокатиться со своим ребенком 
без автокресла на такси? Нет. Когда не оборудованный детским креслом ав-
томобиль приехал на вызов, выбора уже нет – все спешат… и калечат детей 
в авариях.

По данным Всемирной организации здравоохранения, использование дет-
ских автомобильных кресел на 70 процентов сокращает смертность детей 
в дорожно-транспортных происшествиях и на 52 процента – случаи травма-
тизма. 

Мы требуем принять дополнительные меры и повысить безопасность 
юных пассажиров! Ответственность за обеспечение транспорта необходимым 
оборудованием должна быть возложена на фирму, оказывающую услуги по 
перевозке пассажиров, включая диспетчера и водителей.

А. С. Кропачев. Коррупция – корень зла 
Многие годы мы пытаемся найти способ побороть такое коварное и опа-

сное явление, как наркомания, поставившее на колени наше здоровое и мо-
лодое поколение и всучившее ему шприц с «вонючим и мутным варевом» – 
очередной дозой губительного яда. Каждый день тысячи молодых, красивых 
и талантливых ребят погибают, попав в смертельный водоворот наркотрафи-
ка, практически беспрепятственно идущего в Россию из всех уголков земного 
шара.

Сегодня мы законодательно пытаемся решить проблему путём ужесточе-
ния ответственности за употребление наркотиков, создание притонов и т. д. 
Однако «корень зла» – не человек, больной наркоманией и остро нуждаю-
щийся в помощи и лечении! Злом является вся цепочка: от наркобаронов и по-
грязших в коррупции «оборотней» до дилеров, торгующих смертью в школах 
и институтах. До тех пор пока все органы власти единым фронтом не напра-
вят свои усилия на истребление именно этого «корня», наши потери от нарко-
террора будут расти в геометрической прогрессии.

Я. Е. Нилов. Решать проблему безотлагательно
По последним данным Всемирной организации здравоохранения, крити-

ческой нормой потребления алкоголя на душу населения является 13 литров 
в год. Для нашей страны зарегистрирован показатель 18 литров в год на чело-
века. Это официально, а сколько нелегально разлитого этилового спирта упо-
требляется населением? То, что творится сегодня, не вписывается ни в какие 
рамки здравого смысла!
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Фракция ЛДПР уже неоднократно вносила на рассмотрение Государствен-
ной Думы законопроекты о запрете рекламы алкоголя и табака везде – и на 
телевидении, и в Интернете, и на любых уличных конструкциях. Мы настаи-
вали на такой мере борьбы с употреблением табака, как нанесение устрашаю-
щих изображений на пачки. Подобное уже сделано в ряде зарубежных стран, 
и практика показывает, что эта мера приносит положительный результат. Мы 
же, фракция ЛДПР, внесли законопроект, направленный на запрещение рас-
положения алкоголя и табака в магазинах в непосредственной близости от 
контрольно-кассовой техники, которое стимулирует излишнее употребление 
зловредной продукции.

Надо всесторонне и комплексно рассматривать эту проблему, вводить как 
можно больше запретительных мер. Может быть, тогда мы сможем её решить. 
Если говорить о дальнейшем развитии нашего государства, о здоровом, нор-
мальном поколении, этот вопрос нужно решать как можно быстрее.

Р. И. Худяков. Мы не рабы 
Сколько бы ни трубила оппозиция о том, что выборные фальсификации – 

не просто игра престолов, а реальная угроза нашему государству, власть 
остаётся глуха к призывам фракции ЛДПР. Приведу в пример недавно состо-
явшиеся выборы глав сельсоветов и поссовета в Тамбовской области. 

На одном из участков была зафиксирована попытка вброса одиннадцати 
бюллетеней за кандидата от партии технического большинства, осуществлен-
ная учительницей местной школы.

На её защиту сразу же встали прибывшие в регион депутаты от заинтере-
сованной партии, встречно обвинив в беспочвенных инсинуациях наблюда-
телей от ЛДПР. Однако в конфиденциальном разговоре учительница сказала: 
«Реально ли сейчас прожить на зарплату учителя? Я не умею делать ничего 
другого, кроме как учить детей! Если я не буду участвовать в этих фальсифи-
кациях, меня уволят».

И в таком безвыходном положении находятся «оплоты нравственности 
и воспитания» по всей стране. Теперь давайте задумаемся: чему и как будут 
учить эти педагоги наших детей? 

Обманывая избирателя такими варварскими способами, власть собствен-
норучно делает их покорными рабами, а интервенция Запада не за горами. 

ЛДПР сделает всё, чтобы не допустить позорного будущего России!
В. А. Овсянников. Игра в одни ворота
Пора коренным образом решить вопрос о неотвратимости наказания всех 

чиновников, которые допускают нарушения в отношении политических пар-
тий. Следует беспощадно выжигать такую заразу, как фальсификация воли 
народов России на всех уровнях, начиная с клерков и мелких чиновников 
местных администраций и заканчивая губернаторами и высокопоставленны-
ми сотрудниками правоохранительных структур.

За примерами далеко ходить не надо. На выборах в любом регио-
не наши активисты и кандидаты от ЛДПР подвергаются нападкам хуже,  
чем в гестапо. Идут вбросы, фальсификации. Жаловаться некому – телефо-
ны у всех сотрудников полиции, у всех ответственных чиновников субъек-
тов отключены – днём с огнём никого не найдешь! Вот и получается игра 
в одни ворота.

М. А. Шингаркин. Мы стимулируем создание фондов
Закон о новых правилах регулирования деятельности некоммерческих ор-

ганизаций, выполняющих функции иностранного агента, вызвал большую 
дискуссию в обществе. А между тем это очень нужный закон.

Ничего страшного в термине «иностранный агент» нет, можно исполь-
зовать также словосочетание «международный представитель». Например, 
в области охраны природы именно международная агентская деятельность 
считается наиболее престижной, разумной и понятной.
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Могу подтвердить свои слова конкретными примерами. Крупнейшая между-
народная организация «Гринпис» – быть ее международным агентом довольно 
престижно. «Всемирный фонд дикой природы» – её агентами являются множест-
во знаменитых людей, которые считают за честь работать на неё.

Именно международный статус природоохранных организаций зачастую по-
могает решать насущные проблемы в интересах Российской Федерации, поэтому 
быть международным агентом природоохранных организаций почетно, и я от это-
го титула не отказываюсь.

Считаю, что, поддерживая статус международных агентов неправительствен-
ных организаций, мы позволяем создать принципиально новую систему, стиму-
лирующую создание в Российской Федерации фондов, финансируемых из-за ру-
бежа.

Е. В. Афанасьева. Защитник инвалидов
ЛДПР с самого начала своей политической деятельности стояла на защите 

людей с ограниченными возможностями. В самое тяжёлое для социально неза-
щищённых слоёв населения время именно наши депутаты спасли российскую 
социальную сферу.

ЛДПР – надёжный защитник инвалидов. Именно благодаря ей в России при-
нимается всё больше необходимых для них законов. Но, к сожалению, каждый из 
нас в своей повседневной работе сталкивается с массой живых примеров равно-
душного отношения общества к людям с ограниченными возможностями и, что 
самое страшное, наплевательского отношения к этим людям со стороны чиновни-
ков от медицины.

Ратификация Конвенции о правах инвалидов позволит отойти от доминирую-
щего медицинского подхода к инвалидности и перейти к более широкому – право-
вому и социальному, поскольку человек является инвалидом не только по причине 
заболевания или нарушения здоровья, но и по причине бюрократических и техни-
ческих барьеров, с которыми он сталкивается.

В. В. Журко. Шаг в будущее
Проект изменения закона «О Государственной корпорации „Ростехнологии“» 

позволяет нам сделать ещё один шаг в будущее.
Положительные стороны таких изменений – это сосредоточение в одних ру-

ках множества учреждений, часть из которых сейчас занимается непонятно чем. 
Такое сосредоточение будет стимулировать не только процесс совершенствования 
технологий, но и ускорит их внедрение в производство.

Самое главное, что нас беспокоит в этом законопроекте, – вопрос об оценке 
входящих в корпорацию Федеральных государственных унитарных предприятий. 
Может получиться так, что предприятия будут переданы «Ростехнологиям», а по-
том не с кого будет спросить, куда делось то или иное имущество. Нужна незави-
симая оценка. Тогда мы будем знать, что передано, кем передано, кому передано 
и где оказалось через два–три года.

На сегодня ФГУПы сильно разворованы, их активы выведены за границу, 
а территорию захватили рейдеры. Необходимо провести расследование, и начать 
следует с Росимущества. Вопрос для прокуратуры и следственных органов: поче-
му этим не занялись до сих пор?

М. Н. Свергунова. Не допускать отказа
Нужна ли России ратификация международных договоров в области усынов-

ления? Безусловно, этот шаг даст нам возможность защитить права усыновлен-
ных иностранными гражданами детей, после того как они оказываются на терри-
тории другого государства. Но сегодня доля таких детей составляет 5 процентов от 
общего числа приёмных. Пять процентов – это тысячи наших маленьких граждан, 
которые, несомненно, должны воспитываться в Российской Федерации, а следо-
вательно, наше государство обязано заботиться о них, а не отдавать за границу.

Поэтому ЛДПР считает, что задача гораздо более важная – не допускать си-
ротства детей при живых родителях. Нужно создавать в стране благоприятные 
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условия для рождения и воспитания. Чтобы наши женщины не оказывались 
в условиях, приводящих к таким печальным последствиям.

Количество детей-сирот – это показатель социально-экономического состоя-
ния государства. Как может мать-одиночка прокормить своих детей на мизерное 
пособие по уходу за ребёнком? Неужели дети, рождённые в самой большой стра-
не мира, не достойны хорошего ухода и воспитания? Ведь именно они в буду-
щем позаботятся о нас.

А. А. Ищенко. Помочь предприятиям на селе 
В июле мы приняли в первом чтении законопроект, который сможет поддер-

жать наших товаропроизводителей на селе путём продления налоговых льгот 
для нескольких тысяч предприятий. Однако этот закон – лишь база для расшире-
ния перечня мер поддержки наших сельхозпроизводителей. 

Так, на сегодняшний день производители комбикормов уплачивают налог на 
прибыль по полной ставке – 20 процентов. В то же время это самая важная подо-
трасль. Скажем, в животноводстве себестоимость мяса формируется практиче-
ски на 70 процентов из стоимости комбикормов, а отечественный производитель 
не может обеспечить наше сельское хозяйство качественным и современным 
в инновационном плане кормом. Большинство биодобавок, аминокислот, фер-
ментов, витаминов, кормового белка ввозится в Российскую Федерацию из-за 
рубежа. 

Надеемся, что во втором чтении этот законопроект будет принят с соответст-
вующими поправками, внесенными фракцией ЛДПР.

А. Н. Диденко. Законом – по административному ресурсу 
В рамках современных рекламных технологий сложно отказаться от нагляд-

ной агитации – плакатов, билбордов и так далее. Есть статистика: в тех регионах, 
где она активно используется, порой даже агрессивно, интерес граждан к ходу 
самой избирательной кампании, их явка в день голосования на выборы намного 
выше. Важность этого становится очевидной, если вспомнить выборы с низкой 
явкой – тяжело назвать власть легитимной, если на выборы приходит менее од-
ной пятой части населения. 

Тем не менее администрация или глава субъекта часто принимают «взвешен-
ное» решение: реклама нижнего белья напротив памятника Победы может ви-
сеть, а тезисы политической партии – нет. 

Фракция ЛДПР уверена – в этой сфере нужно навести порядок: распростра-
нить существующий в избирательном законодательстве механизм установления 
расценок, подачи заявок соответствующих фирм, размещения сведений об этих 
расценках и передачи этих площадей всем участникам выборов либо на возмезд-
ной, либо на безвозмездной основе. Тогда не будет вопросов и проблем с адми-
нистративной составляющей.

Д. А. Литвинцев. Серьёзные трудности в сфере социальной защиты
К нам часто обращаются нетрудоспособные граждане, которым требуется 

посторонний уход, с жалобами на то, что им приходится испытывать неудобства, 
связанные с поиском человека для осуществления такого ухода. 

Неработающие граждане не соглашаются оказывать такого рода помощь, так 
как оплата мизерная – всего 1200 рублей в месяц. Работающие граждане осу-
ществлять такой уход в качестве дополнительного заработка согласны, но не 
могут по законодательству, так как такой род занятий должен быть основным 
и единственным местом работы. В то время как у граждан, нуждающихся в ухо-
де, нет возможности оплачивать его из собственных средств.

Почему у социальных работников такая низкая зарплата? Они тоже имеют 
детей, которых нужно кормить, одевать, обучать! Труд социального работника 
тяжёл не только физически, но и морально. 

Необходимо в корне пересмотреть размер оплаты гражданам, осуществляю-
щим уход за нетрудоспособными лицами. ЛДПР уже занимается решением этой 
проблемы. 
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А. С. Кропачев. Каждому краю – свой порядок
Уже четверть века ЛДПР поднимает вопрос о необходимости кардиналь-

ного изменения миграционной политики государства в сторону ужесточения 
контроля миграционных потоков, в том числе внутренних. Все эти годы влас-
ти только и делали, что «открещивались» от нас, делая вид, что проблемы не 
существует. Сегодня нам отрадно видеть, что руководители отдельных регио-
нов стали всерьёз воспринимать проблемы, о которых ЛДПР говорит столько 
лет.

Так, в Краснодарском крае появились казачьи патрули, пришедшие на по-
мощь полиции с целью усиления безопасности кубанских сел и городов. Од-
нако представителям диаспор по всей России эта идея не понравилась, под-
нялся шум, и посыпались упреки в антиконституционности подобных мер. Но 
чудесным образом шум прекратился, как только было достигнуто соглашение 
о включении в казачьи патрули представителей диаспор...

К чему бы это? Потеря контроля? Власти стоило бы задуматься!
С. Г. Каргинов. Упростить жизнь
Зачем нужна доверенность на управление автомобилем? Её давно пора 

отменить, как ненужный бюрократический анахронизм. С соответствующим 
законопроектом фракция ЛДПР в Государственной Думе выступила ещё в на-
чале нынешнего года. 

Но чтобы «переварить» здравые идеи оппозиции, парламентскому боль-
шинству нужно время или толчок со стороны властей. 

Изначально доверенность на управление автомобилем вводилась с целью 
противодействия угонщикам. Но, во-первых, нынешнее законодательство не 
мешает тому же злоумышленнику написать от руки фальшивую доверенность, 
а во-вторых, сейчас информацию об угоне полицейские могут проверить по 
базам данных.

В странах Западной Европы и в США никаких доверенностей нет. Поэтому 
автомобилистам ничто не мешает спокойно передать ключи от своего автомо-
биля механику, швейцару, своему приятелю или жене. 

ЛДПР считает, что отсутствие доверенности у водителя транспортного 
средства, не являющегося его собственником, никак не сказывается на органи-
зации безопасности движения. Данные водителей, допущенных к управлению 
автомобилем, достаточно включить в страховой полис. Никакие доверенности 
будут не нужны.

С. В. Иванов. Гарантия грамотности 
После долгих мытарств в стране введен Единый государственный экзамен. 

Все школьники сдают выпускные экзамены по системе, которую некоторые 
называют «угадай-ка». Таким образом, мы с вами отчасти, может быть, ре-
шили проблему коррупции во время вступительных экзаменов, но проблему 
коррупции во время выпускных экзаменов решить не удалось.

Любому человеку хочется, чтобы его похвалили, любой учитель тоже же-
лает, чтобы ученики, которых он выпускает, получили как можно более высо-
кие оценки.

В некоторых регионах, как пишут в прессе, есть такая практика, которая 
называется «плюс один», когда к оценке за экзамен еще единичку добавля-
ют, и складывается ситуация, что, когда выпускники подают документы в вуз, 
несмотря на то, что у них очень высокие результаты ЕГЭ, они допускают уйму 
ошибок при заполнении документов.

В связи с этим ЛДПР предлагает ввести обязательный дополнительный эк-
замен на знание русского языка, чтобы избежать подобной ситуации, как это 
происходит, например, в Московском и Санкт-Петербургском госуниверсите-
тах. Так мы на ранней стадии сможем отсечь тех людей, которые не совсем 
честно сдали единый государственный экзамен, и дадим дорогу тем, кто экза-
мен сдал честно, но баллов не набрал.
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В. А. Овсянников. Законодательный тренд
На рассмотрение Государственной Думы оппозиция выносит десятки зако-

нодательных инициатив самого разного характера, но получается, что уже стало 
традицией их отклонять. Наши граждане годами не могут дождаться решения 
насущных проблем.

Например, печально, что люди, пересевшие на автомобили, не могут дождать-
ся законодательной помощи в урегулировании обстановки на дорогах. Сегодня 
полстраны на колесах! Автомобиль давно перестал быть роскошью, сегодня он 
– необходимое средство не только передвижения, но и заработка. Совершенно не-
понятно, в чем же на самом деле заинтересовано думское большинство? Может 
быть, оно лоббирует интересы ГИБДД?

Нет, судя по сложившейся практике, парламентарии берут время на осмы-
сление наших идей. И не исключено, что все те предложения, которые исходят 
от депутатов нашей фракции и отклоняются представителями правящей партии, 
скоро появятся, причём в той же самой формулировке, но уже от имени других 
господ-депутатов.

Уверен, что тренд именно таков. Нежелание что-то менять в лучшую сторону 
неловко завуалировано нелепыми, неаргументированными оправданиями. 

Впору вносить законопроект, призывающий к ответственности за законотвор-
ческий плагиат.

А. А. Ищенко. Возврат к ГУЛАГу
Пытки, истязания, наркотики, коррупция, преступления в состоянии алко-

гольного опьянения, сотни людей, заживо сгнивших в больничных палатах коло-
ний, тысячи ВИЧ-инфицированных и больных туберкулезом и раком, искалечен-
ные судьбы, поседевшие от горя матери – далеко не полный перечень того, что 
в сегодняшней России кроется за аббревиатурой ФСИН.

Например, в Саратовской области неуклонно продолжается череда громких 
преступлений, совершённых в исправительных колониях. При этом руководите-
ли УФСИН в указанном регионе прочно сидят в своих креслах, покрывая убийц. 
Они не только не подают в отставку, они даже не извиняются перед матерями за 
своих подчинённых, замучивших до смерти их сыновей!

А всё потому, что общество молчит. К сожалению, в России осуждённых 
в принципе не считают за людей. О какой демократии в таком случае можно гово-
рить? То, что происходит в российских тюрьмах, больше похоже на новый виток 
фашизма, возврат к сталинскому ГУЛАГу.

Допустить этого мы не должны!
 А. Н. Диденко. Отменить крепостной режим
Сегодня вопросы о регистрации по месту пребывания либо по месту житель-

ства в некоторой степени ущемляют человека в правах. Речь идёт о тех людях, ко-
торые не имеют регистрации на территории Российской Федерации, но являются 
гражданами нашей страны.

Нередки случаи, когда человек, будучи получателем какого-либо пособия или 
относясь к льготной категории, не может получить причитающиеся ему денеж-
ные средства, поскольку не имеет регистрации. Причём в помощи, в государст-
венной поддержке такие люди нуждаются как раз намного больше, чем те, кто эту 
регистрацию имеет и пользуется почтовым ящиком только для получения пове-
сток, писем, уведомлений и так далее.

Мы превращаемся в крепостных: привязаны к своему месту регистрации и не 
можем свободно перемещаться по территории собственной страны, К тому же 
это существенный стопор для экономического развития.

Нужно максимально упрощать режим – регистрировать по месту пребывания.
 В. С. Золочевский. Ответственность за безответственность! 
Среди чиновников получила широкое распространение порочная практика 

уклонения от ответов на запросы депутатов Государственной Думы или членов 
Совета Федерации. Они просто не боятся действующих мер наказания. 
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Сегодня за невыполнение законных требований парламентариев или 
же предоставление заведомо ложных данных, как и за несоблюдение уста-
новленных сроков предоставления информации, КоАП РФ накладывает на 
должностное лицо лишь незначительный штраф. Между тем подобный сабо-
таж порой приводит к срыву подготовки законопроектов, мешает депутатам 
отстаивать права граждан и пресекать их нарушение. 

И если раньше можно было объяснить подобное поведение нежеланием 
взаимодействовать с оппозицией, то сегодня в такие ситуации стали регу-
лярно попадать представители партии власти. Всё это негативно влияет на 
статус депутата как в чиновничьем кругу, так и среди избирателей.

ЛДПР требует введения уголовного наказания за игнорирование депутат-
ских запросов! Пора ввести ответственность за безответственное отношение 
к работе.

М. В. Дегтярёв. Помощь в управлении
За последние двадцать лет мы регулярно наблюдаем политические кон-

фликты по линии область – город. У глав крупных городов растут амбиции. 
В тандеме со своими губернаторами работают единицы, а страдает от этого 
народ: меньше средств городу, меньше внимания проблемам мегаполисов. 
Люди становятся заложниками амбиций.

Фракция ЛДПР вышла с инициативой приблизить муниципальную власть 
к народу, чтобы та решала проблемы районов, а управление огромными го-
родами доверить государству. 

На рассмотрение Государственной Думы нами вынесён законопроект 
о создании двенадцати мегаполисов, управлением которых вместо мэров 
займутся вице-губернаторы, возглавляющие министерства по управлению 
мегаполисами. Местное самоуправление в виде выборных райсоветов будет 
восстановлено на уровне муниципальных районов мегаполиса. В итоге до-
рогами, строительством, ЖКХ, медициной, образованием, экологией будет 
заниматься государственная власть, а благоустройством и досугом – местные 
выборные райсоветы.

Р. И. Худяков. Пора опустить планку
У всех на слуху ряд жестоких преступлений, совершённых детьми и под-

ростками в России. Все помнят историю о том, как два мальчика и девочка 
изрезали ножом и забили камнями до смерти своего сверстника. Старшему 
дали срок – ему уже было 18. Двое других отделались строгим порицанием: 
не достигли установленного законом возраста. Маленькие, что с них взять. 
Между тем в Швейцарии уголовная ответственность наступает с двенадцати 
лет, причём законодатели подумывают опустить планку до десяти. Швейца-
рия – тихая, благополучная страна. Понятно почему: государство не жалеет 
строгости для своих малолетних насильников и убийц.

Мы уверены, что такие преступления, как умышленное причинение лёг-
кого вреда здоровью и нанесение побоев, необходимо отнести к уголовным 
делам частно-публичного обвинения. В таких жутких ситуациях не должен 
играть роли факт достижения преступником совершеннолетия.

ЛДПР настаивает на снижении возраста уголовной ответственности. 
Пришла пора опустить планку.

А. А. Ищенко. Россия вымирает? 
ООН опубликовала доклад, в котором названы «вымирающие» города 

мира. Вновь Россия «отличилась»: в список из двадцати восьми населённых 
пунктов попали одиннадцати российских городов, в том числе и родной для 
меня Саратов. 

Появление таких рейтингов – серьёзный повод задуматься, в какую сторону 
идёт страна, какими темпами и под чьим руководством. В России, особенно 
в сельской местности, кладбища приходят на смену пашням. По этому показа-
телю мы давно всех опередили.
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Налицо социальная незащищённость граждан. Детей не рожают, так как 
не уверены, что смогут их вырастить. Молодым сложно найти работу. Пен-
сионеры вынуждены трудиться чуть ли не всю жизнь – настолько мала пен-
сия по сравнению с коммунальными платежами и расходами на питание. 

На смену образованной молодёжи, стремящейся уехать из страны, при-
ходят мигранты-нелегалы из Средней Азии, которых работодатель держит 
фактически на положении рабов. 

И всё это на фоне «радужных» статистических отчётов и сюжетов по те-
левидению, в которых неустроенных, раздражённых и озлобленных граждан 
в очередной раз заверят: «Россия идёт правильным курсом!» 

С. Г. Каргинов. Предотвращая дорожно-транспортные происше-
ствия

Отечественные средства массовой информации практически каждый 
день передают новые сведения о погибших и пострадавших в различных 
ДТП. Одна из причин – непрофессионализм водителей. Самое страшное, 
что непрофессионалы слишком часто попадаются среди водителей обще-
ственного транспорта. Как правило, это мигранты, приехавшие в нашу стра-
ну из бывших республик Советского Союза. Иностранцы работают с води-
тельскими удостоверениями, которые получали у себя на родине. Однако 
в автошколах бывших союзных республик не соблюдается количество часов 
для обучения вождению, обязательное по нашей программе. Поэтому уро-
вень вождения таких водителей низкий.

Чтобы предотвратить появление на дороге потенциальных убийц из дру-
гих стран, ЛДПР вышла с законодательной инициативой обязать иностран-
цев, желающих работать водителями автобусов и маршруток, получать рос-
сийские водительские удостоверения. Наша партия намерена спасти жизнь 
и здоровье пассажиров и защитить трудовые интересы российских водите-
лей общественного транспорта.

В. Е. Деньгин. Убрать «чернуху»
Государство не имеет рычага влияния на переизбыток негативного кон-

тента в сетках вещания федеральных телеканалов. Постоянное транслирова-
ние подобных телепрограмм в вечернее время приводит к деградации насе-
ления. Нельзя постоянно показывать людям грязь и «чернуху». Телевидение 
как четвёртая власть, должно нести добро, дарить положительные эмоции. 

В связи с этим ЛДПР предлагает уполномочить профильный Комитет 
Государственной Думы по средствам массовой информации направлять 
телеканалам рекомендательные письма по вопросу о корректировке сетки 
вещания. Безусловно, найдутся желающие трактовать подобную меру как 
введение цензуры, но я бы назвал это необходимым шагом на пути к оздо-
ровлению информационной среды, которую сегодня, к сожалению, можно 
смело охарактеризовать как инфицированную. 

Тысячи молодых талантливых ребят каждый день изобретают что-то 
новое, создают общественные проекты и помогают людям. Почему бы не 
дать им возможность распространять свои идеи в обществе? Эфирное время 
нужно отдавать учёным и молодым изобретателям, чтобы те получили воз-
можность представлять свои достижения вниманию общественности. 

В. В. Свиридов. Новые эксперименты 
С недавних пор в нашей стране проводится очередной эксперимент: при-

нята двухуровневая система образования – бакалавриат и магистратура. Но 
несчастным студентам-бакалаврам никто не говорит, что после обучения на 
работу их не возьмут. Процентов пять бакалавров пойдут в магистратуру, 
остальные останутся ни с чем, потому что по некоторым специальностям, 
например юриспруденции, уже сейчас существует перенасыщение специа-
листов. Остаётся ждать социального взрыва: через пару–тройку лет народ 
осознает, что его в очередной раз обманули. 
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В магистратуру, скажем, на юриспруденцию набирают без базового юри-
дического образования – достаточно любого высшего, и через два года такой 
горе-юрист, магистр права, ранее дипломированный, допустим, технолог ма-
шиностроения, будет иметь преимущество перед бакалавром, четыре года 
изучавшим именно эту дисциплину. Сколько ещё будут продолжаться экспе-
рименты над людьми, и не пора ли привлечь к ответственности авторов этой 
инициативы?

В. С. Селезнёв. Недобросовестная реклама
Реклама алкогольной продукции сегодня жёстко регламентируется, в связи 

с чем изготовители обращаются к рекламе безалкогольных напитков, выпуска-
емых под тем же или аналогичным брендом, что и алкоголь. 

Потребитель, получая информацию о том, что, к примеру, газированная 
вода, которая использовалась изготовителем, была добыта из артезианских 
скважин или других чистых источников, с большей долей вероятности купит 
именно воду или напиток, изготовленный на её основе. Увидев аналогичный 
бренд на алкогольной продукции, потребитель скорее всего остановит свое 
внимание именно на нём. Тем самым в рекламе неалкогольной продукции, на-
именование которой совпадает с алкогольной, присутствует реклама самой ал-
когольной продукции.

С целью защитить граждан от маркетинговых уловок предпринимателей, на-
правленных на получение финансовой прибыли, ЛДПР был внесён на рассмотре-
ние Государственной Думы проект закона, регулирующего не только информа-
цию  для потребителя, но и ту, что производитель предоставлять не вправе.

С. В. Маринин. Безопасность граждан
Система «112» должна стать важным инструментом контроля над дей-

ствиями спецслужб, когда каждый этап приема и реагирования на вызовы 
можно отследить, и соответственно, оценить правильность действий всех 
участников.

Эта система будет иметь ряд преимуществ для граждан: номер легко запом-
нить и набрать в момент возникновения чрезвычайной ситуации. Пострадав-
шему не придётся вспоминать, в какую экстренную службу и по какому номеру 
обращаться.

Выбор и оповещение ответственных служб ложится на операторов «112», 
которые самостоятельно будут классифицировать вызов и передавать инфор-
мацию дальше. 

При этом любое обращение фиксируется в системе, а следовательно гра-
ждане могут быть уверены, что ни одна заявка не останется без реакции  и все 
действия будут обязательно записаны.

Создание полноценного аналога европейской системы вызова экстренных 
служб по единому номеру будет способствовать улучшению общего положения 
с безопасностью в стране, что позволит России повысить свой статус на между-
народной политической и экономической аренах.
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ПРИЛОЖЕНИЕ

СПИСОК ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ ЛДПР ШЕСТОГО СОЗЫВА

56 депутатов с декабря 2011 г. (впервые избран на 5 лет):

Абрамов И. Н. 

Ананских И. А. 

Афанасьева Е. В. 

Балберов А. А. 

Вайнштейн С. Е. 

Волчек Д. Г. 

Губарева Н. В./ Катасонов С. М. 

Дегтярев М. В. 

Деньгин В. Е. 

Диденко А. Н. 

Дроздов И. Ю. 

Жигарев С. А. 

Жириновский В. В.

Журавлев С. В. 

Журко В. В. 

Зелинский Я. В. 

Золочевский В. С. 

Иванов С. В. 

Ищенко А. А. 

Калашников С. В.

Калюжный Р. В.

Каргинов С. Г. 

Кропачев А. С. 

Кулиева В. В./ Смирнов А. А. 

Курдюмов А. Б. 

Лебедев И. В. 

Литвинцев Д. А. 

Луговой А. К. 

Маринин С. В. 

Маркин А. Л. 

Маркин Э. В. 

Напсо Ю. А. 

Нилов Я. Е. 

Носов Д. Ю.

Овсянников В. А. 

Островский А. В./ Худяков Р. И. 

Рохмистров М. С. 

Савельев Д. И. 

Свергунова М. Н. 

Свинцов А. Н. 

Свиридов В. В. 

Свищев Д. А. 

Селезнев В. С. 

Семенов В. В. 

Сироткин С. Н. 

Слуцкий Л. Э. 

Соболев В. В. 

Старовойтов А. С. 

Субботин К. С. 

Сухарев И. К. 

Тарасюк В. М. 

Таскаев В. П. 

Фургал С.И. 

Черкасов К. И.

Чиркова И. А. 

Шингаркин М. А.
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